
Ubirajara
e Ademir

contratados
pelo Avaí'

o TEMPO - Massa Fria: em curso. Pressão
Atmosférica Médía: 1004.3 milibares. Tem
peratura média do dia: 28.9 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 85 �5 por 'cento.
Estado médio do Céu: cumulus, stratus, de
meio encoberto a claro. EStado médio do
Tempo: estável. Previsão: A. Seixas Netto.
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A partir de segunda-feira, provavelmente,
I) goleiro Ubirajara Alcântara e o

extrema-direita Ademir estarão integrados
ao plantel do Ava í, depois que o

supervisor do clube acertou a contratação
de ambos ontem, no R io, com dirigentes

'do Flamengo. Os jogadores doAvaí chegaram
às 17h25m de ontem a Vitória, confiantes
•

e animados com o jogo de amanhã,
quando esperam trazer dois pontos na

sua.volta a Santa Catarina (Página 8).. Veneza e Lourival aguardam para hoje a definição de Jorge Ferreira sobre quem sairá jogando amanhã contra a Desportiva.

.

' Ex'cedentes
da UFSC
terão vez

Movimento da
Ponte H. Luz

é o maior
Todos os alunos excedentesde
UFSC - são mais de 200 -

que não obtiveram classificação
I

para os cursos de sua

preteréncie, poderão ingressé'r
no ciclo profissionalizante

a partir do segundo
semestre do próximo ano (P.12).

Enquento a Ponte Rio-Niterói

registrou um movimento
de 37.761 veículos no prime ira

dia, a Ponte Hercílio Luz
teve um movimento médio

no mês de dezembro de 45 mil.

Suporta tudo heroicamente até

que a nova fique pronta (P.12).

Ih
•

Itn
parece piada. E de mau gosto. Agora a Prefeitura quer melhorar a Rodoviária e vai realizar nela obras que vão oferecer aos seus usuários um pouco mais de conforto. (P. 12).

•

"Que entre Governo e povo, na comunhão sempre renovada de confiança recíproca, constru ida na verdade e na franqueza, se forje a mais perfeita sintonia do

sentir, do pensar e do querer, essencial: à plena concretização de nossos elevados ideais comuns de brasileiros". Assim o General Ernesto Geisel encerrou seu

discurso, ao receber das mãos do PresidenteMédici a faixa presidencial. A transmissão do poder e a posse dosMinistros estão na página 5. Editorial naPag. 4.

AUXiLIOS ·PAGOS PELO lPESe - o

lPESC informou que aquela autarquia conce

deu, em 1913, 3.467 auxílios natalidade, to
taÚzando Cr $ 1.205.090,83 e mais

Cr$ 149.817,97, em auxílios funerais. O
auxílio natalidade concedido à �sociada
gestante, ou à esposa ou companheira do
associado é pago írnediatamente, ta n to na

Capital como no interior, através das agên -

cias do IPESC. O auxílio funeral, concedido
por morte do associado, é pago dentro dos

. mesmos critérios.

..

Ise

Política
Os Deputados Zany Gonzaga e Henrique

. Córdova entregaram em Brasília ao
SenadorPetrõnio Portela, presidente da
Arena, o documento em que a bancada
estadual defende uma solução política

para a sucessão governamental e que não
há qualquer tipo de veto a nenhum nome

proveniente da ãrea-partídãría. Portela '

disse que a posição da bancada
"Inteligência e independência políticas" e

que vai ouvir os deputados (Pag. 3).

Figuei rense
A torcida do Figueirense tem bons
motivos para assistir o seu time esta

noite, li partir das 21 horas, no
Estádio Orlando Scarpelli, contra o

Guarani, de São Miguel do Oeste.
Ê' que o técnico Lauro Bürígo lançará os

novos valores da equipe, ainda
desconhecidos do público da Capital.

São eles Oneide, Elton, Nelson,
Roberto Silva, Jorge Luiz, Izalto,
Marcos, Jaci e Britinho (P.8).

Petróleo
Uma reunião em Viena, amanhã, entre os

ministros de petróleo árabes,
servirá para anunciar a suspensão

do boicote petrolífero aos

Estados Unidos, conforme ficou decidido
na última quinta-feira. Num encontro

dos delegados da Organização dos
Pai-ses Exportadores de Petróleo,

ontem, também em Viena, estud�a-se
, o congelamento do preço do produto

I

até julho. Até então, I)
congelamento seria até 10. de abril (p.2).
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Internacional

Pelróleo: árabes reuneRl-se aRlanha

para anunciar o fim do eRlbargo
\

.

Governo português enfrenta crise
e põe as Forças Armadas em alerta

Grupos guerrilheiros venezuelanos . provocaram
o ntem em Caracas incêndios devastadores em populosas
áreas residenciais dessa capital e realiz�am um ataque O presidente Richard Nixo'n
com explosivos em diversos oleodutos. Quando os disse ontem que não tem nada'
bombeiros iniciaram as operações para conter as chamas,

a esconder, mas restringe o

franco-atiradores entraram em ação. Os bombeiros acesso dos membros da Câma-

tiveram que solicitar reforços aos das cidades próximas,
ra dos Representantes que in-

. vestigam o julgamento político
diante damagnitude que alcançaram as chamas. .

porque a divulgação deste ma-

Inicialmente, pensou-se que o fogo tinha começado
r

teria] enfraqueceria irremedia-
por causa de um curto-circuito ou um descuido de algum, velmente a Presidência.

empregado. Porém, a meia noite, alguns jornais e Níxon reiterou que não en-

emissoras de rádio receberam denúncias de que se tratava tregará gravações ou documen- ..

de um atentado, praticado por gaerrílheíros do tos adicionais à Comissão de
movimento Bandeira Vermelha. Justiça, da Câmara até que o

Enquanto os bombeiros tentavam apagar as chamas grupo defina o que considera

da armazenadora Caracas, começou um outro incêndio, um crime punível com o julga-
de enormes proporções, no supermercado da Companhia mento político.
Distribuidora de Alimentos - CADA -, complexo Repetiu urna frase, qúe
comercial no conjunto residencial que está sendo pronunciou em sua mensagem'
construído no centro de Caracas. A Cadeia de soBre o estado da União: "Um

. supermercados CADA é de propriedade da família ano de Watergate é suficien-

d te".Rockefeller e, pelo que se depreen eu dos telefonemas,
os guerrilheiros estariam projetando atacar outras

propriedades de norte-americanos.
FALTA D'AGUA

A falta de água na área prejudicou o trabalho dos
bombeiros. A polícia disse que os' franco-atiradores
dispararam sobre eles de um populoso conjunto
residencial ao lado. Dezessete bombeiros e voluntários
ficaram feridos, lutando contra as chamas, mas nenhum
deles foi atingido pelas balas dos guerrilheiros.

Calcula-se que mais de cem mil pessoas vivem no

bairro de onde vieram os tiros. São em sua maioria gente"
humilde. Soube-se que nos últimos meses ocorreram

vários atos de terrorismo no seu interior, onde

frequentemente a polícia era recebida à balas.

Angola e considerado um fir
me partidário da continuação
da guerra contra os rebeldes

separatistas de Angola, Mo
çambique e Guiné. O cargo de

Spinola, criado especialmente
para ele, quando voltou da
Guiné portuguesa, na qualida
de de herói, foi abolido.

A situação surgiu quando
Spinola publicou um livro em

'que afirma ser impossível con
seguir a vitória"militar contra

os rebeldes africanos.. Ele é
partidário de urna solução po
lítica, e, ao que tudo indica,
Gomes está de acordo.

O primeiro-ministro por-'
tuguês Marcelo Caetano, apa
re ntemente, descartou toda

possibilidade de concessões

importantes .para os rebeldes
dos territórios portugueses na

África, ao destituir da chefia
do Estado-Maior das' Forças
Armadas o general Francisco
Costa e Gomes e seu contro

vertido sub-chefe, general
Antonio de Spinola, nomean
do para 9 cargo um general ti
do corno intransigente.

A exorieração se deu em

virtude de Gomes e Spinola
não terem comparecido numa

reunião de mais de 100 líderes
militares e· políticos com Cae
tano, para declarar apoio a seu

governo e à sua. política na

África.
A cerimônia de juramento

de fidelidade foi transmitida

por rádio e televisão, e· dela

participaram o ministro da De

fesa, Joaquim da Silva Cunha,
do Exército; Marinha, Força
Aérea e os chefes de Estado
-Maior das três Armas.

O juramento foi lido pelo
chefe do Estado-Maior do

. Exército, general João Paiva

Brandão, nos seguintes termos: ..

"As Forças Armadas não di
tam a política. Nosso dever

JURAMENTO DE FIDELI
DADE

ESTADO DE AL.ERTA

O governo colocou em es

tado de alerta as Forças Arma
das e- aquartelou-as pela segun
da vez numa semana, temendo
aparentemente a possibilidade
de urna reação negativa por
parte dos oficiais jovens.

Gomes foi substituído pelo
general Joaquim de Luz Cu-.
nha, comandante militar' de

Terror incendiário
ataca na

.

Venezuela

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANs.PORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO

, I

Estamos admitindo:

imperioso, . bem corno nosso

princípio, é cumprir a missão
determinada para nós pelo go
verno legalmente constituí
do".

Segundo o general, as 'tro-:
pas portuguesas na Ãfrica par
ticipam de urna "legítima ope
ração defensiva contra urna

agressão preparada e lançada a

partir de território estrangei
ro". As Forças Armadas foram
aquarteladas. por .três dias na

semana passada e os oficiais
atribuiram o fàto a um proble
ma de "disciplina interna". De.
acordo com algumas fontes, os
oficiais mais jovens estão in

quietos devido aos seus soldos
e às possibilidades de promo
ção. Mas a inquietação foi rela
cionada sobretudo com o livro
de Spinola, "Portugal e o Fu-

. turo".

Tanto Caetano corno o presi
dente Américo Thomas decla
raram que Portugal deve lutar
contra os rebeldes e permane
cer na África a todo o custo.

Caetano asseverou que ds re

beldes são agentes de Moscou

e de Pequim e que, se eonsé

guirem a vitória, expulsarão
todos os brancos.

N;xon: "não
tenho nada
G esconder"

. Ao observar que tinha en-.

tregado à comissão todo m ate
'ríal colocado à disposição do
grande júri de Watergate, Ni
xon disse que a comissão da
Câmara agora quer mais 42 fi
tas, documentos .. adicionais e

um índice dos arquivos da
Casa Branca.

Alguns membros da ComiS
são revelaram qu e irão exigir
outros documentos, mas Ni
xon disse que deveriam exami
nar em primeiro lugar o mate
rial que já possuem.

REPRESENTANTE TECNJCO
Os candidatos devem estar na faixa de 20 a 30 anos, sendo desejável
experiência anterior em mecânica ou eletricidade. Damos preferência
aos que tiverem prática comprovada em manutenção de máquinas de
escritório.

.

Oferecemos treinamento r,emunerado, seguro de vida e ajuda de custo

para o uso de carro próprio.
Apresentar-se munidos de "curriculu m vitae", fotos 3x4 e documentos,
à Etapa \Ltda., Rua' Conselheiro Mafra, 114 10. andar -

F lorianópol is.

Especialistas

Argentina: nova legislação põe'
,

fim à autonomia nas universidades

A reunião da Organiza
ção de Países Exporta
dores de Petróleo - Opep
-;- onde se. discutirão os

preços congelados do pro
duto, foi relegada a segun
do plano em favor de uma

. reunião prevista para ama

nhã, entre os Ministros do

Petróleo árabes, oportuni
dade em que será anuncia
da a suspensão do boicote
contra os Estados Unidos.

oposição síria e líbia. A
Síria acusou de "traído
res" os governos que pró
puseram o fim do boicote.
Por sua vez, a Argélia dese
java suspender o embargo
apenas por dois meses ex

perimentais, e só concor

dou com a medida para
acompanhar a decisão da
maioria.
NOVOS PREÇOS

.

A conferência dos dele

gados da Opep, hoje, em

Viena, é estudar novos pre
ços para o petróleo. O pre
ço tinha. sido congelado
até primeiro de abril, mas,
no' Cairo, o jornal semi-ofi
cial Al Ahram informou
ontem que o 'congelamen
to seria prorrogado por
mais três meses.

Uma comissão econô
mica da organização já tem

estudada a questão, inclu
sive a política de preços a

longo prazo. As conclusões
serão submetidas ao plena-

, APR -, que inclui cinco parti-
dos.

-

Peronistas e. radicais tize-
·

ram concessões recíprocas pa
ra que fosse aprovado um pro

jeto conjunto. Isso permitiu
salvaguardar algo da tradicio
nal autonomia que desfruta
vam as universidades argenti
nas com relação ao Estado:O
projeto original do Ministério
da Educação eliminava todo e

qualquer vestígío de outono

mia.

NORMAS

Entretanto, osradicais, dos
·

quais Peron conseguiu um a co-, "' ...

laboração política fundamen-

tal, fizeram da autonomia das
in s tituições de ensino urn a

questão básica e tiveram êxito'
parcial . Os deões das universi
dades e os reitores de diversas
faculdades serão designados de
acordo com urn estatuto que

elaboraram as próprias institui
ções de ensino nos próximos

.
meses, ao invés de serem no

meados diretamente pelo go
verno.

rio da conferência.
.

Os estudos,. realizados
por consultores alheios da
universidade de' Viena e

institutos de educação su

perior dos' Estados Unidos,
"Grã-Bretanha e dos países.

. árabes, examinaram a ba-
lança de pagamentos dos
principais países consumi
dores de petróleo, o custo
de'outras fontes de ener

gia, as receitas, os lucros e

os dividendos das compa
nhias multinacionais, bem
como outros' problemas
econômicos do Ocidente.

Acreditá-se, também,
que um dos temas. da con

ferência dos ministros diz
respeito à criação de um

fundo especial que, segun
do os observadores, conce-

..

deria subsídios aos países
que se desenvolvem indus
trialmente. O país interes
sado no· estabelecimento
desse fundo é a Venezuela.

Mas a cláusula mais contro
'vertida da nova lei, e que pro
vocou as maiores críticas dos
legisladores esquerdistas, foi a
que proíbe no recinto universi
tário o "proselitismo político-

.

partidário ou de idéias contrá
rias ao sistema democrático'
que é próprio de nossaorganí-
zação nacional".

.

.
Segundo os peronístas de

esquerda, os setores marxistas
e mesmo militantes do Partido

Radical, essa cláusula poderá
desencadear a perseguição
ideológica e política. Os uni
versitários argentinos são tradi
cionalmente muito politiza
dos, e é improváve que a nova

lei altere essa situação.

Vict.or Samuelson

. ainda desaparecido
Três dias apos ter sido pago o maior resgate do mundo - 14,2

milhões de dólares (92,3 milhões de cruzeiros), não se tem ainda
notícias do executivo norte-americano Victor Samuelson, diretor da
subsidiária argentina da Exxon (Esso), sequestrado por guerrilheiros
esquerdistas no. dia 6 de dezembro. \

.

·

Os órgãos de imprensa estão em permanente alerta para qualquer
comunicado sobre a libertação de Samuelson, mas ignora-se se ele
continua em poder do Exército Revolucionário do Povo -'- ERP - ou

se já foi conduzido ao estrangeiro pela companhia.
Vários. dirigentes da Esso argentina viajaram anteontem a

Montevidéu, no Uruguai, o que faz supor que o sequestrado esteja
naquela capital esperando ser transportado para os Estados Unidos.

Todavia, segundo algumas fontes, essas viag e ns são parte da decisão da
Exxon de evacuar de Buenos Aires o resto. de' seu. pessoal
norte-americano.

ORESGÀTE

O escritório da Exxon em Nova Iorque se dispôs a pagar o resgate
na segunda-feira. O ;dinheiro foi entregue numa-maleta contendo 142

mil cédulas- de 100 dólares, num lugar secreto. Há urna semana, os

guerrilheiros haviam recusado' urna oferta de sete milhões de dólares

(45,5 milhões de cruzeiros) e ameaçaram entregar Samuelson morto,

envolvido numa bandeira norte-americana. Os dirigentes do ERP,

elevaram, então, a proposta para 14,2 'milhões de dólares, sendo dez em'

dinheiro e 4,2 milhões em auxílio às vítimas das recentes inundações na

'região norte da Argentina. A Esso, porém, decidiu pagar tudo em

dinheiro,
.

Além do resgate, o ERP determinou também se publicasse um

anúncio em todos os jornais de Buneos Aires e 30 do interior' dizendo
que a libertação' de Samuelson seria paga com "os lucros obtidos na

Argentina, através da exploração dos trabalhadores".
.

Apenas três jornais - La Prensa, La Crônica' e El Mundo -

publicaram o anúncio. Alguns se limitaram a publicar a versão doS
fatos. O jornal esquerdista El Mundo, após publicá-lo pela segunda vez,
foi suspenso indefinidamente por um decreto governamental por
"propagar ações subversivas".

CAPRICHO

CONTIGO

Vingadores
Ventura - Duelo

Oeste Legendário
Kid Ben - Ataque
Mustang - Cactus

Dalia - Papoula
.

Coldre -:.,Madre
Terra Bn'\a

,I'

MANC�IETE
Tele Amo

O DEPARTAMEl\T'fO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunicá aos interessados

que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAI: No. 12/74, para execução
de uma ponte em concreto armado sobre o ribeirão Gaspar Grande, em Gaspar, com
prazo de entrega das propostas até as 16,00 horas do dia 10 de' abril de 1974, no

protocolo geral do DERSC., no Edifício das Diretorias em Florianópolis.
Cópia do referido. Edital e maiores. esclarecimentos serão obtidos na Sede do

DERSC., no endereço acima citado.

DERSC., em Florianópolis, 13 de março de 1974..

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

"

rpreveem nova�
crise mundiais

por William Ryan, da AI'

É possiveloue o embargo petrolifero seja revogado e
que em algumas semanas desapareça a atmosfera de
pânico que prevalece nos postos de gasolina
norte-americanos, mas ainda há muitos motivos de
preocupação. Se o. petróleo fosse a única preocupação
importante, haveria' agora razões para considerar as

coisas com calma. Entretanto, a crise petrolifera poderá
ser apenas uma amostra de outras situações dificeis que
ocorrerão no futuro. O mundo industrial enfrenta
a tualmente a perspectiva de uma longa etapa de
instabilidade econômica, que poderá trazer consigo
terríveis consequências.

Os problemas energéticos dos paises industrializados
não podem ser reduzidas em sua totalidade aos efeitos
do . embargo árabe. O petróleo constitui apenas um

aspecto de um panorama cada vez mais sombrio.
Atualmente são observados' os primeiros sinais de uma

eventual crise de matérias primas. Por outro lado, existe
a possibilidade de que ocorram enormes problemas de

alimentação nos prôxtmos anos.

EXCITAÇAO GERAL
As medidas adotadas pela organização dos países

exportadores de petróleo provocou uma excitação geral
nos 'países em desenvolvimento, que consideram agora
sua produção de matérias-primas como uma fonte de

poder.
Os países pobres se tornam cada vez mais conscientes

de seu potencial como fornecedores de matérias vitai:
'para a economia dos países ocidentais.

Uma autoridade de Washington considera que seis
dos 13m e tais essenciais para a economia
norte-americana são escassos atualmente e que mais de
50 por cento deverão ser importados.

Em 10 anos, a lista dos metais em escassez subirá
para nove. AsNações Unidas realizarão uma sessão sobre
a situação geral das matérias-primas que poderá melhorar
a posição dos países produtores em relação aos

consumidores.
NOVA CRISE

Os especialistas em questões internacionais do Clube
de Roma consideram que a possibilidade de uma nova
crise é muito concreta.

.

Numa .declaraçõo divulgada em Salzburg, o grupo
afirma: "E um fato que as sociedades industriais estão
habituadas ao desperdício (de materiais) e fomentam o

consumo desnecessário. Além disso, o homem carece da
vontade necessária para coexistir pacificamente neste
pequeno planeta vulnerável. A sociedade mundial se vê

'profÜndcimente. afetada pelas diferenças, cada vez,

maiores, entre os níveis de vida e das oportunidades.

Centenas de milhões de homens e mulheres conseguem
apenas o necessário para a subsistência. A natureza é
saqueada e envenenada para benefício de alguns.

- A crise atual é muito mais do que uma crise
energética, petrolífera ou alimentícia. Seus efeitos
adversos terão muitas repercussões no mundo inteiro.

A . era de instabilidade pode ser gerada por um

aumento incessante no custo de vida. Por exemplo, a
crise petrolífera provocou elevações no custo de
fabricação de numerosos artigos, de certos alimentos e

serviços.
. Uma ação dos produtores de matérias-primas

provocaria efeitos semelhantes na alta do custo de vida.
Tudo isso, por outro . lado, poderá' �er repercussões
políticas, desencadear problemas trabalhistas e até
mesmo fomentar movimentos revolucionânos ou

conflitos bélicos.

M.A.· AGIPLAN

Na quinta-feira, os mi

nistros árabes tinham con

cluído uma reunião em

Trípoli, na Líbia, sem

anunciar formalmente .a

suspensão do boicote. Pou
co depois, o ministro sau

dita Ahmed Zaki Yamani
confirmou o levantamento
do embargo contra os

Estados Unidos, mas. disse
que seria mantido contra a

Holanda e Dinamarca.

A decisão de Trípoli foi
a dotada apesar da

Mais de 300 mil estüdantes
de 10 universidades estatais ar

gentinas deverão voltar às a1:l

las. nas próximas semanas, -sob

uma nova lei universitária,
aprovada anteontem à noite

pelo Congresso, após íongqs
debates.

Urna das cláusulas da lei

proíbe as atividades político
partidárias dentro das institui

ções de ensino, o que segura
mente provocará reações im

previsíveis por parte dos jo
vens. A nova lei, redigida sobre
a base de um projeto apresen
tado pelo governo do presi
dente Juan Peron, foi apro
vada por 142 votos contra 15.

Votaram li favor os deputados
da maioria peronista e os legis
ladores da União Cívica Ra
dical, e contra os legisladores
da coalizão esquerdista Alian

ça Popular Revolucionária -

AviãopegG
'9go e mata

29pessoas
Vinte e nove pessoas

morreram ontem no incêndio
de um Caravelle da empresa

- aérea dinamarquesa Sterling,
devido a urna falha hidráulica
surgida quando o avião estava

decolando no aeroporto de

Teerã, no Irã Sessenta e sete

das 96 pessoas que se encon

travam a bordo foram resgata
das.

O aparelho fazia a- linha

Copenhague-Nova Delhi, lota
do de turistas que concluiam
urna excursão de duas semanas

pelo extremo-oriente. Havia
sido fretado de urna agência de

vi�gens dinamarquesa e fazia
escala parai se reabastecer de
combustfvel.

.

O primeiro-ministro irani
ano se dirigiu ao local' do aci
dente, declarando mais tarde

que, quando o avião ainda es

tava ·em terra, a' torre de con

trole advertiraa tripulação so
bre a existência, .de chamas 'no
sistema hidráulico e pediu ao

piloto que interrompesse a ma

nobra.
- Nesse instante, devido a

um problema com uma das ro
das, urna parte do avião tocou
o solo e as fagulhas provoca
ram urna explosão - .afirmou
o primeiro-ministro, Segundo
uma testemunha ocular,' a ca

bina se desprendeu e só parou
a cerca de 350 metros do res

tante do aparelho.

REGISTRO DE FIRMAS CONSTRUTORAS

AVISO DE PRORROGAÇÃO
A Comissão de licitações do AGIPLAN, comunica

aos interessados que fica prorrogado até o dia 22 de

março do corrente ano, o prazo para inscrição de fir
mas construtoras no Registro Cadastral do AGIPLAN,
de que trata o Edital publicado no Diário Oficial Se-

ção I - Parte I - de 03.01.74. I. -

Informá ainda, que a documentação poderá ser en-

tregue nas Sedes das Coordenações lstaduais do AGI
PLAN, em Santa Catarina à rua Coronel Melo e Alvim
no. 11 - FLORIANÓPOUS que se encarregarão de
remetê-Ia a Coordenação Central em BRASÍLIA-DF.

Florianópolis, 11 de março de 1974
GILBERTO.PRIMO SCHAEFER

,ENG. AGR. TC 101 21B
COORDENADOR ESTADUAL DO AGIPLANjSC.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE· SANTA CATARINA S.A. - CElESC
C.G.C. Nº 83.878.892/001

AVISO AOS ACIONISTAS
Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas das Centrais Elétricas de Santa
Catarina S.A. CELESC, em sua Sede Social, à Rua José da Costa Moellmann, no.
129, Nesta Capital, os documentos de que trata o artigo 99, do Decreto Lei. no.r

2.627, .de 26 de Setembro de 1.940.

Florianópolis, 15 de março de 1.974.
Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente
Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo

Sr. Carlos Góes Bessa - Diretor Financeiro.
Eng. José Corrêa Hülse - Diretor Técnico.

E.I'J!J:,_,carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações.

Nas Bancas
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A, Associação Catari
nense de Medicina subme
teu à apreciação do Gover
nador Colombo Salles an

'�e-projeto de 'lei que dis
põe sobre a carreira de mé
dico no serviço público es

tadual. A medida, segundo
o presidente da ACM, Jú
lio Cordeiro, foi tomada
tendo em vista tratar-se de
providência do interesse de
toda a classe", que espera
receber do Governador do
Estado acolhida à sua rei

vindicação" .

-Pelo ante-projeto, a car

reira de médico no serviço
público é dividida em cin
co níveis, sendo que os in

tegrantes do primeiro rece-:

berão vencimentos mensais
de Cr$ 2500,00, impor
tância esta que vai aumen
tando em 20% para cada
nível, até chegar aos

Cr$ 5.000,00 do nível fi-
,
nal.

Depois de estabelecer
que o ingresso na carreira
será feito por concurso de

provas e títulos, o docu
mento estabe1ece que o

médico designado para
exercer função de chefia
terá direito a uma gratifi
cação de 30%, calculada
sobre o vencimento do
nível a que pertença, e fixa
a jornada de trabalho mé
dico em no máximo 24 ho-

Sucessão:
Petr6niovê
documento
da Arena'

Zany e Córdova dialogam»: com
Portela sobre sucessão,

,

quando ficou expresso que,
a bancada daArena será ouvida.

Um telefonema do De

putado Henrique Córdova,
de Brasília, tranquilizou
ontem os parlamentares da
Arena que vinham enca

rando com indisfarçável
apreensão as especulações
de bastidores sobre a esco

lha do candidato à suces

são do Governador Colom
bo Salles, O líder da Arena
informou que nada há ain
da de decisão sobre o

assunto, e que qualquer es
peculação em tomo de
,eventuais chapas ou crité
rios corre por conta dos

respectivos autores, sem

respaldo político das esfe
ras de decisão: O comuni

cado, recebido pelo Depu
tado Nelson Pedríní, foi
transmitido aos deputados
que se achavam ontem na

Capital, durante rápida
reunião no gabinete da
Arena.
No mesmo telefonema,

Córdova prestou contas do
encontro que juntamente
com o Deputado Zany
Gonzaga, Presidente da
Assembléia, manteve com

o Senador Petrõnio Porte

la, Presidente Nacional da
Arena. Na oportunidade, I
foi entregue ao Senador
Petrõnío Portela um docu
mento subscrito pelos de

putados que integram a

bancada da Arena na'

Assembléia, manifestando
a sua coesão e o propósito
de colaborar no encami
nhamento do, problema su

cessório, bem como da es

colha do candidato ao 'Se
nado.

Ao receber o documen
to - no qual a bancada se

coloca na expectativa de
ser ouvida - o Presidente
Nacional da Arena elogiou
a sua "redação perfeita"
acrescentando que "esta

manifestação revela indé-

Política e Administração-
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pendência e inteligência
política". O documento é

legítimo - acentuou - e

seria ótimo que todos- os
Estados procedessem co

mo Santa Catarina, que
veio ao encontro .dos dese

jos da Direção Nacional da
Arena.
'_A certa 1 altura do diálo

go com os parlamentares
catarinenses, o Senador Pe
trônio Portela afumou ser

"muito bom que os depu
tados de Santa Catarina
não tenham delegado po-_
deres a ninguém", acres

centando que mesmo que
isso tivesse acontecido' ele
gostaria de ouvir um a um.

- Irei a Santa Catarina

para ouvir as lideranças po
líticas - disse - mas ouvi
rei individualmente a cada
deputado, para que não

haja os constrangimentos
naturais de uma reunião.

O Senador, Petrõnio

Portela não precisou a data
em que pretende vir a San
ta Catarina, dando a enten

der apenas que se demora
rá muito. Descendo a por
menores das disputas polí
ticas no Estado, ele chegou
a dizer a certa altura que

"precisamos pôr logo' os'
candidatos na rua", refe

ríndo-se, tanto à sucessão
estadual quanto ao Sena
do. Mas assim mesmo,
acredita-se que a escolha
dos candidatos levará de
30 a 45 dias, ,

A informação de que
nada há decidido em tomo

da-sucessão Córdova obte
ve tanto junto ao Senador
Pe trõnío Portela quanto
junto aos políticos da Are
na com os quais se avistou
em Brasília. Ao transmitir

'

aos seus companheiros esta

revelação, 'o líder da Arena
observou ser muito prová-

Unidades da Udesc já tê", seus
novos dirigentes escolhidos

O Reitor em exercício da Udesc, Arnoldo Soares Cúneo, CUrso Normal de Educação Física - professor Celínea
assinou ato nomeando os diretores das unidades de nível Morítz. Exerceu no período de 1964 a 67 as funções de

superior e de primeiro e segundo graus integrantes da orientador de educação fisica na Secretaria de Educação.
universidade estadual. Possui vários cursos de extensão e já ocupou a direção do

Esag - para a Escora Superior- de Administração e estabelecimento no biênio anterior.
Gerência foi indicado o professor Humberto Machado, 44 Escola Superior de Educação Física ...:. Para a direção
anos, engenheiro do Departamento de Estradas de Rodagem dessa unidade foi reconduzido o professor Érico Stratz
do Estado, tendo exercido as chefias das residências do Júnior. Licenciado pela Escola Nacional de Educação Física
bER nas cidades de- Joinville, Chapecó e São Miguel do e Desportos da Universidade do Brasil, é considerado a

Oeste. É formado pela Escola Nacional de Engenharia, da maior expressão do Estado no campo da educação física.
Universidade do Brasil. Possui vários títulos de extensão universitária.

Faculdade de Educação - ,A direção será exeréida pelo Para o Colégio Industrial de Lages, Colégio Moderno

professor Anibal Nunes Pires. Um dos fundadores da Vidal Ramos Jr., de Canoinhas; Ginásio Aderbal Ramos da
Universidade Federal de Santa Catarina, tem 59 anos. É Silva; Colégio Agrícola Caetano Costa, de Lages e Ginásio
bacharel em Direito pela Ufsc e em Ciências Econômicas, .Moderno Nereu Ramos, de Itajaí, foram indicados,
pela Escola Alves Penteado, de São Paulo. respectivamente,

.

os professores Rogério Ribeiro Ramos,
Escola Superior de Medicina Veterinária - para a direção Paulo Rocha Faria, Gilberto Míchels, Jorge Malta Neves e

dessa unidade da Udesc, sediada em Lages, foi indicado o José Medeiros Vieira.
'

professor Paulo Londero Sperb, médico veterinário Por outro lado, o ex-Reitor Celestino Sachet foi
formado pela Universidade Federal do Paraná. Foi designado para exercer as funções de Inspetor de Ensino
reconduzido ao cargo. Superior da Udesc.

'

Carreira de médico no

serviço público
tem proposiçãoda ACM

agirá tendo sempre em

conta os princípios da an

tiguidade e do merecimen-
to.

'
,

Por outro lado, o presi- »-:

dente da Associação Cata
rinense de Medicina decla
rou' que aquele órgão "é'
contra ao estágio obrigató
rio para os.médícos recém
formados". Disse que o go
verno não dá condições pa-
ra os médicos se fixarem
no interior, acrescentando
que, "se o governo desse
condições, criando ambu
Iatõrios' e hospitais regio
nais para o exercício da
profissão, e uma remunera
ção justa para o profissio
nal, não seria contra em hi
pótese alguma a interiori

zação dos médicos para o

estágio obrigatório. O go
verno do Estado paga para
-os médicos contratados
Cr$ 633,1)() por duas horas
de trabalho, Cr$ 1.265,00
por quatro horas de traba
lho. A situação dos efeti
vos ou nomeados é seme-

'lhante: para quatro horas
de trabalho o vencimento
é de Cr$ 1.035;00 a

C r $ 1. 813 ,00. A ACM
.chega à conclusão de que,
com esses vencimentos,
não pode haver atração pa
ra a ínteriorização do mé
dico. O governo federal,
através do Funrural, está
cons truindo hospitais e

ambulatórios, dando cOI!"
díções para a interioriza
ção do médico. E conclui
o ptesidente da ACM.
"Essa sim é a política cer

ta. O estágio ot)rigatório é
uma medida fácil, porém
injusta".

Começa' no dia 28
o treinamento dos
executivos de SC

Será realizado nos dias 28 e 29 de março próximos no

auditório do Teatro Álvaro de Carvalho, o seminário de
tre in arnen to de dirigentes e executivos, que marcará o

lançamento oficial do Programa Catarinense de Treinamento de
Executivos,

O Programa é resultado do convênio assinado recentemente
entre o Programa Nacional de Treinamento de Executivos

(PNTE), do,Ministério do Planejamento e Coordenação Geral, �
9 Núcleo, Regional do Instítiito Euvaldo Lodi de Santa Catarina,
com a interveniência da Universidade Federal, Universidade para
o Desenvolvimento, Banco do Estado de Santa Catarina, Ibagesc,
Cotesc, Celesc e Casan. As inscrições poderão ser feitas no

Instituto Euvaldo Lodi de Santa Catarina, Rua Frei Caneca no.
144, fone 3710, Florianópolis.
OBJETIVOS

A finalidade do Seminário de treinamento de dirigentes e

executivos é ampliar a visão do empresário na medida em que as

palestras e os seminários se desenvolvem, incutindo a idéia de
que somente a busca de novos conhecimentos trará a indústria

possibilidades. de modernizar-se .tecnologicamente, aumentando
seu poder de competição e de influência/no mercado interno e

externo., Visa ainda a desenvoíver a capacidade decisória em

serviço, oferecendo nova perspectiva de ação profissional.
No âmbito estadual; o seminário de treinamento de dirigentes

e executivos, objetiva atingir os setores mais significativos da
indústria catarinense, compatibilizando o Programa com as áreas
executivas das empresas carentes de treinamento. Técnicas
especializadas e treinamentos dentro de nova metodologia serão
ensinadas, abrangendo várias áreas técnicas de abordagem.
CONFERENCISTAS E TEMAS DE ABORDAGEM

O seminário reunirá dirigentes de empresas, executivos,
técnicos, professores e' especialistas em administração
ernpre sar ia l, Profissionais de renome nacional realizarão

palestras. trazendo suas experiências como contribuição ao

padrão de qualidade a alcançar.
A abertura do Seminárie será no dia 28 às 9 horas, com a

presença do Ministro do Planejamento, João Paulo dos Reis

Veloso; Governador Colombo Salles e diretor regional, do
Instituto Euvaldo Lodi.

O tema de abertura terá lugar às 10 horas do dia 28, com o

tema "Desenvolvimento Organizacional". O conferencista será

Sérgio Foguel, engenheiro civil, especialista em Administração de

Empresas na Califórnia {USA).
�. Às 15 horas, "Santa Catarina e suas gerências administrativas
no campo industrial" será o tema abordado pelo conferencista
Fernando Marcondes de Mattos, diretor financeiro da Eletrosul,

Para o dia 29 estão reservadas duas conferências: '',Yiretrizes
Administrativas", pelo engenheiro civil e diretor da Escola de
Administração de Empresas '<la Fundação Getúlio Vargas, Carlos
José Malíerrari; "Desenvolvimento de Recursos Humanos" é o

tema de encerramento do Seminário.

vel que se a bancada per- '

manecer unida ela venha a

ter uma participação deci
siva na escolha do candida
to à sucessão do Governa
dor Colombo Salles,

J

Uma outra constatação
foi de que a tese política
na escolha dos candidatos
a governadores é a' que
mais sensibiliza a cúpula
encarregada de conduzir o

,

processo. Tanto os deputa
dos Henrique Córdova e

Zany Gonzaga como o

Senador Celso Ramos,
com quem os dois parla
mentares se avistaram on

tem, expressaram a convic

ção de que a solução em

Santa 'Catariríã'não deverá

fugir da tendência ampla-
mente esboçada pelo Go
vernador Geisel de dar aos
políticos maior partici
pação nos assuntos de na

'tureza política.

Mesquita vai

permanecer

na Cotesc '

O presidente da Compa
nhia Catarinense de Teleco-'
municações .

- Cotesc -, Sr.

Douglas Mesquita, foi confir
mado no cargo pelo novo Mi
nistro das Comunicações, co

mandante Euclides Quandt de
Oliveira, que divulgou ontem
os nomes que passam a com

por o segundo escalão do Mi
nistério.

A Cotesc, que deixou de
ser um órgão do Governo do
Estado, é subordinada' direta
mente à Telebrás, cabendo ao

Ministro das Comunicações fn- \

'dipar seus dirigen teso

Resolução da

Sunamamnão traz

prejuízos em SC

O delegado do Trabalho
Marítimo em Santa Catarina,
capitão-de-corveta Luiz Paulo

Raguff'e, informou que são in

teiramente inverídicas as notí
cias de que a Resolução 4.418,
da Superintendência Nacional

,

de Marinha Mercante - Suna
man - ocasionou prejuízo aos

trabalhadores da orla marítima
catarinense. Esclareceu que
tem sido absolutamente nor-

,

'mal a aplicação dessa resolu

ção nos portos de São Francis
co do Si.Ü, Itajaí e Imbituba,

Cedec faz um
/

alerta sobre
" \

desapropriação
A 'Cedec - Coordenadoria

Estadual de Defesa Civil, - en

caminhou a 90 prefeitos cata

rinenses um estudo sobre desa

propriações de áreas. A provi
dência foi tomada com a fina

'lidade de oferecer subsídios
aos municípios mais sujeitos às
cheias ou a outros fatores de

um trabalho preventivo de in,

terdição das' áreas crônicas, se

gundo informou fonte da Ce

dec,

'Dner examina mana, pelo menos. Caso a ra

chadura da viga central perrna
n ecer nas atuais condições,
não será necessária construir

uma ponte provisória, metáli
ca, como foi anteriormente su

gerido. Se algo mais grave

acontecer, o DNER tem condi

ções de desviar o tráfego para
uma ponte provisória, que se

ria rapidamente levantada ao

lado da atual, até ser feita uma

reforma total.

160. DRF, engenheiro Arnal

do Severiano de Oliveira, a

equipe deslocada para a ponte
sobre o Rio Biguaçú deverá,
durante determinado tempo,

observar se o recalque (afunda
mento) se estabiliza ou conti

nua. Se a rachadura estacionar,
os técnicos deverão apenas re

forçá-la, sem maiores proble-

mas. Caso contrário, a obra,
com 25 anos de idade, terá'

s eui; projetos revistos', para
uma reforma mais profunda de

suas bases.

ponte rachada

para estudar

providências
A ponte sobre o Rio Bigua

çú será objeto de observação
dos engenheiros e topógrafos
do �NER durante uma, Se-'

25 ANOS

Segundo o sub-chefe do

REUNIDAS S.A. - TRANSPORTES COLETIVOS
C.G.C.83.054.395

RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores acionistas.
Dando cumprimento às disposições legais e estatutárias, apresentamos à vossa esclarecida

apreciação o Balanço Geral e demonstração de lucros e perdas, relativos ao recém findo exerc fcio
de 1973, acompanhados do respectivo parecer do Conselho Fiscal.

'

Pelos documentos em referência, que demonstram os resultados obtidos no exercfcio de

1973, 'terão os, senhores acionistas todos os dados necessários para julgarem os atos praticados pela
diretoria, que, entretanto, permanece à inteira disposição para quaisquer esclarecimentos ou

'

informações, bem como para a exibição de 'todos os documentos, cuja apresentação seja julgada
conveniente ou necessária.

Caçador,31 de dezembro de 1973.

SEL'!INO CARAMORI
Diretor - Presidente

ZINO JOSIÔ BERNARDI
Diretor - Superintendente

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31,DE DEZEMBRO DE 1973

,ATIVO
DiSPONIVEL

Caixa ...•••..
Numerário em trânsito
Bancos conta movimento

IMOBIUZADO
Imóveis - Terrenos . v,

Imóveis - Prédios e Benfeitorias

Máquinas e equipamentos de oficina
Ônibus
Outros veículos ,

M6veise Utensüios ..••..

Máquinas e Acessórios de Escritório

Correção Monetária •....
Imobilizações Flnancelras-dncent.Fiscals
Outras Imobilizações F.inanceiras
Participações . . . . .

Direitos sobre Concessões
REAuzAvEl,
Almoxarifado
Títulos a receber
Contas a Receber
Fretes a Receber

Imposto de Renda na F.onte

Contas Correntes

Capital a Integralizar
PENDENTE
OesPeSãsõperacionais Antecipadas

Total do Ativo

17.536,06
264.678,02

1.862.415,65 2.144.629,73

1.705.107,07
971.049,36
317.732,38

21.760.262,81
386.216,70
296.600,66
115.175,72

9.264.148,49
74.967,00

1.033.195,99
982.280,80
930.651,63

1.530.761,07
116.515,00
114.129,07
128.804,57

,

7.274,81
291,00

502.364,82

\

37.837.388,61

2.400.140.34

. • .• 2.234.287,00

.... Cr$ 44.616.445,68

PASSIVO
NÃO EXIGIVEI,.

14.500.000,00
216.202,23

1.978.741.42
77.335,59

638,05
191.363,00

5.322.929,99
2.597.784,89
186.130,00
837.956,37 25.909.081,54

Capital , .....

Fundo de-Reserva L.egal . . . . . .

Fundo de Reserva p/aumento de Capital
Fundo de Reserva-Lucro venda de Imóvel
Correção Monetária a capitalizar . . . .

Fundo de Resgate Partes Beneficiárias
Fundo de Depreciação .

Fundo de Depreciação-Correção Monetária
Fu ndo de Amortização .....
Fundo deGarantia Tempo de Serviço

EXIGIVEL
7.691,03

2.684.696,31
1.136.724,90
364.042.08

12.769.437.99
200.334,�9
401.761,19 17,614.688,49

Contas Correntes
Títulos a Pagar...:.. Diversos
Títulos a Pagar - Veículos
I rnpostos a Pagar
Financiamentos e Empréstimos Bancários
Contas a Pagar
Salários e ordenados a pagar

CONTAS DE RESULTADO
�Saldo à disposição da Assembléia .

Total do Passivo . . .

. . . .. . 1.092.675,65
. Cr$ 44,616.445,68

ZINOJOSf BERNARDI
Diretor - Superintendente

SELVINO CARAMORI
Diretor - Presidente

CALVI PAULA UNHARES-Contabilista
Registrado no CRC/SC. sob no. 1.010.

DEMONSTRAÇÃO'DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

D�BITO
DESPESAS ADMIN ISTRATIVAS 5.401.364,00
DESPESAS OPERACIONAIS 9.870,053,44
DESPESAS DE TRANSPORTE .

10,777.135,53
FUNDO DE RESERVA LEGAL - FUNDO DE RESGATE DE PARTES -

BENEFICIÁRIAS _. RENDIMENTOS DE PARTES BENEFICIÁRIAS -

GRATIFICAÇÃO À DIRETORIA -SALDO À DISPOSiÇÃO DA ASSEMBL�IA 1.433:�50, 15

TOTAL DO DlÔBITO . • • . • • . . • • . . • . . Cr$ 27.481.803,12

CRlÔDITO
2i329,795,92

152.007,20
RECEITA OPERACIONAL
RENDAS EVENTUAIS . .

TOTAL DO CR"'DITO

SELVINO CARAMORI ZINO JOS� BERNARDI

Diretor - Presidente Diretor - Superintendente

.. CALVI PAULA LlI')IHARES - Contabilista

Registrado no CRC/Se- sob no. 1.010
'

Cr$ 27.481.803,12

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Os membros do, Conselho Fiscal da firma Reunidas S,A, - Transportes Coletivos, no

cumprimento do que lhes incumbe o item III, do art. 27, do Decreto-Lei no. 21?27, de 26 de

setembro de 1940, depois de cuidadoso exame do relatório e contas da diretoria, Balanço Geral e

demonstração da conta de Lucros e Perdas, �eferente ao exercício de 1913, recomendam à

Assembléia Geral a sua aprovação, em virtude de terem encontrado tudo na mais perfeita ordem.
Caçador, 31 de dezembro de 1973

Dr. SUERO LUIZ MAFFESSONI EVELlNO FELlX 0VAN
MUNIR JORGE JOÃO

NÃO HÁNADA QUE MAIS INTERESSA

AS NOIVAS E DONAS DE CASA

DO QUE

O MI:S DOS ENXOVAIS

MARÇO NA MODELAR
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Diretor: José Matusalém Cometli- Editor-Chefe:Marctlio Medeiros Filho: ,

,

mereceu reportagem deste Jornal, o que
acabou _por provocar rubicundas iras

aqui e ali. Os irados', contudo, deixaram
a calçada e o lixo tal qual estavam Até

que, agora, cansada de esperar, uma das
mais ilustres damas da nossa melhor SO-(
ciedade resolveu avocar pala si a solução
do problema e providenciou ela mesmà
os reparos necessários. As 'despesas, é

claro, saíram do seu próprio bolso --: ou

de sua própria bolsa. A sorte dos respon
sãveís é que ela não pensa em mandar a
conta para ninguém.

CULTURA
Diz-se que não se deve

dar peixe a um pescador, e
sim ensiná-lo a pescar. Mas
se aplicarmos esse "aforis
mo cooperativista" em ter

mos de cultura; ou sej a:
não se deve contar resumi
damente um romance a,

um aluno de português ou

literatura, e sim incentivar
a sua leitura e análise .:

creio que estariamos dan
do a nossa parcela de con-.

tríbuição à cultura brasilei
ra.

Escolhendo "A História
de Fernão Capelo Gaívo-.
ta" para um trabalho de

equipe, uma professora do

Colégio Coração de Jesus

(ignoro quem seja - não

Jesus, a professora) merece
- ainda ele - publicamen
te, um voto de louvor. Que
sirva de exemplo a outros

estabelecimentos escolares,
"Cultura Brasileira? Ri
chard Bach é americano"
- diria alguém ou algum,
arteriosclerosado acadêmi
co. Também pudera, o li
vro fala de "liberdade de
voar para atingir a Perfei

ção" e não somente para
encontrar comida ou um

cargo de funcionário públi
co. (O alto custo de vida
não permite às gaivotas
brasileiras uma bol!. alimen
tação). Po� isso as nossas

gaivotas são fracas e doen

tias, física e mentalmente.
Já as gaivotas americanas
atingem com mais facilida
de a Perfeição. Depois, o
medo toma a vida das gai
votas brasileiras mais CUF

tas. É que elas não pos
suem um Fernão Capelo
"mil ano em relação ao

nosso tempo". E a profes
sora do Colégio Coração
de Jesus está fazendo suas

alunas acreditarem nelas

mesmas, aumentando o

nível de consciencíalíza

ção, o que lhes permitirá o.

ingresso no Bando. Feliz
mente temos um colégio
com capacitadas "instruto
ras de vôo" para mostra

rem às suas alunas que "a

gaivota é uma, ilimitada
idéia de liberdade". As alu
nas do Coração dé Jesus e

suas instrutoras desejo
uma feliz aterrissagem. Na
da como um dia após o

outro.

Sérgio Lino - Centro.

AVAl'
É lamentável o que está

ocorrendo com o Avaí.
Seus dirigentes não se en

tendem, principalmente no

relacionamento com o trei

nador Jorge Ferreira. Uma
lástima o que dizem os

jornais e emissoras de rá

dio: Avaí víaja sem.jogado
res de ataque. Um absur
do. O Avaí tem Paulo Ro

berto, Toninho e João Car
los em condições de jogo.
Lica não foi registrado na

CBD. Porque? Paulo Gar

ça na mesma situação.
Martoni contundido, Nes

tas 'condições o torcedor
não pode ir ao campo. Ver

o que? Onze zagueiros
vestidos de azul. Outro de
talhe senhor diretor. Quan
to foi a renda e quanto
ganhou o Avaí. Ao que
parece não ganhou nada.
Pois o que o torcedor dei
xou nas bilheterias com

sacrifício, serviu para pa
gar dívidas assumidas em

um negócio duvidoso feito,
por péssimos dirigentes,
que lamentavelmente ain

da permanecem em cargo
de mando enfernizando a

vida do glorioso Avaí,
João Souza e Silva - Cen

tro

o Presiderite Geisei
A investidura do general

Ernesto Geisel na Presidência da

República, realizada ontem na

presença de dignitários estrangei
ros, sob a palpitação confiante da

Nação e do mais profundo res

peito internacional, inaugura no

País um novo período de coman-

do revolucionário, na perseguição
obstinada- das grandes conquistas
que honrosamente justificam a

.

opção popular de 1964, a partir'
de quando o Brasil passou a tri
lhar o caminho da ordem, do

desenvolvimento e da fé. A Na

ção brasileira, contrita, acompa
nhou os atos que I�varam o gene
ral Geisel a receber das mãos

dignas do general Emílio Médici

a faixa presidencial, elevando

seus pensamentos a Deus, rogan
do inspiração e proteção ao man

datário que por cinco anos have

rá de continuar e desenvolver a

obra edificante dos seus sucesso

res.

Não serão poucas nem amenas

I

as responsabilidades que desde

ontem pesa� sobre os ombros do

Presidente Ernesto. Geisel. Defi

nida a opção brasileira, há que se

criar e recriar sobre ela, de forma
a suplantar gradativamente os di

versos estágios do desenvolvi

mento que temos alcançado em

todos os setores, ao encontro das

metas revolucionárias. Estas me

tas não se extinguem com o tem

po, nem se eristallzam após cada'

vitória, eis que se tratam de obje
tivos permanentes, projetados
para as gerações futuras, em fa

vor de quem há dez anos este

país passou a escrever uma nova

história. O consenso nacional re

conhece e aplaude, aprestando-se
para com ele colaborar, o inesti

mável serviço prestado ao país
pelos três chefes de Estado que
antecederam o Presidente Geisel
no curso destes dez anos. Não
faltou aos filhos desta Nação,
nesse tempo, disposição _para a

luta, para ó trabalho e para o sa

crifício, pois em todos os mo-
.

mentos e em todas as circunstân
cias sempre confiou nos líderes,
que se entregaram a esta obra gi
gantesca.' E a segurança, o respei
to e a autoridade que a todos ins

pira a figura do Présidente Geisel,
aliados a um passado que, tanto
na carreira militar como nos de
mais cargos que exerceu na vida
pública, o credencia entre os

mais capacitadas para assum ir a

chefia -do Governo, dão à cons

ciência popular a tranquilidade e

o conforto de saber que a grande
obra de edificação nacional pros
segue resoluta como sempre ao

encontro dos nossos grandes
objetivos. Esta é a certeza que a

todos inspira e a todos anima. E
assim sendo, a confiança e a dis
posição demonstradas haverão de-
se transformar em novas e irre
versíveis conquistas, pouco mais
adiante. no futuro que nos aquar
.da,

Melhoras na rodoviária

o
o

Professor e/ou Fazendeiro
Pois saibam, meus queridos, que

passei os quatro rebolativos dias do im

pério momesco, na gostosa Cambu do
Beta.

Mas não fiz como o Beta e muitos'

paranaenses, paulistas e alguns pou
coso._ argentinos. Minha curtição não
esteve transando nas praias das areias,
mil daquele gostoso céu do Brasil

Não é que estivé, os quatro dias eu

disse, os quatro dias ... lendo jornais
antigos! Mais precisamente "O Esta
do" de ... 1922. O ano do centenário
de nossa Independência. Na época em

que se estava
-

construindo,uma ponte
,que deveria ter aquele nome. Mas que
acabou relembrando e com justiça o

do então Governador.
Dos quatro empoeirados volumes,

saltaram fatos recentíssimos. Aqui está
um deles, relacionado com um profes
sor ... que não conseguira vagas para

,

exercer seu trabalho: "Octávio d'Al
meidaMachado, recém diplomado pela
Escola Normal do Estado, não haven-'
do vaga de professor no magistério pú
blico, oferece-se para lecionar, em

qualquer càsa de fazendeiro do interior
do Estaria. Quem precisar pode dirigir
carta à alfaiatariaMachado".

Quem haveria de pensar! Em 18 de
fevereiro de 1922, o sr. Machado dava
uma solução a todos os queridos cole

gas que não conseguiram vagas aqui pe
lo litoral: o remédio está em afiar o
machado. E ir para o interior. (Porfa
lar nisto, estamos precisando professo
res de matemática para trabalhar, dois
meses, em Itaituba, no interior da
Amazõnial]

E passei os quatro musicados dias
, Querendo entender as cOf11vlicadas com·,

plicações desta minha sacrossanta edu

cação! Enquanto via saltarem, das pá
ginas do valente vespertino, as compli
cadas rebolações políticas dos Senado
res Lauro Muller, Felippe Schmidt, Vi
daiRamos e o Governador Vice-Gover
nador Hercílio Pedro daLuzl

Deixando de lado as pernadas com

que os membros do Partido Republica
no Catarinense conseguiam passar um
no outro, me encantou a salvadora saí
da do corajoso professor de fazendei
ro. Melhor... de filhos '.I (e quem sabe?
de filhas de fazendeiros!l ,

De saída, se o moço, mesmo forma
do professor, pede que mandem cartas

para uma alfaiataria, é que um atavis

mo desgraçado, desde o berço, não

queria deixá-lo afastar-se i.. das fazen
das! Por que trocar, pois, urna sala de

aula com cadernos e quadros, por
àquela outra com tesouras e panos em

quadros? Afinal, um Machado, para se

sentir em paz com sua tradição e seu

passado, só mesmo numa fazenda! E
nunca na Escola Normal do "tio"Há-
'cílio. Ou na alfaiataria do Machado

-pai! ,

E o que teria levado o Machado a

pleitear, apenas, o magistério público
na Escola Normal? Seria a honrosa'

companhia de Altino Flores e Barrei
ros Filho? Seria o status advindo do

frequentador mensal do Tesouro do
Estado? Seria a falta de coragem de
bater às portas do Ginásio Catarinense
e pedir ao Padre Luiz Zuber um canti
nho para dar aulas aos meninos José
Cássio de Souza Medeiros, Jorge José
de Sousa, Oswaldo Bulcão Vianna, Al
varo de Veiga Lima, Antônio Golloti,
Elpidio Barbosa, Miguel Daux e Eugê-

nio Lapagesse? Por que tanto medo,
se um deles fora "aprovado simples
mente" com nota 4,3/8?

Aliás, se o Machado-professor ainda
continuava desempregado, é que não
lera anúncio do próprio "O Estado"
oferecendo emprego na "Casa Paroco"

para "vender" um completo sortimen
to de artigos de \çecos e molhados".
Entre os "secos "... conservas. Entre os

"molhados": vinhos, champagne; lico
res italianos, franceses, portugueses,
,americanos, alemães, ingleses e nacio
nais".

Estranho destino este o ria educa

ção! E o dos educadores! Há cinquenta
anos já se formavam professores para
que continuassem sendo machados em.
alfaiatarias do papai!

Mas, também, que mania esta de

querer, apenas, a Capital! E só colégios
públicos!

' ,

No exemplo do colega de 50 anos

passados, a solução para os muitos ma

chados que neste início de ano não

conseguiram uma vaguinha para conti
nuar seu trabalho encostadinhos nas

praias ensolaradas dos arredores da
flha!

A solução é ser professor de fazen
deiro! Em casa de fazendeiro, poderia
até haver uma filha de fazendeiro. E
aí, -mesmo que não se resolvessem os

intrincados caminhos da educação, pe
lo menos estaria salvo o problema ...

de um corajoso e valente educador.

. #;,,"_ .

C�'estino Sachet

O Brasil vive, desde ontem, nova etapa, na sua lho conjugado de todas JS frentes para a integra
história politica, sob o governo do General Ernes- ção nacional. O Brasil tem vivido e prosperando
to Geisel, eleito para sucessor do General Emilio. ativamente, dentro da tranquila fépopular, sem
Garrastazu Médici na Presidência da República: pre revigorada nos ideais que empolgam o esptri
Na pessoa do novo Chefe do Governo terá conti- to de toda a Nação. E assim o transmitiu o Presi

nuidade o processo de reconstrução nacional, ,
dente Emilio Garrastazu Médici ao Presidente Er-

que, há dez anos, vem reformulando e consoli- nesta Geisel. r-' /

dando as bases políticas diz existência brasileira. O êxito da política de solidariedade e coope-
Homem de ampla e aguda visão dos problemas ração sociais terá, dessa forma, projeção no perío

do País, interessando-se por eles desde há longo do governamental que se inicia sob tão expressiva
periodo da vida nacional, o Presidente Geisel as- manifestações de simpatia geral do País. As quali
soma ao mais alto posto daMagistatura do Brasil dades de espirita e de' caráter do Presidente Gei

sob justificada expectativa de todas as classes que sel, que inspiram assim as esperanças para os dias

integram as forças do desenvolvimento nacional. que virão, lhe asseguram o apoio de todos osBra

Por onde quer. que suas atividades se hajam feito sileiros ao programa elaborado em sentido do

'sentir no impulso geral para o progresso do Brasil, prosseguimento das diretrizes de crescimento so

a sua honestidade e o seu patriotismo têm real- cial, econômico e espiritual do Brasil.
çado, através do seu procedimento em 'favor da Não faltará ao atual Presidente o mesmo am

coletividade brasileira e para a expansão e bem 'paro que a melhor expectativa nacional vinha ofe
estar sociais. I recendo ao seu antecessor. Tudo, pois, autoriza o

Por isso a sua presença, desde ontem, á frente júbilo com que toda a gente brasileira recebe,e
dos destinos da República é saudada pela confian- aplaude o começo da gestão do Presidente Geisel.
ça geral dos Brasileiros, que se regozijam ante as Hora de união e de cooperação patriótica, este
perspectivas deste nOl'O perfodo presidencial que momento histórico não comporta senão ações e

se inicia auspiciosamente. A gestão do General atitudes que fortaleçam os estímulos à operosida
Médici foi honrosamente marcada por, uma ação de, no interesse do progresso nacional.

fecunda e clarividente, visando às grandes metas E uma vez (que não é outro o pensamento do

do desenvolvi';'ento. O que o ex-Presidente acres- novo Governo da República, nem outro é o senti

centou, por uma sábio. e serena atuação polftico- menta generalizado do povo e das classes produ
-administrativa, às conquistas do regime revolu- toras, continuemos nós, os Brasileiros, unidos, in
cionârio está evidenciado em todas as regiões do dissoluvelmente coesos, nas, aspirações que moti

País e atesta, a muitos respeitos, a indômita cora- vam o nosso otimismo' e o vigoroso impulso brasi

gem realizadora, que conduziu o Governo da Re- <leiro para nivelar-se condignamente às potências
pública durante a fase que se encerrou. mundiais que estão influindo na reformulação da

Mas, além do que, tão objetivamente, procla- "

paz entre todos os povos.
mau a extraordinária capacidade e o vulto enor-

me 'do administrador, é preciso que se acentua a

consolidação e manutenção do clima de con- Gustav.o Nef-'eS
fiança .e paz: em que se tornou passivei o traba-

.

Informação Geral

Nova etapa histórica

Ao lado do Grupo Escolar Lauro

�üller, na Rua Santos Dumont, formou
se um bem servido e infecto depósito de

lixo, no local onde' a calçada estava lite
ralmente arrebentada. Há cerca de um

ano os moradores das cercanias vinham

pedindo providências à Prefeitura e à

própria autoridade educacional do Esta
do sob cuja Jurisdição se encontra o

estabelecimento, sem contudo obterem
o menor êxito. O assunto, inclusive,

Prioridade
Por incrível que possa parecer, a

posse de Ministro mais prestigiada on

tem em Brasília não foi a do Sr. Mário
Henrique Simonsen, titular da Fazenda,
mas, a do Sr. Ney Braga, que assumiu a

Pasta da Educação. E, quase ao mesmo
nível em matéria de afluência (qualita
tiva e quantitativa) llie seguiram as dos
srs. Armando Falcão e Arnaldo Prieto,
'da Justiça e do Trabalho. Sinal dos tem
pos...

Ares novos

O Senador Petrõnío Portela mostra-se

sensível a encarar com relativa priori
dade o encaminhamento da solução do

problema suce��rio em Santa Catarina.

Conhecedor 40s labirintos da política
estadual, reconhece não apenas razões

de ordem interna na Arena que reco

mendam um tratamento objetivo da

questão sucessória a curto prazo, mas

também outras, decorrentes do quadro
político regional. O MDB, como bem fi

gurou ontem um líder político da

Arena, "já 'está carregando o andor", na
turalmente no que diz respeito ao Sena
do, o que lhe concede certa vantagem
momentânea para as disputas que se vão
ferir no final de ano. Para não correr o

risco de inesperadas derrotas, como tem

acontecido, à Arena resta tomar o mais
breve possível as decisões que estão em

pendência e botar os candidatos na rua.

Diretor: José Matusalém Comelli '

,
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Aniversário

Tendo em vista a posse do general.
Geisel, em nenhum Estado foi comemo
rada a passagem do terceiro aniversário

de administração dos atuais governado
res. Todos eles, com exceção de Laudo

Natel, que se encontra com hepatite,
estavam ontem em Brasília, onde rece

beram cumprimentos .de seus coesta

duanos que também participaram das

solenidades de posse do novo Presi
dente. Em alguns Estados, como é o

caso do Rio Grande do Sul, foram cele
bradas missas em ação de graças, apesar
da ausência dos governadores.

As duas pontes
Simplesmente infernal o movimento

do trânsito no fim do dia de ontem, pro
vocando um dos piramidais congestiona
mentos que têm marcado o suplício do

flóríanopolitano em trafegar pela Ponte

,Hercílio Luz. .Aliâs, não é para menos.

Enquanto a nossa brava e velha ponte
suporta um movimento de 45 mil veícu
los diários, nas duas escassas pistas de

cerca de 26 anos, a imponente Rio

Niterói suporta sobranceira o tráfego de
,

cerca de '40 mil veículos diários nas suas
seis deslizantes avenidas. A se julgar pe
las estatísticas atuais, a ponte nova, cujo
perfil já 'começa a enlaçar a Baía=Sul,
não chegará aos 15 anos para exigir a

construção de sua irmã gêmea paralela,
como estava inicialmente previsto.
Antes disto, uma outra tem quevir.

Iniciativa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Recebendo das mãos do
Presidente Médici os poderes

.

para Governar o Brasil
durante cinco anos, o

Presidente Geisel tomou
posse perante o Congresso

e todos os atos contaram com
a presença de estadistas.

As solenidades
Exatamente às 11 horas de ontem conforme

es�a�eJecido pelo ce?m0nial, o president; Garrastazu
Médici passou a faixa simbólica da Presidência da
Repbulica ao seu sucessor, general Ernesto Geisel, sob os

aplausos dos componentes dos dois ministérios,
delegações estrangeiras, governadores dos estados e altas
autoridades; nos salões do segundo andar do Palácio do
Planalto. .

'

Pouco antes, os dois presidentes reuniram-se durante
20 minutos no gabinete, de trabalho do general Médi�i,
onde conversaram reservadamente. Geisel chegou ao

palácio às 10h37m, acompanhado do vice-presidente
Adalberto Pere}ra dos Santos e, logo atrás do general
Golbery do Couto e Silva, chefe da Casa Civil do novo

governo, -seguiam os membros do Ministério do quarto
governo da revolução. .

A partir das 10 horas da manhã, paralelamente à
solenidade de posse no Congresso, as autoridades
começaram a chegar ao Palácio do Planalto, que já
apresentava desusado movimento de curiosos em suas

cercanias. Os "dragões da independência", em uniforme
de gala, formavam em duas alas na rampa de acesso ao

segundo andar.
, O presidente Médici chegou às lOh45m, procedente
da Granja do Riacho Fundo, onde passou as últimas
semanas do seu governo. Todo o seu Ministério o

esperava na rampa, e à porta do palácio foi recebido pelo.
general Orlando Geisel, ministro do Exército. Poucos

passos adiante, conversou um pouco com Pratini de

Morais, ministro da Indústria e Comércio, dirigindo-se
em seguida ao seu gabinete, onde ficaria até a hora de
receber o general Geisel.

A MOVIMENTAÇÃO
Começou então a movimentação nos salões do Palácio

do Planalto. As autoridades iam chegando e se dirigindo
para os locais previamente determinados pelo cerimonial,
a cargo do embaixador Jorge Taunay. _�sim é que os

diretores da Petrobrás, que compareceram em sua quase
totalidade, ficaram à esquerda da entrada, e os familiares.
do novo presidente do lado oposto. .

Em frente ao pequeno' estrado onde ficariam os dois
presidentes, coberto por um tapete verde e com uma

tribuna ostentando o brasão da República, ficaram
dispostos os representantes dó Chile, Uruguai e Bolívia,
mais a esposa do presidente dos Estados Unidos, Patrícia
Nixon. Ao lado, as autoridades militares, eclesiásticas e

os governadores de todos os Estados, com exceção do de
São Paulo.

.

,A Igreja católica estava representada pelos cardeais D.
Eugênio Salles, D. Avelar Brandão Vilela, D. Carlos
Carmelo de Vasconcelos Motta, D. Vicente Scherer, D.
Paulo Evaristo Arns e D. Ivo Lorscheíter, A luterana, à
qual pertence o presidente Geisel, tinha entre seus

representantes o pastor Ernesto Schlieper.
O presidente da Petrobrás, almirante Faria Lima,

ficou junto com os. diversos diretores da empresa
presentes, como Geonísio Barroso, Barros Nunes, e

Adernar de Queirós. O ultimo ministro a chegar foi o da
Justiça, Alfredo Buzaid. Paulo Egídio Martins eramuito

procurado, já que vem sendo apontado como um dos
possíveis candidatos' ao' governo de SãoPaulo, e 'com ele
o ministro da Fazenda Delfim Neto se deteve alguns
minutos em animada conversa.

A esposa do general Ernesto Geisel, dona Luci, e sua

filha Amália Lu c y , chegaram às 10h20m,
coincidentemente no mesmo momento em que chegava
um convidado do presidente Médici, Edson Arantes do
Nascimento.
PELÉ

Pelé juntou-se aos demais convidados e foi muito
'

solicitado no local em que se concentravam os diretores
da Petrobrás. Com o almirante Faria Lima, palestrou'
longamente, sempre sorridente.

O coronel Moraes Rego, assessor especial de Geisel,
passou todo o tempo junto com os familiares do novo

Presidente, entre os quais se incluíam o seu irmão
Bernardo Geisel. A partir das 10h3Om os ministros do
Governo Médici postaram-se em frente à rampa do
Palácio, tendo adiante o vice-presidente Rademaker.
Dois minutos depois o general Médici desceu do seu

gabinete, acompanhado dos ministros Leitão de Abreu,
João Batista Figueiredo e Gibson Barbosa. .

O novo.Presidente chegou às 10h37m, acompanhado
do Vice Adalberto Pereira dos Santos e do general
Golbery do Couto e Silva, chefe de sua Casa Civil. Atrás,
os membros que comporão o seu Ministério. O general
Médici e seu sucessor subiram então para o gabinete
presidencial, onde conversaram até 3.. hora da cerimônia.
Os governadores dos Estados, deputados e. senadores,'
além das delegações estrangeiras, 'começaram a entrar no
Palácio vindos do Congresso.

.

Médici no Rio
Há tempos a Base Aérea do Galeão, no Rio, não via tanta

gente para receber uma pessoa como ontem à tarde, na chegada
do general Garrastazu Médici, viajando pela última vez no "Bac

one-eleven" presidencial em companhia de sua mulher, dona

Scyla, e de seus auxiliares imediatos.

O avião, pela segunda. vez consecutiva em pouco mais de

quatro anos, viajou sem as tradicionais bandeiras brasileira e da

Presidência da República, assim como na última quarta-feira,
quando conduziu à Brasília,? Presidente. Ernesto Geisel. E a

banda da aeronáutiça se reuniu também mais uma vez, para no

lugar do Hino Nacional, executar alguns dobrados.
Com o general Médici vieram as mesmas pessoas de sempre: o

seu chefe da Casa Civil, professor João Leitão de Abreu, o

ex-chefe da Casa Militar e novo chefe do SNI, general João

Batista Figueiredo, e o antigo chefe do SNI e futuro embaixador

brasileiro em Lisboa, general Carlos Alberto Fontoura. Com o.

ex-presidente vieram ainda seus filhos Sérgio e Roberto, o seu

secretário de imprensa, Carlos Felhberg, o chefe da Aerp, coronel

Otávio Costa e outros assessores..

Os 12 'batedores que precediam sempre a comitiva

presidencial foram reduzidos ontem para seis e hoje não haverá

mais nenhum. O Galaxie preto com as anuas da República lá

estava, mas a placa de Presidente da República foi substituída

por uma' branca IG-3651 e no lugar de seguir para o

apartamento Copacabana, ao lado de ma mulher, o

ex-presidente f em companhia do chefe do SNI, general João
Batista Figueír o.

( Às 14h5m o momento em que a banda da aeronáutica

executava o o da Marinha, o ex-presidente deixava a base

aérea do Gale . Naquele mesmo instante, num HS-125 da FAB,

chegava o ex ce-presidente, almirante Augusto Rademaker e,

mais tarde, algl. s dos ministros do governo Médici.

----Perfil----------
. •.um homem pragmático, muito

realista e intransigente na

. realização, de seus Objetivos...
t

Ernesto Geisel: um homem aberto ao diálogo
Os que imaginam o pre-

/ sidente Ernesto Geisel um
homem austero, metõâico,
dotado de grande sentido
de au toridade e dedicado
ao cumprimento de seus

deveres nas funções públi
cas e' militares até hoje
exercidas, estão certos em

seu julgamento. Supor que
essas características de sua

personalidade' o tomam
um homem fechado e difí
cil de ser compreendido,
no entanto, constitui erro,
de avaliação que proxima
mente será dado a perce
ber à opinião pública, na

medida em que se observe
o seu desempenho na Pre
sidência da República.

Por paradoxal que pa
reça, trata-se de pessoa ex

tremamente aberta ao diá
logo, cultivando-o sincero
e construtivo. Pergunta
muito, quase exaustiva
mente e sobre os mais va

riados assuntos, dada a ex

tensão de sua curiosidade
intelectual, conhecimento
dos problemas brasileiros e

implicações da política in
temacional. Trabalhar com
o general Geisel; com sen

tido de equipe, demons
trando valor e honestidade
no cumprimento dos deve
res, é .g anhar-lhe a admi
ração. e 'o reconhecimento.

Disso sabem os que tos possíveis, com natural
com ele lidaram, especial- propensão para temas épi
mente durante sua gestão à cos, histôricos e estratégia
frente da Petrobrás, que militar. Livro é também o

foi na vida pública um dos' presente que mais gosta.
desafios que mais o fasci- Se allfm amigo vai ao

nau. exterior- e se oferece, ele
Embora reservado em pode até encomendar al

público, chega a ser-até pi- guns.
lhérico na intimidade, e Seu interesse pelos pro-
vez por outra mordaz, blemas da agricultura não

quando à vontade em seu é recente. Sempre defen-
círculo mais íntimo, cons- deu o seu desenvolvimen-
titu ido . da família e uns to, paralelamente à Indus-
poucos, amigos. Revela-se trtalizaçôa do país. Jamais
então, o sentimental, D hu- acorda tarde: não é raro já
mano, capaz de todos os

.

_
estar na sala antes das 6

atos de solidariedade se o horas da manhã, trabalhan
infortúnio atinge os que do, às vezes tendo compo-
lhe são caros. suores clássicos como fun-
METÓDICO EM TUDO do musical, bem baixinho.

É metódico em tudo: Com esse sistema, estudou
no trabalho, nos hábitos dezenas de relatórios dos
alimentares, na atenção ministros do Governo Mé
aos horários.. Come pouco, dici, depois de ser indicado
de. preferência o trivial ca- para a Presidência.
seiro preparado sob a ori- PRAGMÁTICO E REA-

entação de D. Lucy, consi- LISTA
derada exímia dona de ca- ' Em religião o presiden-
sa pelos amigos, a ponto te Geisel considera válidas
de o general Geiselrarissi- todas as que tem por base
mamente fazer refeições a fé em Deus, e não é do

fora. Os deveres sociais, ele seu gosto o debate sobre as

reconhece com sincerida- . peculiaridades de uma ou

de, não o atraem, mas tal mitra, no trabalho, é um

como sua esposa, cumpre homem pragmático, muito
sem contrariedade. realista e intransigente na

As horas de lazer dedi- consecução dos objetivos
ca quase inteiramente à lei- a que se propõe.
tura, sobre todos os assun- Sua humildade vai a

ponto
. de reconhecer se

porventura cometeu algu
ma injustiça, não medindo
esforços para remediá-la. E
conveniente recordar que
jamais admitiu, sequer en
tre os' mais íntimos, que
fosse abordada com ele a

sucessão presidencial, mes
mo depois de tomar-se evi
dente a tendência do siste
ma pelo seu nome. O má
ximo que se permitia, en

tão, era comentar: "Presi
dente eu ja 'sou, Da Petro-,
brâs". E encerrava o assun

to.

Convém ressaltar: o ge
neral Ernesto Geisel é
consciencioso em todos os

problemas que aborda, es
tuda ou simplesmente faz
referência. Seus discursos
ele próprio redige, manus
critos, de preferência

ã

•

noite, após silenciosa me-

ditação. ,

E também um homem
-que se cuida, na sua mo

déstia. Cuida-se na alimen
tação saudável, na disposi
ção física, no preparo inte
lectual" e no trajar, embora
sem preocupação de pare
cer elegan te. Cu ida a partir
de hoje, total e exclusiva
mente, da tarefa de bem
governar o Brasil no quar
to período presidencial da
Revolução de 1964.

A posse dos novos ministros
Excetuando os Ministérios
Planejamento e Aeronáu-
tica, nos quais permanece
ram os ministros João Pau
lo dos Reis Veloso e Arari

pe Macedo, e ainda cio Mi
nistério do Exército, cuja
posse será. segunda-feira,
apenas treze novos minis
tros foram ernpossadoson
tem à tarde.

Às 14h30m,..-na sala de
reuniões do Ministério da
Fazenda, Mário Henrique
Simonsen recebeu de Del
fim Neto o cargo de Minis
tro da Fazenda. Simonsen
citou "a escassez de mão
-de-obra que hoje se mani
festa no país, como uma

amostra de que os frutos
de desenvolvimento estão
beneficiandoascamadasme
nos favorecidas da popu
lação, num sintoma pro
missor de melhoria da dis

tribuição da renda". Acres
centou que a diretriz bási
ca de sua gestão será a de
continuidade.

No Ministério das Co

municações, em cerimônia

simples o coronel Hygino
Corsetti transferiu a dire

ção daquela Pasta ao co

mandante Euclides Quandt
de Oliveira. O novo minis
tro ressaltou em seu dis
curso que "sou um homem
da lei, e dentro dessa pre
missa pautarei minha

ação".
Já no Minisferio da Saú

de, cerca de 300 pessoas
presenciaram a transferên
cia do cargo. Por volta das

15 horas o Sr. Machado
Lemos empossou 'o médico
Paulo de Almeida Macha
do como novo ministro da,
Saúde, que na oportuni
dade afirmou que seu pro
grama de trabalho será re

sumido à. execução dos

planos do governo de Gei
sel.

Na primeira transmissão
de cargo depois da do pró
prio Presidente, o novo mi
nistro das Relações Exte

riores, Azeredo da Silveira,
definiu seus objetivos à
frente do Itarnaraty: "A

América Latina antes de
tudo". E mais adíante ; "O
Brasil pode e deve ser um

dos catalizadores do diálo

go que já está em curso ...7'

Ao tomar posse no Mi
nistério da Justiça, o Sr.
Armando Falcão declarou

que exercerá "a ,função
com impessoalidade, espí
rito público e sentimento
revolucionário e com "o

propósito firme de tudo
fazer para ser útil ao Bra

sil, ao Presidente Ernesto
Geisel e à Revolução".

Cumprimentado pelo
Senador Petrônio Portela,
presidente da Arena, "te
nho muitas esperanças em

você", o ministro Ar
mando Falcão .começou a

trabalhar ainda enquanto
recebia os cumprimentos
de mais de cem parlamen
tares e alguns governado
res: convocou o procura
dor-geral da República, Jo
sé Carlos Moreira Alves,

para uma audiência hoje,
pela manhã.

Em solenidade que teve

início às 14 horas, com a

presença de quase toda a

bancada do Rio Grande do
Sul na Câmara e Senado,
de parlamentares e do jo
gador de futebol Pelé, o

deputado Arnaldo (PrIeto
recebeu o Ministério do

Trabalho, numa transmis

são de cargo que dtlrou 25
minutos. Em seu discurso
de cinco laudas, Prieto di

rigiu uma palavra especial
aos homens que cuidam da

aplicação da justiça do tra
balho no país. Pediu a sua

colaboração para, no exer

cício de sua nobre missão,
auxiliarem no aprimora
mento cada vez maior da,
legislação trabalhista brasi

leira, já tão evoluída e cor

responsável pelo clima de

tranquilidade,
Com o auditório super

lotado - mais de mil pes
soas estiveram presentes e

a maioria foi obrigada a fi
car na rua, por falta de es

paço _. a posse do ministro

Ney Braga, 'foi a que apre
sentou maior aparato de
emissoras de televisão,
bem como de cinegrafistas
e fotógrafos. Do Paraná,
vieram três ônibus e um

avião completamente lota
dos. Assinalou o novo titu
lar do MEC que "um gran
de esforço há que ser feito
pela educação e pelo de
senvolvimento. E, nesse es

forço, lugar de destaque

deve ser reservado à pes
quisa".

Já o industrial Severo
F agundes Gomes tomou

posse ontem, manifestan
. do fé em Deus "para que
ilumine a estrada que te

mos à trilhar".

. O general Dirceu Araú

jo Nogueira ao tomar pos
se na Pasta dos Transpor
tes afirmou que a sua ges
tão se caracterizará pela
preocupação de "dar ao

país transportes eficientes,
realizados dentro dos pra
zos previstos, coberto de

prejuízos os danos, e sem

pre à disposição dos usuá
rios".

De outra parte, o novo

ministro do Interior, Mau
rício Rangel Reis assumiu
o cargo ressaltando a mul

tiplicidade de tarefas que
doravante l1i.e cabe acres

centando que "busca-se

progressiva integração do
índio ao convívio com a

sociedade brasileira, de
forma gradual, humana e

o bj etiva, preservados os

seus direitos inalienáveis,
assegurados pela própria
Constituição brasileira".
Mais adiante asseverou:

"Se, ao final da missão que
me é agora confiada, tiver
a segurança e tranquilidade
do dever cumprido, como
tem o ministro Costa Ca
valcanti, terei correspondí
do à confiança que em

mim depositou o general
Geisel".

. As palavras de Geisel.
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Geisel assume aPresidênciar

É a seguinte a íntegra do discurso do Presidente Ernesto
Geisel:

"Ao receber das mãos dignas de V.Exa. a faixa presidencial,
sinto-me duplamente honrado, não só pela insigne distinção que
me é conferida, de exercer a suprema magistratura da nação, mas
ainda por me caber prosseguir a notável obra de governo que
V.Exa. , com aplauso geral dos' brasileiros, vem de realizar nestes
últimos quatro anos.

A nação ganhou inabalável confiança em si mesma,

avançando ii largospassos para seu grande destino, que nada mais
deterá. A integração territorial, velho sonho intermitente de
séculos, afirmou-se definitivamente através de milhares de

quilômetros de estradas que rasgaram a interlândia quase deserta
e demandaram, afoitas, os' confins mais longínquos da pátria.
laços mais fortes de integração social, objetivando aplainar
desníveis regionais e injustas disparidades entre grupos sociais

diversos, reforçam cada dia' mais a solidariedade nacional, das
cidades aos campos, desde o Amapá ao Chuí, e das barreiras
atlânticas ao vasto arco f-ronteiriço do interior distante.

.

Um projeto nacional da grandeza para a pátria alicerçado no

binômio indissolúvel do desenvolvimento e da segurança,
impolga, em todos os quadrantes, a alma popular e estimula a

realizações cada vez mais admiráveis, mesmo a custa de
. sacrifícios maiores: Um sopro de modernização e dinamismo
anima, arrebatador, o povo brasileiro, certo este de que superará,
por seu esforo próprio, incansável, por seu patriotismo muitas
vezes comprovado e pelo traballio dignificante e germinador, os

desafios da hora presente, as insatisfações que ainda o assaltam,
as frustrações que ainda restam do passado.

E a nação, fiel sempre a quaisquer compromissos
voluntariamente assumidos na esfera internacional, dá-se bem
conta de suas responsabilidades, acrescidas no contexto mundial
- e nunca as frustrará.

Eis, .aí, a tônica que trouxe ao País a Revolução de 64, que
breve completará um decênio criador e que se não esvaiu em

promessas vãs. Antes, demonstrou, com realidades e com

números, a que veio realmente, através da obra fecunda que ora
"

ostenta aos olhos todo o mundo. Natural é, portanto, que ela,
dramaticamente nascida, corno tinha de ser, de um dissenso
dilacerador e pr ofundo, enfune agora velas de esperança a um

futuro mais promissor ainda, de generoso consenso nacional em
torno do decidido e magnífico propósito da criação de' um
Estadb próspero, soberano e justo - o Bras i l.de nossos filhos, o
Brasil de nossos netos.

Na direção suprema do País, V.Exa., cuja estatura de

governante sereno e firme, em sintonia sempre com os anseios
populares ora se incorpora, em traços definitivos e singulares, a

história da nossa pátria, bem como os presidentes
revolucionários que o antecederam - Castello Branco, na sua

exemplaridade austera de estadista; Costa e Silva, no seu

autêntico perfil de líder humano, resoluto e bom - lançaram as •

bases sólidas desta renovação nacional, que é realmente obra

ingente e dignificante de nosso País, mas também é,
substancialmente, inspiração demiúrgica dos três grandes líderes
revolucionários, que tão hem souberam encarnar, em sucessão,
6 ideário todo, mais ou rrenos indefinido antes, da Revolução de
64.

Que Deus me dê forças a mim, a clarividência e energia para
levar avante esse -Iegado superior de consciência cívica e de

pragmatismo cr i ador, para o bem.de nossa pátria e bem-estar de
nosso povo.

Que este, nas reservas genuinas de sua robusta fé patriótica,
encont r e ânimo cada vez maior para enfrentar os duros embates
- que nunca faltarão nesta luta incansável, de todos os dias, do
erguimento de urna gra n de nação, tal a que esperamos legar às
gerações futuras.

E que, entre governo e povo, na comunhão sempre renovada
de confiança recíproca, construída na verdade e na franqueza,
se forje a mais perfeita sintonia do sentir, do pe nsar e do

querer, essencial à plena concretização de nossos elevados ideais
comuns de brasileiros. "

o discurso de Médici
Em seu pronunciamento, o. presidente Emílio Garrastazu

Médici, depois de agradecer a colaboração prestada pelo "alto

colégio de estadistas e administradores", pelas Forças Armadas,
pelos 'agentes da administração, "dos primeiros aos mais altos

degraus da hierarquia", e pela "grande e generosa família

nacional, nobre e compreensiva", dirigiu-se finalmente ao seu

sucessor, general Ernesto Geisel.

Asseverou que, "rico de significado, o fato histórico que ora

se desdobra constitui reafirmação solene e incontestável do

caráter impessoal do regime e de sua fidelidade aos princípios
que lhe regem o funcionamento", e que o novo chefe do

governo, "escolhido, em pleito livre e democrático, sob clima de

absoluta tranquilidade, pelo sufrágio da imensa maioria dos
ideais da revolução de março", 'tem todas as condições para
desíncumbír-se, "cabalmente, da missão que em boa hora,
debaixo do consenso geral da nação, lhe foi' atribuída".

Disse Médici que, "na fidelidade do presidente Ernesto Geisel
aos valores que informaram a decisão política de 31 de março,
no seu porte de estadista, no seu profundo conhecimento dos

problemas nacionais, na sua envergadura ética e intelectual, na

pureza dos seus princípios e na intransigência com que os

observa, nas suas qualidades de administrador e nas suas virtudes
de homem de ação, emtudo isso se funda a justificada simpatia e

confiança com que .0 Brasil recebe a sua investidura na chefia do

governo".
- Animado dessa mesma confiança e dessa mesma simpatia é

que lhe transmito, de coração aberto e pleno de otimismo, o

cargo de Presidente da República, em cujo exercício saberá
manter o Brasil no rumo da grandeza a que está destinado.
Saberá, sobretudo, o general Ernesto Geisel, na magistratura
suprema dá nação, com a sua peculiar acuidade, patriotismo e

-

prudência, não só prosseguir e. consolidar os objetivos
êstabelecídos, como também criar objetivos novos, já que, nq
governo dos povos, como é curial, não há objetivos definitivos e

invariáveis.
'

E concluiu: "Senhor presidente Ernesto Geisel: que Deus
proteja Vossa Excelência e o seu governo".

Além de um sistema de\
segurança que chegou até a
.irritar alguns parlamentares,

as solenidades da posse se

revestiram de alguns curiosos
imprevistos: cerca de 50

congressistas ficaram sem

lugar para' sentar no
plenário; o ministro Shigeaki
Ueki foi encaminhado para a

delegação japonesa, por
engano; Pinochet entrou na

frente até dos dragões da
independéncia; e dois cães

latiam e corriam à
entrada do Congresso.
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Um crânio humano foi encontra
do na praia, nas proximidades de
Santo Antônio de Lisboa, interior
da Ilha, estando atualmente recolhi
do ao Instituto Médico Legal para.
exames, que deverão determinar a

procedência, sexo e outros detalhes
que possam orientar as diligências
que a Delegacia de Segurança Pes
soal iniciará com base .ern inquérito,
já instaurado. O crânio descarnado,
foi inicialmente encontrado por
Gasparino Pereira nas proximidades
da praia, e mais tarde duas outras

pessoas, Ireno Bitencourt e Gaspari
no Cunha, este último soldado da
polícia militar, a ele se juntaram,
tendo comunicado o fato às autori
dades policiais. Agentes da DSP e

IML foram deslocados até Santo
Antônio de Lisboa, e imediatamen
te recolheram o crânio.

Os delegados Jorge e Ademar,
nada ·quiseram adiantar sobre a pro
cedência, anunciando apenas que'
aguardarão o resultado dos exames

a serem feitos pelo IML Contudo

pode-se citar três hipóteses - segun
do a polícia - para a procedência
deste crânio humano: suiçídio, as

sassinato, ou ainda, acidente. O crâ
nio, segundo as especulações dos
meios policiais, seria de uma de
mente de cor preta, que desapare
ceu há aproximadamente um mês.
Nada mais se sabe sobre a procedên
cia do crânio, ficando um "novo
mistério" nos setores - policiais da
capital, semelhante ao da "mulher
sem cabeça", cujo corpo foi encon
trado nos fundos do restaurante
universitário na Trindade, crime

que acabou sendo desvendado com
"a confissão de Humberto Dognine,
ex-cabo da Polícia Militar, o autor
da morte. Neste crime foi encontra
do um corpo, mas não havia a cabe

ça, e agora é contrada a cabeça, mas
não existe o corpo.

Os agentes policiais da DSP, fo
ram mobilizados estando realizando
diversas diligências na região de
Santo Antônio de Lisboa, visando
levantar pistas que possam levar a

completa elucidação deste segundo
mistério.

RESTOS DE UM SAMBAQUI?

Enquanto a polícia realiza as di

ligências, alguns setores se mostram
bastante céticos, enquanto outros'

acreditam que o crânio, não perten
ceria à pessoa deste século, e nem

seria produto de um crime, suicídio
ou acidente, mas originário de um

sambaqui (casqueiro), onde são en

contrados restos dos primeiros habi
tantes do continente americano. Ci
tam inclusive que o sambaqui pode
ria estar soterrado há centenas de
anos, mas as águas na sua constante
atividade, teriam começado ii trazer
os restos à mostra.

CASOS INSOLÚVEIS

Se o achado do crânio na praia
de Santo Antônio de Lisboa se

constitui em mais um mistério para
a polícia da capital, no interior do
Estado várias mortes ainda perma-'
necem em mistério passados anos

desde os registros das ocorrências.;
Desaparecimento do menino Valde
mar Fackner, ocorrido no final da
década de 60, no interior das matas
di região de Encano Alto (serra do
Espingardinha) interior· do muni-

cípio de Blumenau. O menino, en
tão com cinco anos, foi levado até 2

mata pelo pai, Oscar Fackner, (cor
tador de palmitos), e nunca mais foi
visto. Versão do pai: "O menino

quis chegar antes de mim fora da
mata, e acabou-se perdendo no lo
cal chamado Grota Funda". Os car,
o pai, esteve detido na ocasião por
diversos dias, mas apesar de ser o

principal suspeito; nada revelou à
polícia ..

JUACY ARAÚJO

Este, funcionário da Cooperativa
de Crédito da Cia Hering, foi encon
trado morto, apresentando uma

perfuração de bala no lado direito
da cabeça. O corpo foi encontrado
na praia denominada "Brava" muni
cípio de Itajaí, sentado na areia, se
gurando 'na mão direita uma pistola
Beretta, e na esquerda uma garrafa

\

.I

de aguardente. A polícia de Blume
nau e Itaiaí, trabalhou durante vá
rios meses no caso, 'porém a morte

ainda permanece em mistério.

MOTORISTA QUEIMADO

Em Itajaí, há anos passados, um
automóvel, táxi, foi encontrado na

rua dos fundos do clube Guarani, e
no seu interior estava o proprietá
rio, que apresentava perfurações de
bala, e o corpo parcialmente cre

mado. A autoria da morte não foi
ainda desvendada, apesar de a polí
cia de Itajaí ter realizado diversas
diligências na ocasião .. O móvel do
crime teria sido assalto, rnas tam
bém resta saber quem foi o autor.

DEEKE EM INDAIAL

A morte de um dos membros.da
família Déeke, que recebeu um tiro
nas costas quando estava em sua

propriedade no interior do municí

pio de Indaial," proximidades de

Apiuna, também é um dos crimes

que permanece insolúveL

DEPOSITÁRIO DA GLEBA

Há dois anos passados o deposi
tário judicial da gleba Simões, situa
da no interior de Ibirama, foi morto
de tocaia, nas primeiras horas da
manhã, perecendo entre a residên
cia e as instalações sanitárias. O au

tor da morte teria permanecido du
rante toda a noite na espera, e após
cometer o crime, desapareceu da re

gião, enquanto que a polícia realiza
va diligências, levantando diversas
hipóteses, porém não elucidando. A
gleba Simões ainda hoje é objeto de

disputa entre diversos madeireiros
tanto de Ibirama, corno de Rio do
Sul e Itaíôpolís.

LEBÓNREGIS

Nas proximidades desta cidade
no Alto Vale do Rio do Peixe, foi
encontrado na margem da estrada o

corpo de uma pessoa, sexo masculi-

(
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Populares,en,contram cranio
humano no interior da ·11'ha,·
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no, bem vesti�, apresentando di
versas perfurações de bala. A' polí
cía recolheu o corpo, procedeu exa

mes, coletou as impressões. Até ho
je não se levantou a identidade do
morto, e nem o autor ou' autores do
crime.

SERRA DO BONSUCESSO

Um homem, após receber dois ti
ros na nuca, teve o corpo cremado
e atirado num ribanceira do alto da
serra de Bonsucesso, entre Benedito
Novo e Itaiópolis. O corpo foi reco
lhido e examinado. A identidade
até hoje não foi levantada. Os auto
res chegaram ao local num automó
vel marca Simca, placa de Curitiba.
Suas identidades também não foram
levantadas.

'

CORPO NO SALTO WISSBACH

O corpo de um homem, cor mo
rena, apresentando ferimento no

crânio, e cortes pelo corpo foi en
contrado no interior do rio Itajaí
-Açu, proximidades de Blumenau,
há aproximadamente seis a1;OS. De
pois de recolhido, o corpo foi exa-

-

minado e sepultado. A identidade
da vítima não se sabe até hoje, e

nem a causa da morte.

MARCELINO

A morte de .Marcelino Nazatto,
encontrado no interior de um ribei
rão entre Timbó e Indaial, com um

tiro na nuca, não deixa de ser um

mistério. Motivo: o principal suspei
to, Henry Maas, não foi até o mo
mento encontrado, sendo provável
que tenha fugido do Estado.

MORTES DE TOCAIA

Existem também diversas mortes

registradas em Lages, Campos No
vos, Curitibanos, Campo Belo do
Sul e Anita Garibaldi, ainda não
desvendadas. Alguns casos caminha
vam para a solução, porém devido a

.falta de pistas ainda permanecem
insolúveis.

. J

que certamente seria distri
buída no, Estado, quantia
esta que daria para abaste
cer o mercado durante vá
rios dias. Esta é a maior

quantidade de maconha já
apreendida em Santa Cata
rina nos últimos tempos,
principalmente de produto
preparado para a venda e

entrega aos viciados.

estranhos se puseram a

correr, perseguidos pelo
agente que tentava apa
nhar o que portava uma sa

cola grande. Este último
para evitar a captura, jo
gou a sacola e continuou a

correr. Momerito após o

agente desistiu da persegui
ção dos desconhecidos,
tendo yoltado para apa
nhar a sacola deixada por
um dos suspeitos.
MUITA MACONHA

O policial da Delegacia
de Tóxicos e Entorpecen
tes ao apanhar a sacola
abriu-a, e teve um sobres
salto': "no interior da mes

ma havia uma grande
quantidade de maconha,
produto que levado para a

delegacia, foi pesado, re

sultando 15 quilos da erva,

Polícia apreende cerca
-,

de 15 quilos de maconha
..

-

"
.

Uma considerável quan
tidade de maconha; totali-, \.
zando aproximadàmente
15 quilos, foi apreendida
em diligência efetuada pe
los agentes da Delegacia de

. Tóxicos e Entorpecentes,
realizada na localidade de
Pasto do Gado, EStreito,
na noite de quinta para
sexta-feira. A diligência foi
realizada pelos agentes Ma
noel e Airton, que estavam

percorrendo as ruas do
.

bairro. Em dado momento
o agente Airton deparou
com dois elementos em si

tuação suspeita, deles se

aproximando. Um dos es-.

tranhos p0r:tava uma sa-co

la, e diante da aproxima
ção do policial, um deles

gritou: "Cuidado Ivan, é a

polícia". Ato contínuo, os

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTÁMENTO QE ESTRADAS DE SANTA CATARINA

AVISO'
I' O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, através do Escritório de Fiscalização de

São Francisco do Sul - Enseada, comunica aos interessados, que necessita de aproximadamente
30 caminhões basculantes, com capacidade mlnima de 5m3, para transporte de material para

execução dos serviços de terraplenagem.
Comunica, outrossim, que os interessados deverão apresentar suas propostas em 3 vias, em

envelopes fechados, contendo além do preço por m3.km, as caracterfsticas dos caminhões, até
às 15 horas do dia 28 do corrente mês, no Escritório, sito à Rua'Marcílio Dias, no. 578, em São
Francisco do Sul.

São Francisco do Sul, em 13 de março de 1974

Eng. Civil Pedro Arns
Chefe do. Escritório de São Francisco

do Sul - Enseada

Detr:an recolhe
-. �"'T' •

,

CR$ 9,4 mil) em
multas na Capital

Nova relação de multas foi distnbuída pelo
Departamento Estadual de Trânsito, para que os

infratores possam apresentar recurso. A relação a seguir
enumerada refere-se a multas aplicadas no período de 25
de fevereiro até 3 do' corrente, totalizando

Cr$ 9.439,00:
Multas de 10% do salário minímo - Cr$ 28,00 -

-e-,

AA-0351 M-1l31 AA-1129 AA-168.6AA-1991
AA-2490 AA-2603 AA-2646 AA-2927 AA-3122
AA-3248 AA-3262 AA-3433 AA-4664 AA-4791
AA-4869 AA-5027 AA-5304 AA-5738 AA-6095
AA-6095 AA-6176 AA":"6314 AA-6433 AA-6446
AA-7229 AA-8516 AA-8841 AA-8873 AA-8905
AA'-9100 AA-9225 AA-9370 AA-9443 AA"";9599
AB-0088 AB-0143 AB-0448 AB-0654 AB-0728
AB-I036 AB-1l15 AB-D05 �-1310 AB-1479

AB-1798 AB-2586 AB-2595 AB-2595 AB-2867
AB-2942 AB-3142 AB-3378 AB-3412 AB-3650
AB-4l26 AB-4277 AB-4268 AB-4663 AB-5130
AB-5271 AB-5408 AB-5783 AB-6061 AB-6003,
AB-6134 AB-6169 AB-6308 AW-0459 AW-0949
AX-0016 CF0552 CM-3534 1'1-2 OF-OOl OF-OOl.
.Multas de 15% do salário mínimo - Cr$ 43,00 -

AA-00I0 AA-0036 AA-2069 AA-4360 AA-6257
AA-6367 AA-7260 AA-80l1 AB"':'2387 AB-2681
AB-3731 AB-4597 AB-4933,AB-5976 AB-6001

AB-7188
- Multas de 20% do salário mínimo - Cr$ 57,00 -

AA-0024 AA-1158 AA-2131 AA-4045 AA-4430
AA-5755 AA-9493 <AB-1937 AB-2i60 AB-6015
AB-6934 AZ-0023.

Multas de 40% do salário mínimo - Cr$ 115,00 -

AA-OI08 AA-0181 AA-0419 AA-4538 AA-8557

AB-1602 AB-7155 AB-7210 AB-3382 AB-5896
AB-6538 AB-6742 AW-0926 AX-0004 AX-'0108
AX-0126

Multas de 500A, do salário mínimo - Cr$ 144,00 -

AA-0161 AA-1265 AA-1694 AA-2430 AA-2760
AA-2864 AA-3501 AA-3640 AA-5057 AA-5244
AA-5397 AA-6127 AA-6888 AÁ-7358 AA-7934

r • I,
AA-7950 AA-8364 AA-9044 AA-9208 AB-I024J

AB-J269 AB--1319 AB-3056 AB-3508 AB-3618
AB-5850 AB-6242 AW-0687 AW-0833 AW-1141.

Multas de 100% do salário mínimo - Cr$ 288,00 -

COM APREENSÃO DA CNH

Foram apreendidas as seguintes Carteiras Nacional de

Habilitação: la.) CNH de no. 95.732 de categoria
Amador, pertencente a Sra Branca Eladi Freitas, pelo
'prazo de cento e oitenta .días a contar de 20,02.74; 2a.)
CNH de no. 140.624" de categoria Profissional,
pertencente ao Sr. David Rodrigues dos�Santos, pelo
prazo de noventa dias a contar de 18. 02.71l

Se gurante o período da apreensã<,) forem os

motoristas encontrados dirigindo, terão sua NH cassada

conforme preceitua o item I do. �S. 200 do

Regulamento do Código Nacional de Trânsi .

I

AVISO À PRAÇA
-LAMINAÇÃO BRASILEIRA DE FERRO SIIA.

"BRASFERO"

IND.ÚSTRIA DE TUBOS DE AÇO, PRETOS,.GALVANIZADOS, ELETRODUTOS
E FITAS. DE AÇO LAMINADAS A FRIO

'C,om sede e fábrica no Rio de Janeiro e Filial em São Paulo, sabedora através de

informações, que neste Estado, existe uma firma, com o nome de BRASFERRO
LTDA de Joinville e que a referida casa comercial, se diz representante da nossa

lndástrta, e que também foram veiculadas notfcias de que o contrõie acionário da
nossa emprêsa pertenceria a Pirelli S/A.

10.) A LAMINAÇÃO BRASILEIRA DE FERRO S/A: BRASFERRO não

pertence a Pirelli, sendo falsas e desprovidas de qualquer fundamento a notfcia, bem
como não está sob contrôle acionário, de qualquer outra emprêsa;

20.Y Que a firma BRASFERRO LTDA, não é n/representante e desconhecemos a

citada firma; ,

30.) Que estamos providenciando junto a referida firma a mudança do nome, por

ser a nossa marca registrada;
40.) O nosso Representante em todo o Estado de Sta. t:atarina é a' firma

RENATO OITE REPRESENTAÇÕES de Blumenau, a única que tem autorização
para representar nossa indústria.

COMUNICAMOS QUE:

DILIGeNCIAS PROSSE
GUEM

.

As diligências dos agen
tes da tóxicos e entorpe
centes vão continuar visan- .

do encontrar agora os des
conhecidos que estavam
no Pasto do Gado, para
que eles levem aos fornece
dores da mercadoria; que
iria para abastecimento do
litoral.

COMARCA DE RIO DO SUL -SC-

JUIZO. -DE DIREITO, DA 2ª VARA.

O sí�dico da Massa Falida União Comercial Riosulense S.A., no uso

de
.

suas atribuições, vem comunicar a todos os interessados que,
havendo realizado integralmente o A TI I V O; iniciará o pagamento do

P AS S I V O no dia 20 de março em curso, às 9:00 horas, no FORUM,
sito na Praça 25 de Julho nesta cidade de Rio do sul-se-

RIO DO SUL (SC), 12 de março de 1974
Eveiásio Fernandes

síndico
VISTO

FRANCISCO XAVIER MEDEIRàs VIEIRA
Juiz de Direito

8'PEITIVAl
DETEATRO _

AmADOR
'DESAnTACATARinA

F I C H A

a) DO GRUPO:
Nome: ,

..

Endereço: Cidade:. . . . . . ;'. . .

Caixa Postal: . . . . . . . Telefone:. . . . . . . . . .

(pode ser de um membro do GRUPO)
O Grupo é filiado a aíguma entidade?

QUAL? ,
.
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



uros

O·Seguro no anteprojeto
do novo Código Civil

Começo e fim da cobertura de coisas
transportadas.

Um dos elementos que figuram ex-

,

pressamente no. contrato de seguro, é o.

prazo da garantia dada pelo. segurador.
Está assinalado. per hera, dia e ano, por

que não. se sabe o. memento. da ocorrên

cia do. risco. previste. Pede não aconte

cer, mas é possível que se verifique no.

mesmo. instante do início eu de término.

do. contrato, Já tivemos oportunidade de

dizer que certes riscos são. contínuos, co
me por exemplo, e de incêndio, de aci

dentes pessoaís, de vida etc, Outros, po
rém, começam a existir no. memento. da

atividade que lhe dá erigem. É o. que se

observa no. seguro. de transportes, A loco

moção das pessoas eu de bens de um lu

gar para outro, per via marítima, terres
tre, lacustre eu fluvial, gera muitos riscos

'

inerentes à natureza do. próprio. meio. de
nansporte.

O seguro. desses riscos co.meça ,geral
mente no. memento. em que se inicia a

viagem e termina quando. é alcançado. o.

destine. No. seguro. de co.isas, a rêspo.nsa
bilidade do. segurado.r tem início., quando.
recebe o.s bens e transpo.rtar e finda cem

sua entrega ao. destinatário.. Não. o.bstante

a singeleza dessa no.rma, a co.mplexidade,
do.s pro.cesso.s de transpo.rtes ado.tados

para facilitar a mo.vimentação. de merca

do.rias cria situações de dúvida sobre a

vinculação. da respo.nsabilidade do.' segu
rado.r. Quando. o.s ,bens ferem entregues
no. pente de embarque e co.nduzido. no.

mesmo. meio. de transperte, sem interrup
ção. até sua efetiva eJltrega ao. destina�

rio., a regra funcio.na sem armazéns do.

transpo.rtado.r. Se o.co.rrer um incêndio.'
eu uma inundação. do. lo.cal, será,o. segu
'rado.r respo.nsável pela indenização.? Ou

tro.s exemplo.s: a viagem fel interro.mpida
por um mo.tivo. qualquer' e o. veículo.

transpo.rtado.r teve que armazenar a carga
em lugar não. apro.px:iado., o.casio.nan

do-lhes a deterio.rização.. Ou então., a

mercado.ria que deveria seguir per ferro
via; fo.i apanhada per transporte urbano.

no.s armazéns do. embarcado.r e so.freram

acidente, ficando. inutilizadas antes do.

embarque ferro.viário. A co.bertura de' se
guro. abrangerá esses risces?

Co.mo. se vê, a questão. apresenta cer

tas nuances que precisam ser co.ntempla
'das pelo. legislado.r para evitaras dúvidas

que o.co.rrerãe, no. memento., do. aciden
te. Embera sejam es meio.s de transpo.r
tes, as no.rmas de cebertura de segure

Po.uco. divergem.
No. segure marítimo., per exemplo., as

mercadorias embarcadas pedem passar'

per diferentes meios de transporte, Diz,
então, Rodrigo Uría Oonzâles "Pero ade

más, cuando, se trata de segures de facul
dades es frecuente que las mercancías as

seguradas hayan de ser objeto de un

transporte terrestre acessoria, bien para

negar al puerto de embarque, bien, des

pués de su descarga, para negar al punto
do. destine. Y aunque em realidad a este

doble transporte deben corresponder dos
eguros distintos y separados (terrestre y

marítimos), las Compafiias de seguro. ma

rítimos para evitar complicaciones y dar

facilidades al asegurado suelen aceptar y
cubrir ta�bién los riesgos correspondien
tes ai transporte terrestre, considerando
cerne preliminar o. consecuencia de la na

vegación 'misma. Esta circunstância no.

hace cambiar la naturaleza dei seguro.
marítimo. ni le convierte en un seguro.
mixto o. combinado, siempre, natural

mente, que los riesgos marftímos forrnen
la masa principal y d.eminante frente-a
lo.s terrestres, puramente acceserio.s. Pe

re, entiéndase bien, esta extensión dei'

riesge, y en definitiva ,dei segure maríti

mo., sólo. cómienza a partir de la inicia

ción deI transpo.rte terrestre accesório. y
casa cen el término. deI misme" (El segu
ro. marítimo., pág. 105).

Cem relação. ao. segure de transpo.rte
terrestre de ceisa, dispõe o. Código. Civil:
"A respeito. de ceisa que ,se destine a

transpo.rte de um para o.utro. pente, o.s

riSCo.s principiarão. a cerrer, desde que se

jam recebido.s no. primeiro. lugar, e termi
narãó quando. entregues ao. destinatário.,
no. segundo." (Art. 1.448, § 20.).

-

A apólice padrenizada de segure de

transpo.rte terrestre de mercaderias dá,
cebertura ampla de muites risco.s: Co.ali

zãe, capo.tagem, descarrÜflmento. e tom

bamento.; incêndio., explosão., raio., inun
dação., transberdamento. de curses

d'água, represas, lago.s eu lageas, desmo
'renamente eu quedas de terras, pedras,

,

ebras de arte de qualquer natureza eu

eutres o.bjetes, não. estando. pç>rém in

cluídas nessas co.berturas a permanência
de ebjeto segurado. nes armazéns,de pre
priedade" administração., co.ntro.le eu in

fluência de Segurado., do. embarcado.r, de
censignatárie, do. destinatário.; de despa
chante eu de seus agentes; reube eriun

de de assalte a mãe armada, eu desapare-.
cimento. de carregamento. to.tal de veícu

lo., extravio. de velumes inteires; água do
ce eu de chuva, amassamento., amo.lga
mente, arranhadura etc.

A respo.nsabilidade de segurader per
esses .risces inicia "no. memento. em que

projeto, embora sintético, não. autoriza

quaisquer restrições à cobertura.

Segunde o. entendimento. do. disposi
tive, estariam -cobertos, per exemplo.,- os
riscos lembrados per Vivante, ao. forrnu

lar as seguintes hipóteses: "Pero puede
ocurrir que nos se puede encontar a este

ultírno (destinatário) e si neigue a recibir

las mercadorias: puede ocurrir que el des

tinatário. tarde en retiralas y prefiere pa

gar ai ferrocarril sus derechos de almace

naje, dejándolas en sus almacenes. En es-,

tos cases, hasta cuándo cubrírá el seguro.
la mercadoria yacente? Hay eveídenti

mente una laguna en la ley a la que po
nen. rernedio las polizas fijando un plazo
de tolerancia después el arribe. Si calla la
convencíón ai respecto, la obrigaciôn dei

seguro se extiende hasta el memento. de

la entrega real ai destinatário." (Contrato,
vol. 1, pág. 502).

O Anteprojeto poderia ter aproveita
de essa 'crítica de Vivante ao. mesmo. dis

positivo. do. Código. Cemercial Italiano.,
acima transcrito.. Bastava acrescentar um

parágrafo. ao. artigo., assim redigido.:
"Parágrafo. único.. O centrate poderá

limitar o. tempo. de co.bertura, durante a

permanência das ceisas transpertadas nes

depósites do. ínício. e do. término. da via

gem".
Sem essa ressalva não. poderão. vingar

as cendições restritivas que figuram nas

apólices padrenizadas. Co.nsta do. seguro.
de transpo.rtes terrestres de mercado.rias

a seguinte cláusula que, segundo. a reda

ção. de Antepro.jete, estaria co.ndenada:
"Na hipótese de ebjete segurado. não. ser
entregue ao. destillatárie até 10 (dez) dias

após a chegada de veículo. transpprtado.r
� letalidade de destino da viagem segura

da, cessa imediatamente após esse prazo.
a co.bertura prevista nesta apólice".

A apólice de segure o.brigatório. de

respensabilidade civil do. transpo.rtado.r
redo.viárie - carga co.ntém uma cláusula

que limita o. prazo. de permanência no.s

armazéns de início. e de destino. da se

guinte fo.rma: "Os risces de incêndio. e

explo.são., durante a permanência do.s

bens eu mercaderias no.s depósito.s, ar
mazéns eu pátio.s usades pele Segurado.,
nas lecalidades de início. e de término. da

,viagem centratada; tem um prazo. de ce

bertura de 30 (trinta) dias, centado.s da

data da entrada naqueles depósito.s, ar

mazéns eu. pátio.s. Esse prazo. po.derá ser

prerregado., até 30 (trinta) dias, median- ,

te selicitação. à Seguradera, antes de ven

cido o. perío.do. anterio.r, caraterizado. o.s

bens eu mercado.rias e o. pagamento. de

prêmio. pela extensão. da co.bertura"_.

o. objeto segurado. começa a ser carrega
do. no. veículo. transportador, no. arma

zém do. embarcador, para a viagem segu

rada, e termina imediatamente após a

descarga no. estabelecimento. de destina

tário.", segunde uma das cláusulas da

apólice.

Além desse seguro. específico. de

transporte terrestre, existe e seguro. obri

ga tório. de responsabilidade civil do.

transportador rodoviário - carga -. Da

cobertura aos riscos oriundos da respon
sabilidade do. transportador perante as

leis comerciais e civis. Não. é tão.' ampla
cerne a de segure de transporte, mas o.

prêmio. é bem menor, Tem infcio, tam
bém, "no. memento. em que os bens eu

mercadorias são. colocados no. veículo.

transportador, no. local início. da viagem
contratada, e terminam quando. são. reti
rados do. veículo. transportador, no. local

de destino. da mesma viagem". Abrange,
ainda, es "percurso.s urbanos e suburba

no.s de co.letas e entregas de bens eu mer

caderias, efetuadas pelo. segurado. cerne
co.mplementares à viagem principal".

O Anteprojeto. de Código. Civil, valen
dO-:se da sugestão. de Pmf. Fábio. Kender

Cemparato. que fei 'aceita integralmente
e seguin te dispesitivo.:

"Art. 808. A vigência da garantia, no.
seguro. de ceisas transpqrtadas, co.meça
no. memento. 'em que são. pelo. transperta
der recebidas, e cessa cem a sua 'entrega
ao. destinatário.".

'

O auter da sugestão. justifico.u-a as

sim: ''viseu a suprimir lenga co.ntro.vér

sia, censagrande so.lução.la ado.tada pelas
co.ndições gerais das apólices de transpo.r
te de m:ercado.rias, impo.sta pelo. peder
público.". Refere-se às condições padro.
nizadas que examinamo.s acima.

Infere-se da leitura do. texto.' que a

amplitude dada à cebertura abrange to

do.s o.s risco.s do. transpo.rte, desde o. mil
mente em que a mercado.ria é recebida

pele transpo.rtado.r até a sua entrega ao.

destinatário.. Tem maier alcance que e

dispo.sitive do. Código. de Co.mércie Ita

liano., assim redigido.: "El riesge del ase

gurado.r de transperte cemienza desde el
memento. en que se las vuelve a entregar
en el lugar de destine, si no. hay co.nven

ción en co.ntrarie. La tempo.ránea inter

rupción, no. liberan deI,. transperte y el

cambie de la Co.ilVenida línea de viahe o.

de lo.s medo. la realización deI trans-,

perte" (art. 448). Percebe-se que o. legis
lader italiano. teve o. cuidado. de incluir a
ressalva: "Si no. hay cenvención en co.n

trario.", ao. passe que o. texto. de Ante-

Publicitários destacam
posiçoo de realce

do lI1·ercado segurador
Segundo. levantamento. feito. per publicitários,

o. mercado. segurador brasileiro. no. ano. passado,
conseguiu alcançar posíção de realce entre os di

verses setores de atividades' que fizeram investi-

rnentos em propaganda.
'

Os dados dessa pesquisa ainda não. são. conhe
cídos, De qualquer maneira, entretanto, há razões
para acreditar no. destaque publicitário. consegui
de pelas companhias de segures, diante da fre

quência de divulgação. dos anüncios, nos jornais e

nas emissoras de rádio. e televisão. Este ano será

maior, decerto, o. volume da propaganda da átíví
dade seguradora, pois várias empresas vieram a ter

ingresso no. rei de anunciantes, cabendo. lembrar,
também que órgãos da classe, cerno. a Federação.
Nacional e e Sindicato. de Pernambuco, resolve
ram estender' sua atuação. ao. campo. da publici
dade.

Há muito. tempo. a atividade seguradora care

cia de uma revisão. de 'profundidade em seus pro
cesses e métodos tradicior.ais de venda. O País

expandiu consideravelmente a' sua estrutura

industrial, crescendo. os índices do. Produto e da
Renda Nacional, Cresceu também a população,
surgindo. as grandes concentrações urbanas a peri
to. de já se fJlar em rnegalôpoles. Assistimos, sem
,dúvida, ao. ingresso. do. Brasil na era da ecenemia

de massa, caracterizp_da em eu tres países per ver
dadeira revo.lução.' no.s sistemas de co.merciali

zação.. É que, ampliande-se cad� vez mais a dis
tância entre e co.nsumido.r e preduter, este viu-se
na co.ntingência imperio.sade restabelecer o. Co.nta-

te cem e público.aínda que per via indireta, utili
zando. fórmulas e instrumentes de comunicação
para tanto. eficientes. Surgiram e tiveram rápida
evolução, dessa maneira, nevas técnicas destina
das a dar' ao. consumo tratamento. compatível
cem sua importância na economía moderna,
devendo-se salientar, a propósito, o. desempenho.
que vieram a ter as pesquisas (de mercado, de

motivação, de opinião), os estudes de "rnarke

ting",' a publicidade, as "relações públicas".
O segurador brasileiro. não. estava alheio. a

tudo. isso. que vinha ocorrendo, lá fera e dentro.

das nessas fronteiras, É que o mercado. de segures
afetado profundamente em sua evolução per um

'complexo de fatores e sobretudo pelo. entorpeci
mente a que o. condenava a inflação, precisava
antes de mais nada recobrar condições para ven-.

cer as dificuldades em que se debatia. Recupe
rados, agora, os indispensáveis elementos de

estímulo. à expressão. operacíonísta. Trata-se,
inclusive, de alçar e setor de segures aes níveis de

desempenhe e de pregresso. que a própria econo

mia de País, per suas crescentes e variadas neces

sidades de proteção, na verdade reclama.

A utilização. gradual' da publicidade é um

passe altamente posítívo, dado. pelo. mercado. se

gurader no. pro.p6sito. de adetar neves estilo.s.
'

Segure é serviço. ainda muito. descenhecido. do.

público., não. po.dendo. temar-se ebjeto. de consu

mo. de massa enquanto. não. derrubar essa barreira
de descenhecimento. - tarefa em que a publici
dade lhe será da mais alta valia.

Sindicato de securitários

amplia a sua assistência
O Sindicato. do.s Securitário.s da Guanabara vai

per em funcienamento., dentro. em breve, úm
nevo. gabinete dentário.. Essa previdência visa

atender à crescente precura do.s seus serviçes
médico.s-o.do.nto.lógico.s, segunde infermo.u ao. BI

a presidência daquele órgão.:
Criado. em 28 de dezembro. de 1972, o. serviço.

de assistência médica e dentária presto.u, 'até o.

mês de janeiro. último., 35.666 atendimeJltes,
co.rrespo.ndendo. plenamente ao.s investimentos

realizado.s para sua crianção., que fo.ram de

Cr$ 156 milhões em instalações e equipamento.s.
ESPECIALIDADES

O serviço de assistência médica do. Sindicato.

co.mpreenqe as seguintes especialidades: pediatria,
genico.legia, clínica-geral e o.dento.lo.gia. Per o.utro.
lado., a entidade mantém cenvênio.s I

cem

Labo.ratório.s de Análises Clínicas, a fim de

atender às exigências daquelas especialidades.
A assistência é prestada através de co.nvênies

firmado.s cem o. Instituto. Nacienal de Previdência

Secii!l, no.s termo.s de Decrete no.. 67:227 (plano.
de Valo.rizaçãe Sindical), servindo. também às

empresas seguraderas.

Em 1973, o.s atendimentes se distribuiram do.

seguinte meáo.: o.do.nto.lógice-19.372;
m:édico.s-13.266; aplicação. de injeção.-3.028.

COLÔNIA DE FÉRIAS
Segundo. reveleu o. presidente do. Sindicato.,

Sr. Álvaro. Faria d� Freitas" a assistência
médico-dentária se insere no. co.ntexto de uma

,neva po.lítica de dinamização. do. Sindicato., que
inclui ainda uma Celônia de Férias em

Teresópolis, inaugurada 'em no.vembro. de ano.

passado., e o. incremento. das atividades

sócie-culturais.

No. que respeita à Co.lônia de Férias - info.rma
o. Presidente de Sindicato. - nes últimes deis
meses vem aumentando. consideravelmente o.

número. de seguraderas que estão. centribuindo.

para e seu êxito., através de d�ações. Entre elas
co.ntribuiram recentemente: Garantia - Uniãede

Segurado.ras S.A.; Real Brasileira de Segures; The
Insurance Ce.; Internacio.nal de Capitalização.;
AÍlrea Segurado.ra S.A.; Co.nfiança-Cia. de

Segures Marítimo.s e Terrestres; Federal de

Segures S.A.; Grupo Hanes de Segures; The
Lo.nden Assurance; Cia. de Segures; Mo.narca e

Serviseg Serviço.s de Segures.

BESC SIA - CORRETORA DE SEGUROS E
ADMINISTRADORA DE BENS

SUSEP Nº 210

CGC./MF Nº 82.514.472/0001

COMUNICADO AOS ACIONISTAS
Levamos ao conheciménto dos Acionistas que se encontram à sua disposição na

sede da Empresa, à Praça Pereira Oliveira, no_ 10, nesta cidade de Florianópolis, os
documentos a ,que 'se refere o artigo 99, do Decreto-Lei - 2627, de 26 de setembro

de 1940.
Florianópolis, (se), 12 de março de 1974.

Maréo Antônio�otta da Luz
Presidente

SEGURADORA MINEIRA EM NOVA FASE

o ano de 1974, marcou para a Sucur

sal de Santa Catarina da Seguradora Mi

neira S/A., um marco de expansão da

mesma. Do mercado Seguradora Catari

nense. Emergindo de uma situação não

favorãvel às pequenas e médias empresas
Seguradoras, consegUiu solidificar�Se, en

cerrando o ano com um balanço alta-,
mente positivo.

Mais recentemente, para 'atender às
novas exigênr.ias administrativas a um

I

melhor atem'!" ento junto aos seus clien.
tes e' amigos( inaugurou nesta cidade suas,

novas e a�llas instalações localizada à

Rua Victc.lr \ eireles 38 - 10. ando sala A.

A direção \ i' ta nova e moderna Sucursal,

está sob a direção do Advogado Roberto

Motta, para tanto a seguradora Mineira
SIA, pretende consolidar e ampliar a

posição e ccnfiança adquirida durante o

ano anterior, pois a mesma além de

possuir Sucursais em quase todos os

estados da União, conta com inspetorias
em todas as grandes cidades de Santa

Catarina. A dire-;ão da Empresa é forma

da por homens de alto gabarito como,

Raimundo de Aguiar Saboya, Francisco
Cruz Maldonado Junior, e José Ricardo

de Lima, que não medindo esforços con

seguem imprimir um ritmo de crescimen

to constante à Segu radora. Sua sede está

situada na cidade de Belo Horizonte -

MG.

o automóvel leva OS noivos
ao enco�tro da felicidade
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Naquela hv,a' é preciso aquele carro:

grande, espaçoso, confortável, seguro.
É um momento inesquecivel. Ele é o

carro da noiva e é esperado ansiosamente

à porta da igreja. Na velta traz mais

um passageiro, o noivo. Então a

felicidade é completa e ele é um

carro feliz. Nos sentimos imenso prazer
em participar da sua felicidade e

alegria em transportá-los com segurança

para a igreja,' para a� lua-de-mel e mais

/
�

,

�

tarde.�. bem, um carro silencioso,

I (J de manutenção perfeita e sem ruidos
,

(i).) ',\
"

jamais acorda um bebe.

,
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AVAÍ

Recepcionada por dirigentes da Desporti
va, a delegação do AvaÍ desembarcou às
17h25rtlÍn de ontem no aeroporto 'Eurico
Salles em Vitória,' rumando em seguida para
o Hotel São José, no centro da cidade, onde

'

está concentrada.
A novidade no desembarque da delega

ção, foi a confirmação por parte de José
Amorim, da contratação 'do ·goleiro Ubira

jara Alcântara, que ganhou passe livre do
Flamengo e já jogou no Avai no campeonato
passado. Além do goleiro Ubirajara, foi acer
tado também o empréstimo do ponteiro
Ademir, que deverão chegar segunda-feira a

Florianópolis junto a delegação.
A conversa entre. os jogadores e -o super

visor' José Amorim, com a participação do
treinador Jorge Ferreira, foi rápida e obje
tiva no aeroporto do Galeão no Rio de Ja
neiro, por ocasião do embarque da delega
ção. Ubirajara afirmou que está com todos
os problemas resolvidos e não terá mais a

necessidade de viajar seguidamente para.o
Rio como fazia anteriormente. José Amo

rim, que havia declarado que já estava tudo
certo com o goleiro Célio, fez questão de
afirmar: "A contratação de Ubirajara foi a

pedido de JorgeFerreira",
-

O treinador marcou para esta manhã trei
no tático no estádio engenheiro Araripe (lo
cal do jogo) para reconhecimento do grama-
do.

.

EMBARQUE No embarque para o jogo
contra o América em Natal, a delegação qua
se ficou em Florianópolis porque só chegou
ao aeroporto minutos antes do embarque. A
lição parece que serviu e ontem, com a ante
cedência de uma hora a delegação já estava

desembaraçada aguardando a hora do em

barque.
Devido a forte nevoeiro em Curitiba, o

Electra pp':'"VN ficou retido no aeroporto
Hercílio Luz por 35 minutos e só decolou às
9h05min, para desespero de Joceli Santos e

Eli, que fizeram 'o seurdebut".
'

gar. Com Veneza o time aumenta o poder
ofensivo, mas em compensação quebra o sis
tema defensivo e com Lourival, vai faltar en
trosamento, pois ele ainda não' adquiriu bom
rendimento em conjunto porque somente

agora é que teve sua situação regularizada.
, So vou escalar o time depois do treino tático

. de amanhã (hoje) em Vitória. (Jorge Ferrei-

ra). ,

Pelas palavras de Jorge, Veneza e o mais
cotado para jogar de líbero, nojlugar de Ro
gério. Ele sabe que não será fácil.

- Não é.a minha posição, mas se por
acaso for escalado, vou fazer o possível para
corresponder. Sei que não será fácil me

adaptar na posição de líbero, pois estou

acostumado a jogar avançado como meia

ponta de lança.
Lourival pensa diferente. O que ele, quer

é jogar: "Estou tranquilo e se for escalado
não decepcionarei, Tenho facilidade em me

Os jogadores do Avai, uniformizados, adaptar em qualquer posição e sei que a res

(calça azul, e camisa branca com o distintivo ponsabilidade será grande em substituir Ro
do clube), viajaram tranquilos e confiantes gêrio que Vinha jogando muito bem".
num' bom resultado amanhã contra a Des- TIME

portiva. O juvenil Eli é que se mostrava in- Jorge Ferreira não conhece a Desportiva,
tranquilo. E tinha suas razões. mas está 'confiante num bom resultado: "Se

.

- É a minha 'primeira viagem de avião e tivermos o mesmo rendimento da partida'
nem conheço o bicho por dentro. Corno vou contra o Internacional, conseguiremos a vi

junto com toda a delegação, estou um pou- tôria,"
co tranquilo,' mas durante a noite, passei A preocupação de Jorge é com o treina-

mal, Não conseguia dormir de jeito nenhum dor Silvio Pirilo: "Pirilo me preocupa por-
.

e me deu até vontade de desistir. Só fui pe- que é um grande treinador e conhece todos

gar no sono por volta. das quatro horas e os mistérios do futebol. Com a Desportiva
antes das sete já estava de pé. Acho que isto eu não me preocupo, pois ela vem de dois

é normal para quem viaja a primeira vez. bons resultados contra o Itabaiana e o Vas-

DÚVIDA co. Se tivesse perdido, ai sim, teria motivo

"Rubens é o fator deconfiança da nossa' para preocupações.
defesa, mas como Joceli Ferreira está -atrá Para tentar a vitória em Vitória, o Avai

vessando boa fase; o time não vai sentir mui- sairá jogando com Joceli Ferreira; Souza,
to sua falta. Quem realmente vai fazer falta Ari Prudente e Orivaldo; Veneza (Lourival),
ao Avai é Rogério, pois é o jogador chave Balduino e Zenon; Paulo Roberto, Toninho
dentro do nosso esquema e que organiza o e João Carlos.
time dentro do campo. Até agora ainda não .No banco de reservas; além do goleiro
decidi com quem sairei jogando em seu lu- Joceli Santos, Jorge terá Jaico, Sabará e Eli.

,

Ubirajara vem segunda em definitivo

NACIONAL

Partida equilibrada São. Paulo é favorito
Botafogo e Olaria disputam hoje à noite no Maracanã, uma

partida de pouco interesse para o público cari�ca. O primeiro,
além de estar sem cinco titulares, até agora não conseguiu
nenhuma vitória e segundo o técnico Paraguaio, li. equipe passará
a atuar na retranca. O outro perdeu para o Grêmio e empatou
com a Desportiva.

Apesar disso, o jogo deverá ser equilibrado e muito

disputado, Além de Roberto PÍIltO, o Olaria apresenta como

destaque o goleiro Jorge Vit6rio, que fará sua estréia para o

torcedor carioca, assírn como Moreira. O juiz será Nery José

Proença e o início está marcado paras as 21h15m.
As equipes atuarão assim: BOTAFOGO - Cao, Miranda,

Valtencír; Osmar e Edmílson; Carlos Roberto e Nei; Rôberto
Carlos, Puruca, Fischer e Ademir. OLARIA - Jorge Vitôrio,
Moreira, Dejair, Gilberto e Da Costa; Dirceu Alves e Roberto

Pinto; Antonínho, Tanesei, Jair e Jair Pereira.

As duas vitórias conseguidas pelo São Paulo, em Manaus,
colocam-no como favorito na partida de hoje contra o Guarani.
Isto porque, além de possuir uma equipe tecnicamente superior,
atuará' no Morumbi, que não deixa de ser um "Handicap".
Armando Marques será o juiz e o início está marcado para as 16
horas.

Apesar de possuir uma equipe modesta, o Guarani conseguiu
um empate com o Cruzeiro, no Estádio Minas Gerais, desfazendo
um .míto de que só· atua bem, quando a partida é disputada eIP

Campinas. O S ão Paulo tem em Pedro Rocha o seu grande
destaque e a equipe deverá ser a mesma que derrotou o Rio

Negro por 4 a 2.

Os times atuarão assim: São Paulo - Valdir Peres, Nelson,
Paranhos, Arlindo e Gilberto; Chicão e Pedro Rocha; Ratinho,
Ademir, Serginho e Piau. Guarani - Tobias, Oldair, Amaral;
Ademir e Bezerra; Flamarion e Alfredo; Afranio, Volnei,
Alexandre e Darci.

relê está otimista

Abolavai I�r!O

Som jogo na F. Nova
O Vitória, apesar de empatar suas duas primeiras partidas no

nacional, deverá levar grande público ao Estádio da Fonte Nova,
para o jogo de hoje, contra o Atlético (PR). O motivo é muito
simples: Mário Sergio, ídolo da torcida, voltará à equipe. O início
está marcado para as 21 horas e o juiz será Oscar Scolfaro,

O Atlético, que começou bem o campeonato nacional
derrotando o Internacional por 1 a O, no Estádio Belford Duarte,
em Curitiba, 'não repetiu o feito domingo passado em Porto

Alegre, ocasião em que foi derrotado pelo Grêmio por 2 a O.

.

As equipes atuarão assim: VITORIA - Joel Mendes, Roberto,
Dutra, Valter e França; Roberto Menezes e Didi; Osni, Zé Luiz,
André e Mário Sergio. ,ATLltTICO(pR) - Altevir, Claudio,
DeodatotAlrneída), Alfredç e Ladinho; Toquinho, Sicupira e

Caio; Batá, Liminha e Pedalada.
.

DESPORTIVA

Pirilo sabe que nao será

fácil e recomendou
todo cuidado com o Avai
(De Mário Medaglia - enviado especial) - Os jogadores

da Desportiva foram ao estádio Eng. Ararípe ontem de
. manhã bem cedo (o treino começa serrpre às 7h3Oin - por
causa do calor muito forte que faz em Vitória), para um
treinamento físico com o preparador Paulo Pimenta.

O técnico'· Silvio Pirilo ficou apenas assistindo a

movimentação dqs seus jogadores, mas hoje pela manhã ele
vai orientar um treino técnico para os que estão
relacionados para a partida de amanhã contra o Avaí.

Antes do treino, Pírílo atendeu alguns repórteres e diante
da pergunta de como ele encarava o Avaí, adversário de
domingo, afmnou que tem a resposta gravada em fita, numa
crítica velada à falta de originalidade do repórter.

Mas a verdade é, que Silvio Pirilo não coloca este jogo
contra-o Avaí ao mesmo nível do lugar comum em que foi
feita a pergunta, pois .na preleção que fez ao planteI no
vestiário, chamou a atenção dos jogadores para um detalhe,
considerado por ele como muito importante: - Quero que
vocês prestem atenção no seguinte. Prefiro jogar contra
time grande, pois contra times pequenos e de menor

projeção, o jogador entre em campo sempre com excesso. de
confiança por isso peço o máximo de cuidado de vocês,
para que não aconteça uma surpresa domingo. Vocês não

podem entrar em campo confiantes demais e é preciso
muita cautela porque esse será um jogo perigoso para nós.
Nos primeiros vinte minutos vamos estudar o jogo do'
adversário e se for possível, tentar liquidar logo a partida
marcando um gol, Mas se não for possível, por favor não se

desesperem e procurem jogar como contra o Vasco, quando
só não ganhamos o jogo por falta de sorte.

o TIME
Depois dos treinamentos físicos orientados por Paulo

Pimenta, Silvio Pirilo foi outra vez cercado pelos repórteres
e aí, então, falou com muita calma sobre sua equipe.. ,

.

- Não pretendo fazer nenhuma alteração na equipe, e

explico 'porque: acho que o time rendeu bem contra o

Itabaiana e Vasco e contra os catarinenses nossa produção
poderá aumentar. Pode ser que o time que vem jogando não
seja o que de melhor possui nosso plantel. Entretanto, não
posso ficar fazendo alterações de' jogo para jogo porque
tenho que me precaver contra diversos problemas. Por isso'
prefiro manter uma equipe enquanto tenho meios para tal.
Quem fica no banco de reservas tem tanta condição de vir a
ser titular como o que se encontra jogando. A torcida
precisa é dar tranquilidade aos que estão jogando. Sem
incentivo o time não poderá andar mesmo. O apelo de
Silvio Pirilo é para que a torcida deixe de vaiar a Elísio e

Deo, os dois' ponteiros da equipe, que atualmente estão
rendendo pouco, conforme reconhece o próprio treinador:

- E, eles estão mais ou menos, mas são jogadores de
'muita utilidade para o time. E sinceramente não entendo: o
porquê dessa pressão que sofrem os dois meninos. Se
notasse que ambos não estão sendo necessários, eu seria o

primeiro a cientificar a diretoria e pediria que os dois
fossem negociados.

'

Acontece que, tanto Elisio como Deo, estão fazendo o

que eu mando; Se a torcida quiser vaiá-los que vaie a mim,
porque sou eu que os coloco em campo.

'

Logo após seu desabafo, Pirilo pegou uma prancheta
com 'o nome de todos os jogadores, e confirmou o time que
vai sair jogando contra o Avaí, bem como a relação.dos que
ficarão na reserva: Edalmo, Marcos; Jucí, Elci e Batista;
Pinduca, Evandro e Sergio; Elisio e Deo. Para o banco Pirílo
já escolheu Jorge, Otoníel, Enisio (meia cancha que jogou
pelo América de Joínvílle), Lucio, Zequinha, Paulinho e

Magno.
'

"Nunca fui prestigiado pela diretoria e torcida do Avaí"

A chance que Batista
queria .: .lcqar

contra seu ex-clube
(De Mário Medaglia -

'enviado especial) - O·
ex-zagueiro do Hamengo,
Botafogo e Avaí, tem

muita fama em Vitória e,
em razão disso, não foi
muito difícil para Silvio Pi
rilo

.

contar com Marcos e

Batista,' nas duas laterais
da Desportiva.

Os dois são irmãos de
Paulo Henrique e titulares
da equipe. Batista que já
esteve em Florianôplis, jo
gando na lateral esquerda
do Avaí, levado porWalter
Miraglia, está esperando
com ansiedade o jogo de

,

amanhã.
- Sabe como é, eu nun

ca fui muito prestigiado
em Floríanôpolis, não pelo
treinador, é claro, mas por
alguns dirigentes e pela
própria torcida. Depois
ainda tive o azar de jogar
uma só, pois me machu
quei logo. Por. sso não

vejo a hora de entrar em

campo para enfrentar o

Avaí e mostrar o meu fute
bol. E vocês vão ver o Mar
cos, meu mano, como está

I

jogando o fino.

Batista afirmou que es

tá muito bem na Despertí.
va, fez um bom contrato, e

que agora só espera a chan
ce para "mostrar que tem
bom futebol: - Ano passa-
-do no Avaí tive duplo
azar. Primeiro quando me

machuquei num jogo con

tra o Paissandu, se não me

engano. Depois porque o

Avaí foi eliminado pelo Fi

gueirense e ficou fora do
nacional. Mas agora acho

que minha chance chegou
e não pretendo desperdiçá
la, e não vou dar chance ao

Paulo Roberto' domingo,
pode acreditar.

.

O irmão de Batista tem

a mesma opinião e, apesar
de não conhecer o time do
Avaí, a não ser pelos rela
tos de' Paulo Henrique,
acha que a desport;iva ga
nha com tranquilidade
amanhã: _

- Vamos jogar em casa

e no emha.],Q____de_dois bons
resultados (lxO) sobre o

Itabaiana e OXO com o

Vasco), e não perderemos
para o Avaí de jeito ne

nhum.

Uniformizados (calça azul e camisa branca) a delegação seguiu otimista em conseguir um bom resultado em Vitória

Apena� uma dúvida:
Veneza ou Louri'val

FIGUEIRENSE

Guarani quer ratificar últimos resultados
A torcida tem um bom motivo para

estar presente esta noite, âsãl horas, no
Orlando Scarpelli, quand? o Figueirense
estará jogando contra o campeão do

oeste do Estado, o Guarani de São Mi

guel do Oeste, e Lauro Búrigo estará

apresentando os novos jogadores que

compõem o plantel.
Embora praticamente desconhecido

do público-da capital, o Guarani é consi
derado por muitos como uma boa equi
pe, haja visto a sua, invencibilidade con

tra os times da capital. Por outro lado, o
treinador espera uma boa apresentação
do Figueira, corno também uma vitória
sobre o adversário, coisa que não foi pos
sível em São' Mígue 1 do Oeste.-

Embora não quisesse adiantar a esca

lação da equipe, alegando que o time s6
será definido pouco antes do jogo, o Fi

gueirense deverá atuar com sua força má
xima. Elton e Nelson, contundidos na

excursão,· fizeram tratamento com o

massagista Lega durante todo o dia de

ontem, e não chega m a preocupar o trei

nador. Deverão jogar.
.

Além de Jacy, apontado por muitos

coII}0 o homem gol que faltava no Fi

guejrense .. o garoto Izalto, que foi a gran
de revelação da excursão estará forman

do o meio-campo juntamente com Jo rge
, Luiz. São as grandes novidades que Búri

go tem para apresentar à torcida, sem

esquecer também o ponteiro esquerdo
Britinho, que deixou o juvenil e com o

empréstimo de Moacir ao Fluminense, �
o atual dono da posição.

A novidade do treino na manhã de

ontem foi a presença do novo diretor de

futebol, Dumiense de Paula Ribeiro,
também advogado do clube, que foi

apresentado por Claudio Vagner a todo o

plantel. Viegas também esteve presente
ao estádio a 'fim de tomar conhecímento
de todos os problemas do departamento
de futebol.

O treino foi dividido em duas partes
co,!! física e treino tático, além de um

trabalho especial com o goleiro Oneide
que demonstrou estar em em boa forma.
Os treinamentos começaram às 8 horas, e
Lauro Búrigo exigiu bastante dos jogado-

�

res, gesticulando e gritando'muito du

rante todos os trabalhos que terminaram

por volta das 11 horas.

Hoje às- 16 horas será efetuado o pa
gamento a .todo o planteI, sendo que a

apresentação está marcada para as

19h30m �o estádio Orlando Scarpelli,
Analisando a excursão do Figueira,

Lauro Búrigo achou que ainda não tem

condições de fazer uma análise mais pro
funda sobre a equipe atual. "A excursão'

. serviu justamente para testar as quali
dade técnicas dos novos jogadores. Mas
os jogos foram feitos em campos muito

pequenos e sem condições da equipe
mostrar as suas reais qualidades. Somen
te depois desses amistosos que estão pro
gramados no Orlando Scarpellí é que eu

terei condições de observar melhor a

equipe e inclusive armá-la definitivamen
te. Tem jogadores que já deram mostras
de suas capacidade, como é o caso de
Izalto. Mas é um garoto ainda muito ver-

de, que precisa ser lapidado dentro de

um tra balho contínuo".
Sobre os jogadores que estão ernpres

tados ao futebol carioca, Búrigo tem uma

opinião formada. "Eu acredito que ne

nhum deles volte ao futebol catarinense,
principalm nte se levando em conta as

condições salariais. Agora o que eu não

posso é ficar preocupado em armar a
.

equipe pensando numa possível volta
desses jogadores. Realmente todos eles

fazem falta, mas vou preparar a' equipe
com o material humano que disponho
emmãos",

Por outro lado Fernando Viegas afir
mou que o jogo contra o América de
Joinville já tem datamarcada, dia 27. Pa
ra o mês de abril, estão marcados dois

jogos contra o MarcÍlio Dias. ,

:1
GUARANI

.

Depois de uma longa viagem a delega
ção do Guarani de SãoMiguel do Oeste

chegou ontem à tarde a Florianópolis re
clamando bastante da viagem e seguiu
direto para o Hotel Meneghini, em Bigua
çu, onde ficará concentrada até a hora
do jogo.

Os jogadores estão confiantes numa

boa apresentação frente ao Fígueirense..
esperando repetir os resultados obtidos

naquela cidade, quando venceram e·em

pataram com o time da capital.
O treinador preferiu manter segredo

quanto a. escalação do ,time, mas pelo
que vem rendendo atualmente, deve sair

jogando com Antoninho; Lambari, Tica, .

Oliveira e Paulo; Lobão e Alfredo; Tiâo,
Polaco, Sastaver e Alcione.

)

O Atlético(MG) tentará contra oRio Negro, às 21 horas de

hoje, no Estádio Minas Gerais, a sua primeira vit6ria no

campeonato nacional. O técnico Telê está otimista e não admite

outro resultado, principalmente porque Vantuir renovou o seu

,

contrato e está com a escalação garantida-num bom reforço para
a defesa.

.

Esta .será a segunda partida do Rio Negro fora de Manaus, na
primeira empatou com o' Ceará de 1 a 1, num jogo disputado
debaixo de violento temporal. O técnico Flávio de Souza não

pretende fazer nenhuma modificação, pois considerou injustaa
. derrota de 4 a 2 para o São Paulo. '

-

Equipes: ATLÉTICO(MG) - Mazurkiewicz, Getúlio, Grapete,
Vantuir e Claudio; Tonínho e Vanderlei; Adem, Reinaldo,
Campos e Romeu. RIO NEGRO - Iane, Jorge, zé Cru-los, Biluca
P Almir; Denilson e Zezínho: Mano, Alberí, Jorge e Cuica.

en

;al·
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



rb espera verbas

pa a construir nova

�Bi\blioteca Central
1

Blumenau (Sucursal) - Continua sendo aguardada a

liberação dá verba de Cd 1.800.000,00, solicitada ao
Ministério de' Educação e Cultura pela Fundação
Universidade Regional de Blumenau, para ser aplicada na

construção da nova sede da Biblioteca Central. O projeto
foi aprovado globalmente na comissão especialmente
designada pela Reitoria, constituída pelo srs. Paulo S.

Rapyo - presidente -, diretor do Departamento de

Construções da Furb; Orlando Gomes, diretor dos curso
de Engenharia; professor Sergio Otero Goulart; Erico
FadeI - arquiteto do projeto - e pelo diretor da

Biblioteca, Bráulío Maria Schloegel,
A nova Biblioteca será instalda num bloco de três

pavimentos. No andar térreo ficarão o salão de

exposiçqes, a recepção e a sala da direção; no primeiro
andar ficará o acervo bibliográfico _..:. livros - e no

segundo o . acervo de periódicos - revistas. Anexo ao

prédio haverá uma sala cque funcionará como auditório.

As obras cobrirão uma área de aproximadamente 2 mil

metros quadrados. <:

SITUAÇÃO ATUAL
As atuais instalações da Biblioteca não comportam

mais o grande número de estudantes que diariamente se

utilizam do acervo de livros e periódicos. (Isto é

consequência do grande afluxo de estudantes de nível

secundário - média de 2 mil por mês - que ali vêm

pesquisar. Segundo o diretor, Bráulio Schloegel, há um

"deficit" de aproximadamente 80 lugares. A capacidade
das salas é de 180.

- O movimento na Biblioteca aumenta cada vez mais

pois a cada ano é maior a quantidade de alunos, da

Universidade ou dos colégios de Blumenau, É importante
considerar também, diz Brãulío, o aumento do acervo

bibliográfico. Com isto, ficamos com um espaço bastante
reduzido, o que dificulta bastante o trabalho de

classificar e colocar os volumes.

Academia de Ballet

(inicia aulas em abril
Blumenautâucursal) - A Academia de Ballet do Cen

tro Cultural 25 de Julho iniciará suas atividades no pró
ximo mês de abril, sob a direção da professora Mara

Probst Schloegel. As matrículas poderão ser feitas na

secretaria do Clube 25, a partir do dia 1§ até o dia 25 do.

corrente, no horário das 9 às [I e das 16 às 18 horas. A

idade mínima para o curso é de quatro anos.

Mara P. Schloegel iniciou seus estudos de ballet em

1951 com a professora Inês Hehn, em Blumenau, trans
ferindo-se mais tarde para São Paulc.onde atuou como

sua assistente. Na capital paulista cursou a Escola Muni

cipal de Bailados de São Paulo, assistindo, paralelamente,
aulas de danças étnicas com os professores Rolf Arc9 e

Igor Pushnoff. Em 1966 assumiu a direção da Academia
de Ballet da Sociedade Dramático Musical Carlos Gomes,
nela permanecendo até 1973, onde formou um Corpo de

Ballet que realizou apresentações em várias cidades do

Estado e, mesmo fora, participando de encontros de es-

colas de dança.
.

S�NDICATO DA INDÚSTRIA DE
CARNES E-DERIVADOS NO

ESTADO DE SANTA CATARINA

·EDITAL DE CONVOCAÇAO
Pelo presente -EDITAL faço saber que no dia 25 de maio

de 1974, será realizada no SINDICATO DA INDÚSTRIA DE

CARNES E DERIVADOS NO ESTADO DE SANTA CATA

RINA a eleição para a composição da DIRETORIA, CONSE-
- LHO FISCAL e De!egados Representantes ao CONSELHO

DA FEDERAÇÃO, a que está filiado este Sindicato, bem
como a dos seus respectivos SUPLENTES, ficando aberto o

prazo de 15 (guinze) dias para o registro de chapas na

Secretaria que ocorrerá a partir da data da publicação deste

Edital, tudo de acordo com a Portaria 3024, de 22 de janeiro
de 1974, em seu artigo 30. do Capftulo I, Seção I, do Exrno.
Sr. Ministro de Estado do Trabalho e Previdência Social.

As chapas deverão ser registradas em separado, sendo uma
para os candidatos à DIRETORIA e CONSELHO FISCAL,
com 'seus respectivos suplentes, e outra para os Delegados
Representantes ao CONSELHO DA FEDERAÇÃO e seus

Suplentes. O requerimento para o reg istrode chapas deverá ser
apresentado na Secretaria, em 4 (quatro) vias assinado por
todos os candidatos, pessoalmente, não sendo permitida, para
tal registro a outorga de procuração, devendo serem apresen

tados todos os requisitos contidos no § 'primeiro do artigo 11,
da Portaria nr. 40 de 21 de janeiro de 1965.

O requerimento acompanhado de' todos os dados e

documentos exigidos para o Registro, -será dirigido ao

Presidente do Sindicato, podendo' este Requerimento ser

assinado por qualquer dos candidatos componentes da Chapa.
A Secretaria da entidade, no expediente normal, fornecerá
maiores detalhes aos interessados, achando-se afixada na Sede

do Sindicato, a relação de que é obrlqatôrlo para o citado

registro,
Caso não seja obtido quorum. em primeira convocação as

eleições em segunda convocação serão realizadas no dia 27 de

maio de 1974, e, não conseguindo ainda o coeficiente, em
terceira e última' convocação, no dia 30 de maio de 1974,
.para o que ficam desde já, eonvidados, todos os associados da

Entidade.
As eleições serão realizadas no perfodo das 8,00 (olto) às

18,00 (dezoito) horas de cada dia, na Sede Social, em

CONCÓRDIA - Santa Catarina.
CONCÓRDIA;12 de março'Q_e;1974

Saul Brandalise
Presidente.

Santa Catarina
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o novo diretor da Faculdade de Educação Física de Joinville anunciou suas metas. Entre elas o reconhecimento.

Eros dirige Educacão/ '

Física de .Joinville
Joinville (Sucursal) .: O Conselho

Curador da Fundação Universidade do
Norte Catarinense empossou ontem à
noite na direção da Escola Superior de
Educação Física e Desportos de
Joinville o professor Eros José

Busemayer. A sessão de posse,
conduzida pelo presidente do Conse
lho Curador, professor Sílvio Paulo
Prodhoel,

Falando na ocasião o Prefeito Pedro
Ivo Campos declarou que (} momento

era de grande importância para a vida
universitária de Santa Catariria. Lem-.
brou que o empossado, em função das

responsabilidades que virão no trans
correr de seu mandato, deverá traba
lhar dentro dos objetivos que norteiam
a linha de ação do ensino' implantado
pela FUNC e salientou que "responsa
bilidades exigem dever, muito amor,
bom senso e discernimento".

Também lembrou o Sr. Pedro Ivo

Campos que "em todós os setores de
atividades todo o elemento que assume

cargo tão importante deve ter a segu
rança de não ter tropeçado ou escorre

gado, porque se isso ocorrer, tudo

aquilo que se fizer de bom, Sem dúvida
alguma cairá por terra". Ao mesmo

tempo o prefeito congratulou-se com o

empossado desejando-lhe felicidades
no cargo que assumia na oportunidade.
HOMENAGEM

Antes de terminar seu discurso, que
foi rápido mas, objetivo, Pedro Ivo

Campos afirmou que "é justo que se

preste uma homenagem ao professor
Murílo Barreto de Azevedo, que deixa
o cargo, elemento que desde o início
de funcionamento da escola esteve à
frente do estabelecimento e, com' entu
siasmo, com muito trabalho, com

honestidade, conseguiu .trazer a escola
até o ponto em que se encontra, presti
giada, frequentada, sendo uma das

. mais completas do Estado". Finali

zando, o Prefeito declarou que como

participante da comunidade é que
cumprimentava o professor Murilo

Barreto de Azevedo pelo seu excelente
trabalho; esperando que continue a

trabalhar na escola para alegria dos es

tudantes..
MUITA VONTADE
Em seguida falou o empossado pro

fess"'m." Eros José Busemayer, que disse
textualmente "Sabemos que ao assu

mir a direção da Escola Superior de

Educação Física e Desportes de Join

ville, representa muito trabalho, muita
luta e acima de tudo muito esforço.
Espero conseguir dentro de meu man

dato que hoje se inicia o reconheci
mento da Escola, e também correspon
der a confiança depositada pelo Conse
lho Curador da FUNC" .

O ato de transmissão de êàrgo ocor
reu nas dependências da Escola Supe
rior de Educação Física e Desportos. O
antigo diretor Murilo Barreto de Aze
vedo em poucas palavras disse o que
tinha feito dentro do estabelecimento,

, aproveitando para desejar felicidades
ao colega queo substituia no cargo.

Presidente da Câmara, Ve·
reador Violantino Rodri

gues. Baseados nas respos
tas dadas pelo Coordena

dor Regional de Ensino, os
membros da Comissão de-'

Educação, vereadores Mi-
r aci Deretti, Edmundo
Carlos Macedo e Elmar Zi

mermann, chegaram a

conclusão de. que não hou
ve arbitrariedades no sis
tema de seleção, chegando
a admitir que houve real

mente, uma crítica infun
dada por parte de alguns
professores que não conse

guiram aprovação.

Comissão da Câmara
.aceita explicacões do

Coordenador de Ensino
Joinville (Sucursal) - O

pedido de informações so

licitado pela Comissão' de

Educação da Câmara Mu

nicipal de Joinville, à Co
ordenadoria Regional de

Educação, referindo-se SO"

bre os critérios adotados

para seleção de profes
sores, foi ontem respondi
do peloCoordenador Moa
cir Gervásio Tomazzi. O

documento constante de

seis perguntas foram todas

completadas pelo Coorde
,

nador, devendo nas próxi
mas horas a Comissão de

Moacir Tomazzi: explicações convincentes à Câmara. Educação apresentar ao

Cpnstrua sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

UNIVERSITÁRIQS DE DIREITO,

ECONOMIA E ADMINISTRAÇAO
DE EMPRESAS. PHlllPPI & elA. '_

a casadoconstrutor
Centro - Estreito e Balneário Camboriú

cones: 6520 - ·6368
Empresa prestadora de Serviços Técnicos

ligado .ao Sistema Financeiro Habitação e Sa

neamento, admite jovens de ambos os sexos,

estudantes de Ciências Jurídicas ou Ciências

Pela Diretoria:

Henrique Gueshio Sato

Diretor-Presidente

MICAL - MINÉRIOS CATARINENSES SIA
CGCMF Nº 83.641'.347/001

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

_

Econômicas, "para cargo compatível com o

curso, em Seus escritórios representativos na

Cidade de Florianópolis.
- Interessados encaminhar curriculun de

próprio punho, fotografia recente, e. preten
sões salariais, para Caixa Postal No. 432 -

Florianópolis - SC.
-

Entrevistas a praça: Pereira Oliveira, 10 -

nos dias 18 e 19 de rriarco de 1.974 das 8 30
. ,

às 12,00 horas.

Pelo presente, ficam convocados os senhores

acionistas para a assembléia geral ordinária desta

Soc iedade, a realizar-se em sua sede social, na rua

Henrique Lage no. 90, na cidade de Criciúma, as,

14,00 horas do dia 26 de abril do corrente ano, e que
I

terá por fim:
Ordem do dia

a) - Deliberar sôbre o relatório da Diretoria,
balanço, demonstração da conta de Lucros e Perdas e

parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercfcio

findo à 31 de dezembro d� 1.!}73, e bem assim sôbre

a distribuição dos lucros.

b) - Eleição do Conselho Fiscal e fixação dos seus

vencimentos.

�c) - Eleiç�o da Diretoria para gestãe de
01-06-74 a 31-05-75, bem como fixação de seus

honorários.

Ficam, outrossim cientificados os. senhores

acionistas, de que se acham a sua disposição os
documentes a que se refere o artigo 99 da lei' das
Sociedades por ações decreto-iei no. 2.627 de 26 de
setembro de 1.940.

.'

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÕES

DECISÃO DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Primeira Câmara Civil em sessão de 14.03.74, julgou os

seguintes processos: ._
. . Al'ELAÇOES CÍVEIS

No. 8.600 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Aptes.
Manoel Fernando dos Passos, Tito Alcântara Rebelo e sua

mulher. Apda. Beatriz Marcelino Gomes. ReI. Des. Ayres
Gama - "Deram provimento, para julgar procedente a ação,
condenando ainda a ré ao pagamento das custas e honorários

de advogado
-

na base de 20% sobre o v�or da causa.

Unaôime".
No. 9.540 :.... RIO

_

DO SUL - Apte, Reinilda Sautner,
representaizío seus filhos menores Pedro Ronaldo, Juvenia

Dalci, lra/'a Rosane e Maria Helena Sautner. Aptdo. Artur
. Toassí, J,'l 1. Des. Ivo SeU -

" Negarám provimenb para

confinn:[ � sentença apelada. Unaâíme",
No. �\" 63 - CHAPEro - Apte. Armindo Coling. Apdo•.

. Dante V'\!�iatti. ReI•.Des. Ayres Gama � "NegaJam provi-
mento. U' aiúme".

] APELA ÇÕESDEDESQUITE
No. 4.385 - ORLEANS - Apte. o dr. Juiz de Direito,

;.

ex-officio, Apdos, José de Bona e Hilda Paranati de Bona.
ReI. Des, Ayres Gama - "Deram provimento para anular o
processo ab-anitio. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.386 - FLORIANÓPOLIS - Apte, o dr. Juiz de

Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio,

._ Apdos. Erocildo Realino Berto e Davina Scaini Berto - ReI.

Des, Ayres Gama - "Negaram provimento. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

AGRA VOSDE PETIÇÃO
No. 3.236 - JOAÇABA - Agrte. Cantü S/A Comércio e

Indústria. Agrda. a Fazenda Estadual. ReI. Des. Alves Pedrosa
- "Negaram provimento. Unânime".

No. 3.327 - FLORIA-NÚPOLIS - Agrte, Fabiano Ama

ral. Agrdos. Rita de Cássia e Fabiano Antônio do Amaral,
representados por sra mãe Marlene Terezinha Dias de

Oliveira. ReI. Des. Ivo SeU - "Negaram provimento para
confirmar a decisão agravada. Unânime".

AGRA VODE INSTRUMENTO
No. 640 - JOINVILI.E - Agrte, José Francisco. Agrdos.

Cia. Ilhéus de Seguros e Mineira S/A. ReL Des, Alves Pedrosa
- "Deram provimento. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Crici(ima, 12 de março de 1.974.
�

Educação Física de

Criciuma tem diretor

e faz vestibulares

Criciúma(S_ucursal) - o Conselho
-

Técnico da

. Fundação Universitária de Criciúma escolheu ontem o

nome do professor Joaquim Arantes de Bem para
assumir a direção da Faculdade de Educação Física e

Desportos de Criciúma. Segundo fontes da Fucri, o novo

diretor da mais nova unidade de curso superior de

Criciúma, que será empossado amanhã, ocupou as

funções de coordenador de implantação da própria
fundação.

.

Com 90 candidatos inscritos, encerraram-se ontem as

inscrições ao vestibular que selecionará os 60 candidatos
- 30 homens e 30 mulheres - ao primeiro ano da Escola

Superior de Educação Física. Â Secretaria da Fucri
informou que o maior número de candidatos pertence ao

sexo feminino e assegurou para amanhã o início dos
exames vestibulares, a partir das 8h30m, no Ginásio de

Esportes do Comerciário ..
PROVAS NO OESTE

A Fundação Universitária do Desenvolvimento do
Oeste confirmou para as 8 horas de hoje o. concurso

vestibular aos cursos de Administração, Ciências

Contábeis, Estudos Sociais e Pedagogia.' Os exames

terminarão amanhã e, segundo declarações do professor
AItamiro de Morais Matos, diretor geral do Centro de
Ensino Superior da Fundeste, estão inscritos 455
vestibulandos. A maioria dos candidatos optou pelos
cursos de Administração-e Ciências-Contábeis.

Festival de teatro

inscreve até dia 30
Blumenau (Sucursal) - Os grupos interessados em

participar do VIII Festival de Teatro Amador de Santa'
Catarina poderão se apresentar nas prefeituras de suas

cidades para receberem a ficha e inscrição e negulamento.
Até agora já confirmaram presença grupos teatrais de

Blumenau, Rio do Sul e Criciúma. O prazo de inscrição
termina dia 30 de março, e o atraso na confirmação
poderá trazer transtornos à comissão organizadora.

Segundo Francisco Canola Teixeira, chefe do Serviço
de Turismo da Prefeitura Municipal e presidente do
Diretório de Filosofia da Furb, se os grupos interessados
não. se manifestarem logo haverá um acúmulo nas

atividades da comissão. e não poderá ser previsto o

número de participantes, pois, desde já é preciso cuidar
de problemas de alojamento e diárias. Isto poderá
acontecer, diz Canola, se as prefeituras não entrarem em'

contato o mais cedo possível com o pessoal de teatro.
.REGULAMENTO

.

Os promotores do festival concederão, no. máximo,
diáríaspara 10 pessoas por dois dias de permanência na

cidade, na data de apresentação do grupo e para duas

pessoas durante as. festividades de encerramento, no

alojamento da CME e restaurante previamente
estabelecidos,

As apresentações serão
/
realizadas no Teatro da

Sociedade Dramático Musical. Carlos Gomes e, os

participantes, deverão informar no ato da inscrição as

necessidades de cenários, móveis que utilizarão para que
sejam providenciados dentro das possibilidades:'

As peças inscritas deverão ter liberação do Serviço de
Censura et da SBAT. O transporte será feito por conta do

grupo participante e no dia de cada apresentação será
fornecido em caráter definitivo e em tempo hábil.

As impressões sobre a idoneidade do grupo deverão
ser dadas por autoridades locais, em folha à parte e

juntamente com a inscrição deverá ser remetida a cópia
da peça a ser encenada, sem o que não será aceita.

.

Uma comissão julgará as apresentações e aos

vencedores serão atribuídos troféus, medalhas e prêmios
em dinheiro.

Empreendimentos e Serviços Ltda.

A MAIS COMPLETA EMPRESA DE SERVIÇOS
- Resolvemos qualquer problema adrnlnlstrativo,

fiscal, comercial e de documentação.
- Administração de bens e condomínios.

- Tudo o que não sabe ou não tem tempo a

fazer, deixe ao nosso encargo!

R. Maj. Ouedinho,110 - Cj.132j134 - Tel.:257-2007- S. Paulo,SP

MINERAÇÃO SULB.RASILEIRA SIA
. CGCMF Nº 84.292.119/001

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
Pelo presente, convidamos es senhores

acionistas para a assembléia geral ordinária
desta Companhia, a se realizar às 10,OO'(Dez)
horas do próximo dia 27 de abril em sua sede
social, a Rua Henrique Lage no. 90 nesta

Cidader tendo por finalidade:
.

1 - Apreciar o Relatório da Diretoria, deli
berar sobre a aprovação do Balanço Geral e
Conta d9 Lucros e Perdas, com parecer do
Conselho Fiscal, e demais atos pertinentes ao

exercício encerrado em 31 de dezembro de
1973 assim como sobre a distribuição dos re-

sultados; '.
,

2 - Eleição do Conselho Fiscal e fixscão da
sua remuneração

. ,

3 - E leição da Diretoria para a gestão no

período de 01/06/1974 a 31/05/1975 e fixa
ção dos seus honorários.

Ficam, outrossim cientificados os senhores
acionistas, de que se acham a sua disposiçã�
os documentos a que se refere o artigo 99 da
lei das Sociedades por ações decreto-lei no.

2.627 de 26 de setembro de 1940.
Criciúma, 12 de março de 1974 .

Pela Diretoria:

Herinque Gueshio Sato
Diretor=Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

VEíCUlOS USADrs DE 'QUALlDADE

�partamento deVeículos Usados
cio seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE-,V'EICULOS, SIA
FONE' 31-17

DEVU - Dep, de Veículos Usados
Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEICULOS
Relação dos veículos existentes:

VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO
VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO
FORD CORCEL STANDAR - VERDE
FORD CORCEL STANDAR - VERMELHO
FORD CORCEL CUPÊ - TURQUESA ROYAL

CHEVROLET OPALA - AZUL . . • • . •

1971
1969
1969
1971

-, 1971
1970

lU·"f:J14?i@!J
CORCEL CUPÊ LUXO - Lar. Mandarim- OK 1974
MAVERICK CUPÊ Super - Vermo Jambo - OK 1974
MAVERICK CUPÊ Super - Branco Nevasca - OK 1974
CORCEL 4 portas Luxo - Branco Nevasca - 1973
CORCEL CUPÊ Lux� - Bege c/teto Preto 1971
ITAMARATY - Branco .. . . . . . . . 1968'
OPALA CUPÊ Especial - Vermo Fórmula - OK 1974
CHEVETTE - Marron Cajú - OK 1974
FUSCÃO - Verde Mistiço - OK 1974
IFUSCÃO - Azul Pavão 1971
., FUSCÃO - Branco Lotus 1971
VARIANT':':' Azul Diamante 1972
VARIANT Branco Lotus 1971.

. VARIANT - Bege Claro 1970
,TL - Bege Claro 1971
TL - Branco Lotus . . 1971
TL - Azul Diamante 1972,
DODGE DART CUPÊ - Verrn, Xavante 1972.

POSSUfMOs..cARROS'ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312
'.

Florianôpolís,
_ .

COMÉRCIO DE,

'AUToMOVElS
I

r- GATÃO AUTOMOVEIS .j
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

1- Opala 4 portas -luxo ••• -:- . • • • • • • 1971
2- Volkswagen Verde Guarujá • . • 1972'
3- Volkswaqsn Branco Lótus ". . • . • .'. . 1970
Compramos o seu carro à vista e pagamos � Melhor preço da

�ç�a_. � �

� .JENOIRO·BA �.'&AUTOMÓVEIS LTOA.�
R. Saldanha Marinho Esq, de Joao Pinto;

'FONES: 4673 - 2952 '

OPALA VARIAS CORES -. . .. . ....•1974
DODGE 1.800'VÁRIAS CO_RES . . •....1974
CHEVETTE . . • . • ••.••••..•••1974

<
GALAXIE LANDAU OK c/OURO LIBRA MET. T!VIN.19�4
MAVERICK .. .. .1974
OPALA ..••...••.......•.1973
GALAXIE •.•.•..•••. " ••. ,1971 ,

GALAXIE ...•••.•.. .....••1969
. LANCHAS VARIOS MODELOS FIBRA DE VIDRO

• FINANCIAMOS SEU VEicULO ATI: 40 MESES.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉROO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

,_ L

·G·�ICOl!ffQt!.>Q.j C. RAMOS' S.A.
_. VE" cu LOS NÕVOS '

Possu imos toda 'linha VW nas díversas co-
.

res .74
. .

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel-Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS'� .

)

1.600 - 4 portas -7Azul Diamante
TL 4 portas - Vermelho
.1.500-Verde ••• ',.

1.500 - Azul Diamante
1.500 - Branco
1.300 - Branco . • • .'

1.300 - Bege ••.•.•.•. • .•.•.

-Dispornos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondicionados à base de troca.

.

FINANCIAMOS SEU VE(CULQ ATÉ 40 MESES

VOLKSWAGEN 1.600
Vende-se Volkswagen TL-1600, ano 1971, bom

estado, únleo dono, financiamento. Tratar avo Othon
Gama D'Eça, 109 - apto. 503.

L ';UMENTOS PERDID OS
F(.. .rn perdidos os seguintes documentos pertencentes ao

sr. Francisco Pires: Carteira Nacional de Habilitação, Carteira
de Identidade, Carteira de' Ider.tidade 'de Funcionário
Motoriste da Assembléia Legislativa. Pede-se a quem encon

trar, entregar na Assembléia Legislativa.

DOCUM ENTOS PER DI DOS
Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes ao Sr.

Antonio Luiz Schrnidtz : Carteira Nacional de HabilJtação,categoria
prcfissional, Carteira de Identidade, Tftulo de Eleitor e Certif'cado
de Re:servb,a.

197C
1972
1972
1971
1971
1970
1969

.!

, \

pais
Conversa de criança não é

em Português. Na Pi nksó

and Blue as matrículas já es-
\

abertas. Aulas de IN-'tão

GLES áudio visual p/crian-
ças 5 a 12,anos.- vagas limi
tadas CEA Centro de Estu

dos Avançados.
Edifício Aplub - 60. andar '

Inf. .Tel. 3668.

VENDE-SE
Vende-se uma sala de jantar, c/10 peças (Embuia

c/veludo). Ver e tratar depois das 20 horas, a Rua
Padre Roma, 131. Esq. Rio Branco.

�--------------�--------------------�.�.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELlIZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do

'S':II. .

Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

/

TÉCNICA FRANCA
de Francisco de Assis Giacomelli

Possui Técnicos Especializados em Máquinas Remíng
ton: - Facit - Olivetti - Olimpya - Hermes - Bur

roughos e Calculadoras Eletrônicas e IBM.
Solicite nossa presença pelo fone 2246
Rua Felipe Schmidt, no. 27, Edifício Dias Velho
50. andar - sala 502 - FLORIANÓPOLIS - Sft...NTA
CATARINA.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMDA DE PREÇOS No. 74/0141

A V I.S O
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até às 15 horas do dia 02 de abril de 1974, para o

fornecimento de "MATERIAL DE EXPEDIENTE".
.

O Êdital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, .

Florianôpolls, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
. FI�rian6polis, em 15 de março de 1974

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

Certíficado Extrav iado
Foi extraviado o certificado de propriedade de um ve{culo Aero

Willes, Motor B 7004916, Chassis 7114604751, pertencente ao Sr.
João Luiz Bittencourt.

Tubarão, 13 de março de 1974

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habifrrà'ção, categoria

profissional, do snr. Arcidio Cardoso, residente a rua-Serqipe, 60 em

ITAJAC

,

PROJECTUS
,

VAI CONSTRUI R?
Já sabe onde DESENHAR A PLANTA?

NÃO?

Entã� procure-nos sem Compromisso

Rua Deodoro, 35-1- Fone 2286 -Florian6pólis SC_

SINGER SEWING MACHINE

COMPANV

necessita de: .

VENDEDORES
com bastante comunicabilidade, boa apre

sentação para a venda de nossos produtos. Ga-
. rantimos treinamento remunerado' e ótimo
ambiente de trabalho, além de possibilidades
de ganhos bastante compensador. Exige-se re-

,

ferências e os interessados queiram tratar à
Rua Felipe Schmidt, 34 no horário comercial.

. DATILOGRAFA
....

Precisa-se' com prática e curso ginasial comple

to. Entrevistas das 8 às 12 horas, na Public, à

Rua: Ruy Barbosa, 57.

DATILOGRAFA-
Precisamos de boa datilógrafa. Apresentar-se,
no edifício Tiradentes - 20. ando sala. 24 no

horário comercial. Inútil apresentar-se caso

não tenha experiência.
I

PRECISA-SE

'CAfWINTEIROS E PEDREIROS,
Paga-se de Cr$ 2,40 a Cr$ 3,00
SERVENTES
Paga-se de Cr$ 1,60 a Cr$ 2,00
Apresentar-se na OBRA à rua: Abel Capela em

frente à HOEPCKE VEICULOS, na avo IVO
SlLVEIRA.

Precisa-se áe um contador para trabalhar em

Tijucas, Tratar - Rua Padre Roma, 131 - Esq. Rio
Branco, depois das 20 horas.

CONTADOR

ATENÇÃO
SRAS. ou SRTAS. INDÚSTRIA P�ULlSTA PRECI
SA DE PROMOTORAS DE VENDAS, COM BOA
APAR�NCI'A VONTADE DE PROGREDIR, BOM

.

DESEMBARAÇO E CONDUÇÃO PRÓPRIA, PARA,
.
TRABALHAR NESTA CAPITAL ÓTIMO ORDE
NADO REGISTRO DE CARTEIRA.
ENTREVISTA SOMENTE HOJE (SÃBADO) NO
OSCAR PALACE HOTEL COM SR. CYRIO NUNES
DAS (9 ÀS 17 HORAS).

'.

TELEFONE VENDE-SE
Tratar com Aloísio pelo telefone 4360, no horário

J�=d=a=s=1=0=à=S=1=4=h=o=ra=s=,=d=ia=ri=a=m=e=n=te=.=================:
t MISSA, DE 79 DIA

A famflia de LÊLlA GORRESEN DE
ARAÚJO consternada com seu falecimento
convida pessoas àmigas para participarem da
missa de 70. dia, que será celebrada dia 19
(terça-felra}, às 18:00 h., na Capela do Colégio
Catarinense.

MISSA DE 1 ANO

DE !FALECIMENTO

FERIS BOABAID
Carlota Rosa Boabaid, filhos, noras, genros, netos

e bisnetos do saudoso FERIS BOABAID, convidam
para a missa de 1 ano de falecimento, dia 18,
segunda-feira, às 19 horas, na Igreja de Santo
Antonio. Antecipadamente agradecem esta .ato de fé
cristã..

F. SIMAS I
,

EMPREENDIMENTOS IMOB.;'uÁRIOS
/' C.R.E.C.1. - 167

LANÇAMENTOS
. EDIFíCIO MARTINHO CALLADO h.

Rua Almirante Lamego

\.,

3 - Dormitórios com Sacadas.
2 - Banheiros Sociais (Um privativo do Casat)
Box dos Banheiros em Acríiicos .

Sala ,de Estar - Sala de Jantar
Copa - Cozinha - Lavabo Social em Mármore
Hall de Entrada
Dependências Completa para Empregada
Rede de Água, Quente e Fria no Apartamento
Pia de Aço Inoxidável na Cozinha
Garagem
Acabamento em Gesso
Azulejos Decorados Até o Teto
Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Familias

..

PERTI NHO DO CENTRO. LONGE DO BARU .

LHO
FINÁNCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.E.F,
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUSIVIDADE
F. SI MAS - Rua Felipe Schmidt, 51 - Loja 1
Fone 29-79 Florianópolis.

'1

. '
,"

no centro, prontós para ...

VENDEM-SÉ � APARTAMENTOS.

..',..,'- .

"--
.

-'. .�
,

.

.. ". "

,.

-',

".

_. "

morar de um, dOIS ou tres

quartos - Edifício nA.COELHO')
.

.
.

" .�
• I .'

Ver" 'e tratar à rua Felipe S�hínid,t, 8
'J" '.',-"

.

. .'
.

Telefones 277Te 2765.'
.

APARTAMENTO ALUGA-SE
Aluga-se apartamento com 3 quartos, sala,

banheiro, cozinha, área de serviço e depeno
dência de empregada à rua Santos. Dumont,
12 - apto. 5.

'

Tratar com D.Marinà.

ALUGA-SE
APARTAMENTO COM GARAGE'

Dois quartos, sala, cozinha, banheiro, área de sem
ço e' instalações sanitárias para empregada, sito à Rua
Hermann Blumenau no. 5 (ao lado do Colégio Cora
ção de Jesus). Aluguel: Cr$ 1.000,00. Exige-sé fiador.
tratar com o Dr. Waldemiro Cascaes, à Rua dos
llhéus, 22 (Ed. Jorge Daux), sala 4, no período das 15
às 17 horas .

PONTO- COMERCIAL
Vende-se um ponto comercial. Tratar à rua

Felipe Sehmidt, 32 - sala 5_:-

VENDE-SE TERRENO
I

. Vende-se um terreno com 360m2 localizado na rua do
Sertão Trindade - Tratar na rua Eduardo Dias, 152 - Estrei·
to.

LOTES VENDEM-SE,
,
Vendem-se dois lotes em Coqueiros, Praia do Meio.

Tratar à rua Santos Dumont, 12 _. com Dna. Marina.

'IMOBllIÁRIA BERCATON' lTDA.
R. Cel�'Pedro Demoro, 1791-- fONE; 6674
CRi:Cr no. 119 I Estreito - Fpoli$. se

AGRONÔMICA - ed. Condessa - apto c/3 qrtos - e todas
dependências - 2 garagens, 2 frentes - fino acabamento -

financiamento a longo prazo.
COQU E I ROS - casa em acabamento c/3 qrtos e dem ais
dependências - garagem - abrigo - 3 banheiros - s/hebite-se
- Cr$ 210 mil - financiada.

,

COQUEIROS - casa pronta s/habíte-se fino acabamento
e/todas as dependências - 3 qrtos/banho - garagern -

Cr$ 180 mil - financiada.
ESTRE ITO - casa de alvenaria no balneário e/todas as

dependências Cr$ 90 mil
JARDIM ATLÁNTICO - casa de alvenaria - ótimo negócio
- Cr$ 80 mil
BARREI ROS - casa de madeira c/galpão de 6x6 p/oficina
barbada c-s 45 mil. \.'=STRE ITO -, casa nova de madeira c/garagem oda pintada a

óleo - Cr$ 45 mil ..
ESTREITO - Casa de alvenaria e madeira ciu». s dependên-
cias - Cr$ 45 mil. 1 ,I

•

'BARREIROS - 2 rosas de madeira novas c/2 I tes c/uma-
tudo por Cr$ 90 mil

'

AV. IVO SILVEIRA - 2 Casas c/todas as dependências por
apenas Cr$ 140 mil.
LOTES - TERRENOS - CHÁCARAS - por preços convida- ,

tivos a combinar.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IStodieckl
, Uma bomba turística

_. - -

.

_.- ._._ -li - -
...

.

Será implantado na Ilha de Santa Catarina, costa oriental, perto da Lagoa da

Conceição, um projeto chamado Setor Oceânico de Turismo. O projeto, que
abrange as praias da Joaquina, Campeche e Morro das Pedras, terá uma área de
12 milhões de metros quadrados e conta com interesses de empresários
norte-americanos e franceses. .

Luiz Felipe da Gama Lobo D'Eça é o mentor do projeto. .

Maiores detalhes em ampla reportagem; neste mesmo diário, amanhã, domingo.

De como os sir is suplantaram a elegância de Tereza

por exemplo). Lurdes é de Peixes; pisei
ana como só ela sabe ser: adora uma pis
cina.

Aquele bando de siris de Imbituba, ele
gantemente vestidos, que foram vistos
embarcando, num jatão da Transbrasil
no 11l1CIO da seniana;: tiveram 'um final,
não só feliz, como glorioso: foram devi
damente degustados pelo que há de mais
fino no beautiful people carioca sob a

forma de souflé. Era o dia 12 de março
e Lurdes Catão, a double de pantera
com locomotiva colhia mais uma rosa

no jardim da sua existência. Em outras

palavras: a elegante em questão fazia
aniversário, niver como. custumam dizer
os colunistas de amenidades, entre os

quais de vez. enquanto me incluo (hoje,

E Álvaro foi pára a cozinha preparar, de
surpraise, um souflé, de siri da sua terra

(se bem que siri vem do mar, como to
dos devem saber). E foi um só suo Tere
za de Souza Campos' só dizia: "Não me
venham com mais .siris senão não pode
ria continuar elegante". E Ibrahim Sued
retrucava: "Siri eu chego lá. Devagar e

em frente porque siri não desce escada.
Os siris ladram e a caravana passa. Ade
mã".

@ liu; -/ico da' f!7üó -/!7ico
•

I'

MaxMoura está na ordem do dia. Todos e
.

todas só falam no rapaz da.
.

Avenida Tico-Tíco. E ele, é claro, está adorando ser notícia,
comentário de boca-em-boca - afinal quem não gosta? "Faiem mal, mas
, falem de mim ", já dizia Dona Farida, doceira árabe de mão cheia. E do

Max rodos falam bem, do seu way otlife, da sua arte, dos
seus encantos, uÉ um moço encantador", é o que se

diz na Felipa quando
ele passa; cheio de graça, a caminho do seu trabalho

- pelai: afinal é free lancer.
Max estará expondo desenhos, desenhos mts, a partir do próximo dia 22 na

nova Galeria do Stúdio A/2, na Travessa Harmonia, onde o pau comia todo
o dia, esquina de Beira-MarNorte, uma avenida de morte.

A foto, de Luiz Paulo Peixoto, mostraMa» com sua mãe, dona Tila, sob a

frescura das bananeiras do seu chateau. Aliás, é o moço em questão
quem diz: "Para este calor, nada melhor do que bananeira em flor"

De como o

computado,.
A bonita fez

anive,.sá,.io e

a exótica

foi visitá·-'a

_.

nao

computou
A bonita Hercília Catarina da Luz fez
aniversário no dia 14 (é outra pisciana: e
como quase todas as mulheres de Peixes,
é deslumbrante) e recebeu para almoço
en petit comité. Entre poucos outros, o
Senador Alcides H. Ferreira, foi uma das

presenças mais notadas. A exótica .Iara

Acadêmicos de Direito (e de outros cur
sitos más), todos devidamente registra
dos e não tão controladas assim (não é
assim que se diz? ? ? ) além de envolvi
dos no processo universitário, foram ol
vidados (para os não nostálgicos: esque
cidos) pelo programador da Universi
dade Federal de Catarina, minha Santa.
Como consequência ficaram de lado na

relação da chamada de suas turmas.

A ordem do Departamento de Registro
e Controle Acadêmico é no sentido de

I

'que os professores NÃO DEVEMPER
MITIR a permanência na sala de aula de
elementos (ou vítimas? ) prejudicados.
Estes deverão pagar Cr$ 500 (o preço
de uma refeição) e entrar com requeri
mento para a regularização na chamada.

Enquanto o deferimento não vem (e não
demora muito) os alunos, ficarão 'dora
das aulas - vendo a banda passar, com
toda a certeza.

. Pedrosa não pode comparecer' ao al
moço - e, no entanto, não poderia dei
xar de cumprimentar a bonita em ques
tão. Ao anoitecer, vestiu seu mais belo
longuinho, todo em crivo, e lá se foi
com as mão vazias: sua presença era dos

mais ricos mimos. "E depois", confiden
ciou-me lata, "o. que dar à CHoca? Ela
já tem de tudo". Em todo o caso, Hercí
lia Catarina recebeu dúzias e dúzias de
rosas: sua casa em jardim se transfor
mou.

A beleza do mictório
F7.orianópolis tem um dos mais belosmictôrios públicos do mundo (a opinião
não é minha, mas de todas as pessoas de bom gosto que nos visitam e utilizam do

dito): fica na praça Xv, ao lado do Miramar. Derrubá-lo é pecado. É crime.
.

P�rh8amento do ",amento

fi
) dos carecas que elas gostam mais ...

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Excelentes oportunidades de auto

afirmação da personalidade estarão em pers
pectiva, particularmente se pertence ao pri
meiro decanato do signo. Pessoas alegres e

otimistas poderão melhorar sensivelmente
seu estado de espírito.
TOURO _ Dias de intensa felicidade serão
vividos por você, muito brevemente. À posi
ção astral, será benéfica a sua palavra oral e
escrita" e fornecerá sua estabilidade. Exce
lente às viagens e ao amor.

G1Th1EOS - Sua possibilidade de sucesso

deverão ser maior' hoje, especialmente no

setor das amizades e no que diz respeito às
velhas aspirações domésticas. Contatos frutí
feros com pessoas. de Áries e Leão.

CÂNCER _ Notórias possibilidades de eleva

ção social e progresso profissional. Se nasceu
por volta das 6 horas da manhã, concentre
toda sua atenção e interesse aos problemas
de ordem financeira; poderá receber bom
dinheiro.
LEÃO _ Tudo começará a melhorar bastan
te para você no plano social, quer nesta ou

na próxima semana. Os contatos que estabe
lecer agora serão significativos, podendo
prenunciar promoções, colaboração e êxito
em viagens.
VIRGEM - Tenha em mente que o seu signo
será um dos mais favorecidos dentro em

/

breve. No entanto, o trânsito astral atual já
está beneficiando bastarite sua natividade,
nos estudos, pesquisas e investigações. Cuide
da saúde.
LIBRA _ O período da manhã será neutro

.

para você, tendendo melhorar bastante a

tarde. Reconheça seus. verdadeiros méritos

que isto será importante. A colaboração que
lhe vier através de pessoas de Peixes, trar
lhe-á promoções.
ESCORPIÃO _ Influências bastante favorá
veis estarão atuando sobre você, denotando

melhorías que irão evoluindo constante

mente. Conte com a colaboração de nativos
de Sagitário. Ótimo às viagens e a vida
amorosa e sentimental.
SAGITÁRIO - Dia em que não lhe faltará a

compreensão de seu semelhante,. nem o

apoio de pessoas queridas, que convivem ao

seu lado. Tudo lhe correrá às mil maravilhas,
muito em especial no plano de espiritua
lídade e do trabalho.
CAPRICÓRNIO _ Sucesso profissional,
financeiro -

e amoroso em evidência. Com'
.
otimismo e decisão de progredir, obterá o

apoio de terceiros e chamará a atenção de

alguém de seu "maior interesse: Feliz ao
amor. Cuide da saúde.

AQUÁRIO - O Sol está transitando pela
casa de seus inimigos declarados e também
dos associados e do cônjuge. Viagens e·

contatos ímportantes .estão em evidência,
devendo, ser aproveitados com realismo. Use
de tato no trato com terceiros.

.

PEIXES - O setor mais favorecido neste dia,
será o da vida sentimental. Saturno em

Capricórnio favorece a ligação com pessoa
inteligente e de posição elevada. Fluxo.

benéfico às diversões, aos passeios e a vida
amorosa.

TV. CULTURJ):'- CANAL6 .:

12:00. - TV;' Educativa; 12:30 _ Cíne

Avel!.turas; 14':15 - _Império; 15:10 - As

Noivas Chegaram; 16:10 - Rio Boa Praça;
17110 - Perdidos no Espaço: 18:10 -

Divinas e Maravilhosas; 19:00 - O Machão;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - A Pantera e

Seus Amigos; 19:45 .- Os Inocentes; 20:35 -

Rede Tupi de Notícias; 21:00 _ Programa
Flávio Cavacanti; 24:00 - Campeões de

Audiência.
-

TV. COLIGADAS _ CANAL 3

12:,50 "\ Confronto; 13:00 -t- Cíne Dese

nhos; 14:00 - Amaral Neto; 15:00 -Olobo

Repórter; 16:00 - ESporte Espetacular;
18:00 =Dísneylândía; 19:00 _ Superrpanue
la; 19:4,5 _ Tele Esporte; 20:00 - lornal
Nacional; 20:30 - O Semideus; 21:15' -

Premíere 74; 22:45 - Grande Cinema; 00:15
_ Sessão Coruj a.

O'importante é .. ,'
manter-se' em i
forma •••

LIMPAR os

RINS
.'

.1

ESTIMULAR .0\
fígado ..•
tomei -

�a{�U.Il�!,!
LEIA E

DIVULGUE
O ESTADO

___.Z_"_r_y_M_"_C_U__
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BESC

o Departamento de Relações Públicas do Banco do

Estado de Santa Catarina, já está em atividades com a

programação para o Congresso do BESC, que se

realizará no pIÓXÕ-nO mês de abril.
NARA

Num jantar recentemente realitado em uma bela
residência aqui na ilha, foi comentada com muita

simpatia a classe e bom gosto e elegância de Nara
Hülse.

LUCIANO
Clesi Terezmha e Vlairson Chaves, gaúchos que

passaram a -residir em nossa cidade; estão de parabéns
pelo nascimento de Luciano, ocorrido na última

BODAS DE PRATA
Com missa em ação de Graças na Igreja de Nossa

Senhora de Fátima no Estreito, o casal Helena'e Dário
Ramos Aguiar, hoje vão comemorar suas bodas de

COLETIVA EM JOINVILLE
Em Joinville.i realizou-se na casa da cultura, movi

mentado coquetel com a presença do mundo social

daquela cidade, para a abertura da coletiva de Artistas
de Joinville,

LIVRO
�'A conquista do Planalto Catarinense", d� autoria

do escritor e advogado Cito Elke, um livro que teve

seu lançamento na última semana na cidade de
Joinvílle..

BRASILEIROS VÃO A ÁFRICA
O Centro Empresarial Luso-Brasileiro, secção brasi-

.

leira da confederação nacional da indústria, marcou
para o mês de maio próximo vindouro, a viagem de

uma comitiva de indústrias brasileiras a África. A

finalidade é estabelecer contatos comerciais com vários

países.
CONVIDADO

O que se comenta nos meios políticos, é que foi
convidado para assumir o cargo de chege da "Coorde

nação Estadual de Relações Públicas", o Presidente da

Casa do Jornalista, Dr. Nazareno Coelho.
DEFESA crvn,

Representantes da Secretaria dos Serviços Sociais,
organizado pela Coordenação Estadual de Defesa Civil,
visitaram a cidade de Blumenau para tratar do levanta
mento dos prejuízos causados pelas chuvas na última
semana .

FESTA DA MAÇÃ
O Prefeito Egídío Martorano na simpática cidade

de São Joaquim, está dando integral apoio para a

realização da tradicional festa da maçã, que terá início
r

dia 28 próximo.
TEATRO

O cordão Umbilical é a peça de Mário Prata, que
dentre em breve será apresentada no Teatro Álvaro de

Carvalho pelo Grupo Teatro Nós.
CONVENÇÃO

A convenção Nacional de Lions Clube que se

realizará em maio no Balneário Camboriú, terá como

Presidente de Honra;.. o Governador do Estado, enge
nheiro Colombo Machado Salles.

EM CONCÓRDIA
.Inspetor do Instituto de Previdência do Estado de

Santa Catarina, esteve em Concórdia em contato com

autoridades daquela cidade, para a instalação de uma

agência do IPESC.
NO BRASEIRO .

O professor Júlio de Queiroz que está regressando
.de uma viagem ao exterior, foi vísto almoçando no

Braseiro com o nosso particular amigo, Senador

Alcides Ferreira.

Vera Sabino vai expor sua arte em Brasüia.

PAlNEIRAS ,

A Diretoria 'do Clube Social Paineiras, hoje recebe

autoridades especiais, para um coquetel, oportunidade
em que a bonita Ivete Schappo, receberá a faixa de

Rainha do Paíneiras,

i\LMOÇO
O simpático casal Célia e Eduardo �oion Cansiani,

com um grupo' de amigos foram vistos almoçando no

restaurante da Assembléia Legislativa.

RECEPÇÃO NO ITAMARATY

Ontem à noite, na recepção que o Presidente Ernes
to Geisel, ofereceu ao mundo oficial e aos represen
tantes diplomáticos no Palácio do Itamaraty em

Brasília, eram destaques os catarinenses presentes o

Governador e Sra. Colombo Salles, o vice-governador e
sra. Atilio Fontana, o Presidente da Assembléia

Legislativa e sra, Zany G-onzaga e o presidente da
Arena e sra. Jorge Konder Bornhausen. Além desses
convidados especiais, participaram da recepção os de

putados e senadores da bancada de Santa Catarina no

Congresso.

D.GLADES
A elegante Sra. Glades Rígon, de Concórdia veio a

capital para adquirir um modelo longo assinado por

Lenzi, para usar em uma recepção na capital gaúcha.
Dona Glades e seu esposo Dr. Olavo Rigon, foram
vistos jantando no Manolo'S

FALECIMENTO
Com pesar a �ociedade e o mundo político catari

nense quarta-feira acompanhou o sepultamento do

ex-Deputado Estadual, Protogenes Vieira, na cidade- de
Mafra.

Prefeito Pedro

/1/0 Campos 'e sra., no
coquetel da Coletiva

de Artistas

de Joinville, na
Casa da Cultura..

.Cinerna Darci Costa

BARBA AZUL (Blubeard) Pro- I '10 convento e, para poder salvar. j chel Legrand, com Lando Buzzan

dução de Alexander Salkin�, feita

j
sua "ida, teve de fugir disfarçada df

1
ca. Roxy 2 e 8 horas, I

em locação, nos arredores de Buda- monge, transformando-se assim, em TRINDAD É MEU NOME, com
pest, Hungria, e nos estúdios da Padre João. O papel título 'está a David Cardoso e Fátima Antunes.

Dear em Roma; o filme recoloca em' cargo de Liv Ulman, a atriz sueca' 'Jalisco ti horas.

órbita o diretor Edward Drnytryk, dos filmes de Bergman. Nó filme tarn- D U E L O EM D I A B L O

que outrora, já desfrutou de grande I bérn: Olivia de Havilland, L�sley . CANYON, de Ralph Nelson, com

prestígio, com grande destaque in- Anne Down, Trevor Howard, Jere- James Garner e Bibi Anderson. Cen-

clusive, na equipe de Stanley Kra- rny Kernp, Franco Nero. Música de sura 14 anos. Cine Glória 8 horas.

mero Barba Azul é Richard Burton: Maurice Jarre. Coral 3·IHO horas. A MARCA DA BRUTALIDA-
suas vítimas formam um respeitável ESP.M'TALHO, de Jerry Shatz- DE, de Michale Ritchie, com Lee

naipe feminino: Raquel Welch, berc c/Gene Hackman e AI Pacino. Marvin e Gene Hackrnan, Techníco-
Virna Lisi, Karin Schubert, Marilú PROFiSSÃO BÍGAMO, de Mi- lor. 18 anos. Cine Rajá 8 horas.

Tolo, Sybil Danning, Nathalie
Delon, Agostina Belli, Joey Hea
therton. O filme impressional pela
qualidade de requintes nas cenas em

qu-; Barba Azul liquida suas víti
mas. Technicolor. 18 anos. Cine
São José 3-7,45-9,45 horas.

BLÁCULA, O VAMPIRO
NEGRO (Blacula) Variações na área
do vampirismo, com implicações ra
ciais. O protagonista é vivido pelo
veterano William Marshal, seguido
por Denise Nicholas, - Vonetta
McGee, Gordon Pinsent, Thalmus
Rasuaia

.

e Elisha Cook, Em cores.

Direção de William Crain. Censura
,18 anos. Cine Ritz_/5-7,45-9,45
horas.

JOANA A MULHER QUE FOI
PAPA. Dirigido pelo inglês Michael
Anderson, põe em foco urna das fi
guras mais lendárias da história, a

Papisa Joana, nasceu na Alemanha
no século IX. Entrou como freir� Blâcula, 6 Vampiro Negro, 'de WillianiCrain.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Também evidencia-se

que apesar do grande nú
mero de veículos a se mo

vimentarem sobre a ponte
o percentual sobre tipos de
carros é o seguinte, verifi
cado em 1973: carros de

passeio-89 ,9%; caminhões
leves-0,8%; caminhões

médios-2,4% ; carni
nhõ es pesados-O,4%; e

ônibus-6,S%.
'

, ,
: I

Traíeqo na Hercilio Luz
era' o maior do pafs, mas
só se soube dssoaqora

,

/'

A espantósa cifra de
37.354 veículos que, se-_

gundo cálculos do DER

passaraín em média diaria
mente no ano de 1973 pe
la ponte Hercílio Luz e

ainda, a afirmação de que
em dezembro do,mesmo'
ano a' movimentação se

elevou para 45.000 veícu
los diários no mesmo traje
to enquanto que a Ponte
Rio=Niterói registrou em

suas primeiras 24 horas de
funcionamento um movi

rnento de 37.761 veículos

pode preocupar aos que
não confiam nas condições
oferecidas pela ponte.

Interrogado a respeito
afirmou o Dr. Ernani San
ta Rita, diretor do DER

que "a ponte Hercílio Luz I

apesar de ser pênsil e datar
de 1926 não oferece' o
mínimo peri&.o e tem todas

as condições, de suportar
tal movimento".

CONSERVAÇÃO
Diz também o diretor

do DER que "a maior uti

lização da ponte começou
dos anos

�

60 para cá, quan
do, por exemplo, verifi-

, cou-se um movimento de
4.939 veículos por média
diária em 1960; 12.234
carros em 1966, 32.010
em 1972 e 37 .:?54 veículos
em 1973"'-
"A velha ponte tem to

das as condições de segu
rança, diz Santa Rita, sen-

• do que gastamos com ela
um milhão de cruzeiros
anuais somente na sua con

servação, da qual é .encar

regada desde 1958 a firma
Oscar Machado da Costa,
do Rio de Janeiro".

- O maior problemam
que 'na verdade enfrenta
mos é a ação corrosiva dos

a�entes naturais sobre o

- O argumento mais

importante no caso será di
zer que à ponte foi proje
tada de maneira a possibili
tar o tráfego de caminhões
ou véículos .pesados e ain
da mais, que deveria cons

tar em seu leito uma linha,
férrea, a que somente de

pois da projeção foi retira
da.II

'L- �------�----��t. �--------���------��----��+.-��----------�r_--�,,-,------
• h L. � h

UFSC vei resolver o
problema do acesso

I
I,

'I
I

I. '

, Aproximadamente 30 universitários da Área
de Ciências Blológícas terão acesso ao ciclo

profissionalizante a partir do segundo semestre

de '1975. O fato é motivado pelo impasse
surgido; entre (os alunos "excedentes" dos'
vestibulares, de 1970, 71 e 72, que, por
qualquer motivo particular, não conseguiram
acesso ao ciclo profissionalizante.

'

São 146 universitários dos cursos de Direito,
Medicina, Odontologia, Engenharia Civil,

. Administração e Serviço Secial., que pleltaram,
através os' órgãosde representação estudantil e
do advogado Taltíbic Del Valle y Araújo junto
a Sub-Reitoria de Ensino e Pesquisa uma '

solução para o caso que se avizinhava com 'vagas' (dos cursos profissionalizantes e a

Sub-Reitoria de Ensino e Pesquisa da
grandes' repercussões. Universidade Federal de Santa Catarina. No

Contudo, segundo Taltíbío Del Valle v
, último semestre, de 1973, o fato não foi

Araújo, após minucioso estudo, a Sub-Reitoria diferente. Cerca de 146 alunos dos cur�os de
de Ensino e 'Pesquisa encontrou uma forma de Direit� Medicina, Odontologia, Engenharia
conciliar as' reivindicações dós alunos e a Civil, Administração e Serviço Social estavam
carência de espaço físico da Universidade. Diz na iminência' de ficarem sem estudar nos

ele que-através da Portaria 003/74, baixadpelo semestres subsequentes, ou seja, os deste ano.

sub-reitor de, Ensino e Pesquisa, todos os Isso 'porque todos esses alunos "excedentes"
"excedentes" dos diversos cursos terão a sua são oriundos dos vestibulares dos anos de 70,
vaga assegurada "Contudo, nem todos os 146 71 e 72, onde existia a disputá de vaga baseada'
alunos conseguirâç matrícula no curs<! em índices de aproveitamento. Esses alunos
profissionalizante neste, semestre 'ou no poderiam estar t o d o s n-o curso

próximo deste ano. Em ,consequência desse profissionalizante, mas devido uma série de

ajuste feito pela Sub-Reitoria, vários fatores, como a redução voluntária dos
universitários irão continuar os estudos no seu currículos oficiais, trancamento de matrículas
curso de preferência em março ou agosto do . de algumas disciplinas ou por outro motivo,

próximo ano, "explica Del \falle y Araújo. particular qualquer, estãe 'ainda disputando
Por outro lado, apesar do' aparente longo vagas no ciclo básico. 1

Por isso, cerca de mais de 300 universitários
prazo - continua - grande número de alunos

dos mais diversos cursos mantidos pela Ufsc
que devido ao seu baixo índioe de

ainda 'não fizeram a sua opção ao
_

curso
'

aproveitamento não conseguiriam de hipótese
profissionalizante. E esse -fato é 0- causador do

alguma, por exemplo, o curso de Medicina, mas .

impasse entre esses alunos pretendentes e a
com os entendimentos mantidos ,e coin 'um

Sub-Reitoria de Ensino e Pesquisa. Esse númeroI

pouco de paciência farão tranquilamente esse
de "excedentes" terá que disputar vagas, pelo

curso sem qualquer problema. Isso porque,
menos de alguma maneira, com os universitários

todo O aluno que se, encontra nessa situação
inseridos na "contra-reforma". Desde do ano

está recebendo do sub-reitor uma garantia por
passado que" ao, ser aprovado 'no vestibular, o

escrito, que lhe assegura definitivamente a vaga
aluno tem a sua vaga garantida, ao contrário dos

. no seu curso de preferência. vestibulandos dos anos anteriores a 73, que
terão de disputar entre si as vagas restantes do

'

novo sistema da reforma adotado pela
.Universidade,

A esdrúxula situação
dos "excedentes'

dentro da\

\

Universidade" éstâ
\

_ -

sendo composta.

mSTÓRICO I

A cada final de semestre acontece algum
contratempo entre 'os alunos pretencentes as

/ '

./

CENTRAIS 'ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.
/

SElOR . FLORIANOP()LlS

-COMUNICAÇÃO- .

A CENTRAIS EL�TRICAS &>1; SANTA CATARI"'A S/A - CELESC - SI;TOR
FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que, DOMiNGO dia 17/03/74,

"( , •

I

haverãfalta de energia elétrica nos seguintes locais e horários:
.

.Das 6,00 às 9,00 horas - Rua Conselheiro Mafra - trecho compreendido entre a

'Rua PAdre Roma à Praça XV de Novembro e adjacências.
Das 6,00'às 7,OO'horas -, Liriha São José' - Palhoça.
Obs: ..: Os, desli,gamentos 'aei'!1a visam possibilitar, Os trabalhos dos nossos

,empregad9s na manutenção da rede distribuição primária.
Florianópolis, 15 de março de 1.974

- A EMPR,ESA -

Cid�de--f---------------------------...:--�

ferro, sendo que substituí
,

mos 30.000 rebites por
mês. ,

r-r- Também a nova pon
te, mesmo se considerando
,o aumento do tráfego nos

próximos anos; tem condi

ções de dar perfeito escoa

mento 'a ele, uma vez que
, uma pista com 4 faixas ser

ve áo problema, em se con

siderando que os engarra
famentos são mais fre-

- quentes e 'maiores nas vias
se cun darias e princípàís
que dão acesso a ponte.

Também a possibilidade
da construção de uma ter

ceira ponte não. é esqueci
da pelo diretor do. DER,
que garante que se houver
necessidade daqui a 10
anos aproximadamente,
uma nova, eom igualmente
4 faixas, .poderá ser cons

truída.

Moradores

doSeIa

Vista vão
ter,Feira

Marcada para os dias 29,
30 e 31 de março, será reali
zada no Centro Comunitário
da, Cohab, em Barreiros, Bela
Vista, a la. Feira de Artesana
to - FEART - que tem como

'objetivo mostrar e colocar à
venda trabalhos realizados por
moradores daquelà comuni

dade.

Cerca de 80 moradores do

Conjunto Habitacional, entre

adultos, jovens e crianças, irão
mostrar na ocasião o fruto dç

,

sua aprendizagem nos cursos

de' artesanato ministrados por
elementos da Cohab de Santa

Catarina, auxiliada em verbas

pela Secretaria do Desenvolvi
mento do Estado, e que consta

de objetos" feitos,.em gesso,
couro, tapeçaria, oerâmica e

madeira,

Como informa a Cohab/
se, a renda a ser auferida das
vendas dos .trabalhos 'deverá
ser destinada � ampliação, e
equipamento do atual Centro
ou a construção de um novo,

que possíbílfte melhores condi
ções de trabalho e de integra
ção da comunidade.,

ATRAçõES
'

Para abrilhantar a feira du
rante os dias de sua realização,

,

os Grupos Comunitários e a

Cohab estão percorrendo o co

mércio e a indústria a fim de

colherem brindes e outros re

cursos a ela destinados, sendo
que já estão programadas á

apresentação da Banda da Po

lícia Militar e da' Sociedade
Carnavalesca Lufa-Lufa; com

seus 180 figurantes, para a noi

te dé inauguração.

Também a Prefeitura Muni

eipal de Florianôpolis colocou

ii disposição a ornamentação
que usou para enfeitar a cida
de nos dias de carnaval, deven
do _ocorrer ainda nas noites

los dias 29, 30 e 31 a apresen

tação de grupos de Seresta e

de Ginástica Rítmica, formado
por crianças da comunidade e

da Banda de Música do Edu

candário 25 de Novembro,
, 'lilém de possível presença de

grupos folclóricos da Ilha.

.Quando foi inaugurada a Ponte Rio-Niterôi, os jornais
,

do país estamparam a estàtistica do que seria o
maior movimentode veículos no país: 41.000, na' via
Dutra, no dia 26 de setembro de 73. Este número,

contudo, foi superado diariamente no mês de dezembro
pela Ponte Hercílio Luz, com -uma -média de 45.000.

I
,

"
"

Integrando a la. Feira de

Artesanato, também montará
seu Stand a Associação de
Rendeiras da Ilha - ASSORI
- que mostrará os trabalhos
de suas rendeiras, devendo
funcionar durante todo o

transcorrer da Feira um com

pleto serviço dê"b1rr e restau

rante.

,

Para o Diretor
,

do DER, a nova
ponte tem

condições
de 'suportar o

.tráfego da cidade
pormais lüanos.

Aparentemente, para quem trafega em seus automóveis
pela Avenída.Hercílío Luz, -proximidades da Rodoviária,
não deve perceber de imediato os problemas de milhares de-
pessoas, sem automóveis. Mulheres" crianças" e turistas são
as vítimas implacáveis, de um ambiente que caminha a

passos rápidos em direção. ao. colapso. total.
-

INUMANA
'

,

_

A localização da Rodoviária é um dos principais entraves
ao seu bom funcionamento. Alguns funcionários apontam
como causa principal . a despretenciosa gestão do
Administrador nomeado pela Prefeitura Municipal, sempre
alheio aos problemas do local, cuja última destinação seria a

de Rodoviária. Transformada em pleno mercado, pode-se
encontrar relativas reservas' de lixo em vários bares, onde
apenas um deles pode ser consíderafío de boa qualidade.

Com a elevação da temperatura nesses últimos dias, o

clima não 'poderia ser pior: homens, mulheres e crianças,
rechaçados pela ínfima quantidadede bancos nos guichês
das empresas, se deslocam para o vão central da Avenida
Hercílio Luz. Apesar da temperatura ser mais amenã, eles
são rec-epcionados pelo mau cheiro de detritos em

decomposição dentro da vala, alem do assédio impertinente
de engraxates e vendedores de picolé. ,

SEM ÁGU�
Entre vendedores de livros, picolés e agora livros de

bolso, há também guichês .pequenos, poucos bancos,'
crianças chorando.mendígos, violonistas, engraxates, malas,
caixas de bebida na calçada, táxis impedindo a manobra dos

,

ônibus e rapazes de conduta suspeitosa. Coisas boas: um '

ótimo bar na esquina e a paciência das três mil pessoas que
dela se utilizam diariamente.

"Conforto aqui é artigo de luxo e pode ser traduzido, ne
máximo, em sentar em_um dos poucos bancos" revelou um
balconista. Prosseguiu dizendo que o turista quando chega
espera encontrar algum. banheiro após a longa viagem.
"Aqui há 14 banheiros para homens e 3 para as mulheres"
disse um funcionário da Prefeitura. Na parte masculina não
há um banheiro com descarga el falta água. Essa situação
perdura há dois meses e a Administração não tomou
nenhuma providência. No galpão central, o ar está poluído
por odores mesclados de detritos alimentares de bares,
cebolas em adiantado estado. de decomposição e montes de
cebolas e vassouras. O passageiro está em último lugar.'

Rodoviária sem sanitários
é castigo para viaiantes

, I

Aproveitando as instalações
do que seria um

supermercado, a Rodoviária
desonra a cidade.

chefe do setor, grande parte da população desloca-se para as

praias, onde passa a alimentar-se principalmente dos produtos
estraídos do mar, nem sempre em bom,estado de conservação .

Porém o que mais surpreende os médicos, é a ocorrência de
tentativas de suicídio por parte de adolescentes, a maior parte do'
sexo feminino. Somente em dois meses deste verão (dezembro e'
janeiro) mais de 20 moças foram salvas pelo.Setor de Emergência'

, .do Hospital dós Servidores.
Um terceiro aspecto, este consequência da poluição das praias

localizadas próximas ao oentro da cidade, é'o aparecmento de
elevado rrnlmero de vítimas com doenças de pele, muitas vezes

chegadas ao hospital com graves infecções no corpo.
DOENTES 'GRAVE8-:':'S'% '

'

Subiu para 1.819, contando-se inclusive 40 estrangeiros, o De cada c�m casos registrados no Setor de Emergência, 5%
número de atendimentos prestados pelo Setor de Emergência do referem-se a 40entes graves e sério risco, de vida. Estes enfermos
HoSpital dos Servidores em janeiro, ao contrário dos 1.100 pedem atendimento com urgência e geralmente são vítimas de

reg istr ado s em novembro passado. Entre as principais enfartes,deacidentesdetrânsitoouentão\provocadosdurantea�
enfermidades de verão foram anotadas as gastroenterites tarefas prestadas na construção civil. ,

(infecções intestinais) provocadas principalmente pela ingestão Porém os casos atendidos em maior número - 51% -

de produtos do mar em mau estado de conservação. relacionam-se aos pequenos acidentes domésticos (cortes,
Por outro lado, os acidentes com operários continuam em

I
choques, batidas) e que são liberados após pequenas cirurgias.

número elevado: quedas de andaimes, no caso de trabalhadores Aproximadamente 30% das pessoas que se apresentam na

da construção civil, e cortes e contusões, com relação aos Emergência são submetidas a triagem (quando sua saúde não

operários contratados, para a construção da nova ponte. O Setor envolve riscos) e depois encaminhadas a ambulatórios de outros
de Emergência do HS atende durante 24 horas 'do dia e conta hospitais.
com uma equipe formada por seis médicos e 14 enfermeiras. E quando a apuração do diagnóstico toma-se um pouco mais

CASOS DE VERÃO
, difícil, em Virtud�' �a irregularidade dos sintomas, I?S p�cientesAo contrário dos períodos de frio_ e baix� temperaturas, (15% �o total) sao lllternados e co�ocados e'!l ?b '�;rvll:çao para

quando as doenças mais comuns estao relacionadas com os posterior tratamento. Recomendação do médico tI\\pIS Carlos
pulmões (pneumonias,e' crises asmáticas� no verão além de 'Espind,?la.: todas as pessoas �ue' se apresentarem \�' S�tor, de
ocorrerem. em maior numero, elas se referem principalmente ao EmergenCla devem estar mumdas de documentos. ; � JanelfO,

estô�ago e intestinos., Ne.ste caso estão .as gastroenterites. . -----47%. dos paciente� e�tavam filiados �� INPS, 38o/J',16% foram
E que, conforme J4stlficou 1 o médiCO Luis Carlos Espllldola, partIculares, 1,8% llldlgentes e 6% classificados como Ibutros.

Setor. de Emergência
do HCR. atende quase

, -

2 mil/em janeiro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




